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Una plaga de topos invade 
todos los campos y pequeños 

huertos de la provincia

Lucas acusa a González de poner en juego 
la vertebración de la España solidaria

Una plaga de topos ha inva
dido este verano todos los cam
pos y pequeños huertos de Sego
via como en el resto de la provin
cia de Castilla y León.

Expertos en la materia justifi
caron esta superpoblación de 
roedores, que ya se registró en 
1989, en las intensas lluvias caí
das durante la pasada primavera 
y que han producido una gran 
cantidad de semillas, alimento 
habitual de los topos.

A pesar de que la densidad de 
estos roedores llega a alcanzar 
en algunos lugares los 500 por 
hectárea, el especialista en pla
gas de la Junta, Lorenzo Cou- 
llaut, considera que esta prolife
ración puede remitir de repente, 
tal y como ocurrió ya hace cua
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tro años. Entonces, algunas enfer
medades, como la virosis, reduje
ron el número de topos hasta do- 
jarlos en una población normal.

Los roedores han producido 
distintos daños en cultivos de 
huerta, de remolacha, alfalfa y 
girasol; aunque los mayores des
trozos los ocasionan por la can
tidad de galerías que llegan a 
construir.

Coullaut negó que los topos 
hubieran podido ser introduci
dos en el hábitat por alguna ad
ministración para servir de ali
mento a las rapaces, rumor, que 
como viene siendo habitual en 
los últimos años, ha vuelto a cir
cular entre algunos agricultores 
de la provincia.

(Pág. 3)

Militantes centristas se acercan a[PP antes del congreso

El CDS admite el pacto municipal 
“para evitar una ruptura interna”

La mayor parte de los miembros de la ejecutiva provincial 
del CDS admitirían el pacto municipal entre sus concejales 
y el equipo de gobierno del PP, aunque no ocultan su disgus
to por la actitud de su portavoz, Antonio Cámara.

Para la cornisón ejecutiva 
provincial del partido, la rati
ficación de este pacto supone 
introducir un elemento de dis
cusión interna difícil de ce
rrar.

El presidente nacional de la 
formación centrista se reunió 
ayer con varios miembros de 
su partido para analizar el pac
to municipal que permitirá al 
PP gobernar con comodidad 
en el Ayuntamiento.

Para los responsables cen
tristas, es difícil explicar un

El presidente de Castilla y 
León, Juan José Lucas, acusó 
hoy a Felipe González de “poner 
en juego la vertebración de la 
España solidaria” por el procedi
miento seguido para ceder a las 
comunidades autónomas el I5% 
del IRPF, a la vez que le ofreció 
su colaboración “desde un prin
cipio de lealtad constitucional 
absoluta”.

“Nosotros ofrecemos una vez 
más al Gobierno central una co
laboración máxima en este tema, 
planteamos un principio de leal
tad constitucional absoluta y pe
dimos un mínimo de confianza 
en comunidades como Castilla y 
León que nunca van a ser insoli
darias”, señaló Lucas,

El presidente del Ejecutivo re
gional anunció su determina
ción de “pedir ayuda a otras fuer-

zas políticas de la Comunidad, 
en nuestra oposición frontal a la 
cesión del IRPF, si no se regula

pacto “a cualquier precio y sin 
contrapartidas”, mientras 
piensan que este acuerdo pue
de perjudicar a futuros acuer-

Sorpresa 
por una 

negociación 
sin 

contrapartidas

El presidente regional Juan José Lucas.

un sistema de compensaciones 
que evite las desigualdades”.

(Pág 12)

El Juzgado de 
Sepúlveda abre 
diligencias 
contra el púgil 
Poli Díaz

El Juzgado de Sepúlveda ha 
abierto diligencias contra el bo
xeador Policarpo Díaz tras la de
nuncia presentada en el cuartel 
de la Guardia Civil de Bocegui- 
1 las por el conductor de un auto
bús que sufrió la agresión del 
púgil.

Según las fuentes consultadas 
por El ADELANTADO, los he
chos ocun ieron el pasado día 15 
de agosto, a las tres de la madru
gada, en un hostal de Bocegui- 
llas, donde Poli había llegado 
tras disputar un combate en San
tander. El boxeador se dirigió a 
una mujer en tono despectivo, 
siendo recriminado por el con
ductor de un autobús. Momentos 
después, el púgil propinó un pu
ñetazo en el rostro al conductor.

dos con el PSOE en algunas 
instituciones en Castilla y 
León. Este hecho se ha interpre
tado como una clara maniobra 
de acercamiento de algunos cen
tristas al Partido Popular, que 
puede ser destino de muchos 
centristas entre los que se apun
ta la posibilidad de que el pro
pio Cámara pueda acabar engro
sando las filas de su partido.

La habitual prudencia del 
presidente nacional, el sego- 
viano Rafael Calvo Ortega, 
imperará cuando se abra una 
crisis, “pero ya no será lo mis
mo en el CDS de Segovia”. 
manifestaron fuentes de la 
ejecutiva.

(Púg.3)

(Pág. 16)

Poli Díaz. ARCHIVO
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Las vacaciones de 
los ministros

Luis Mínguez 
“Orejanilla”

LOLA VICENTE

FRANCISCO FREIXES

s natural que los ministros 
hagan vacaciones. Todos los que 
trabajan han de tener derecho a 
unas semanas de descanso labo
ral. Además, así está establecido 
en la práctica totalidad de las 
ordenanzas laborales. Pero — 
siempre hay un pero— resulta 
que paraque un trabajador pueda 
disfrutar de vacaciones, ha de 
llevar en la empresa la necesaria 
antigüedad.

Un obrero contratado, por 
ejemplo, el I de julio de 1993, 
no tendrá derecho a vacacio
nes durante este verano. Y es 
natural. Empezar a trabajar 
ese día y disfrutar de un mes 
de vacaciones pagadas a partir 
de agosto, no sería de recibo. 
Esto no ocurre ni en Jauja. 
Pero en España, sí. Tenemos a 
unos cuantos nuevos minis
tros, nombrados en julio, que 
ya han disfrutado de vacacio
nes en agosto. Y cobrando 
sueldos de aquí te espero.

Que disfruten de vacacio
nes los ministros repetidores, 
tiene un pase, pero los nuevos, 
si cobran el sueldo del mes de 
agosto, merecerán como mí
nimo el calificativo de apro
vechados. Esas ochocientas o 
novecientas mil pesesetas que 
cobran les quemarán en las 
manos. Les quemarán por dos 
conceptos: por el cobro en sí y 
por la cantidad de billetes. "

Y encima nos sale el Go
bierno predicando la austeri
dad ajena, es decir, congelar el 
sueldo a los funcionarios (la 
mayoría con sueldos modes
tos), recomendar un ridículo 
aumento del 2,5% a los sala
rios de los trabajadores de em
presas privadas, programar 
una auténtica reducción de 
pensiones a base de juegos 
malabares y decretar la supre
sión de ciertos medicamentos 
en la Seguridad Social.

Ninguno de estos apartados 
afectan a los “que viven del cor
dero". Ni a los mandamases del 
Gobierno central, parientes in
cluidos, ni a sus homónimos de 
las también despilfarradoras 
autonomías. Que en lo de “co
locar” parientes y amigúeles no 
tienen nada que envidiar a los 
de la Moncloa.

Y no hablo del supergasto 
que representan las escoltas 
que se facilitan a los tales mi
nistros y demás jerifaltes, para 
que ellos y sus familias pue
dan gozar de cierta seguridad 
personal durante las vacacio
nes. Son centenares de poli
cías y guardias civiles asigna
dos a la custodia de tanto po
lítico y familias, las auténticas 
y las “sentimentales”.

No comprendo de qué tie
nen miedo, si aquí, en este 
país, no pasa nada. Aquí no 
explota ninguna bomba, ni se 
mata, ni se secuestra a nadie. 
Y si algo pasa, es decir, si no 
hay seguridad personal, de 
quien primero se ha de ocupar 
el gobierno es de los ciudada
nos. Pero lo hacen al revés: yo, 
bien guardadito, y a los de 
abajo que les ampare el ángel 
de la guarda.

La juventud y el irresponsable
50 FIRMAS

omos jóvenes de la locali-

de ello, nosotros los jóvenes, da
mos fe y se lo agradecemos pú
blicamente.

Nosotros demostramos más in
teligencia que usted, pues com
prendemos que en un pueblo pe
queño como es el nuestro estarían 
muy bien unas instalaciones de
portivas, pero también compren
demos que el presupuesto que se 
maneja es bajo y las cosas hay que 
hacerlas poco a poco.

SEGUNDO.— Su comenta
rio sobre las drogas y el alcohol 
se descalifica por sí mismo y, a 
la vez, le cataloga a usted muy 
bien sobre el conocimiento que 
tiene de la juventud de Collado
Hermoso.

TERCERO.— Usted se erige 
en nuestro portavoz y no hay 
nada más lejos de la realidad, 
pues públicamente le manifesta
mos nuestro rechazo y a su artí
culo de opinión.

dad de Collado Hermoso que es
cribimos estas líneas como répli
ca al artículo de opinión apareci
do bajo el título “¿Qué tenemos 
que hacer con los irresponsa
bles?" y firmado por Carlos E. 
Agejas Martín, a quien parece 
ser que le gusta mucho jugar se
gún se desprende de su escrito. 
Así que, con su permiso, todos 
vamos a jugar:

PRIMERO.— En el referido 
artículo este señor vierte unas 
opiniones sobre la juventud de 
Collado Hermoso que se desca
lifican por sí solas pero, por si 
acaso, se lo vamos a aclarar:

El Ayuntamiento de Collado 
Hermoso y la corporación que lo 
gobierna si hay algo a lo que no 
es insensible es a la juventud y

Narcis Serra en la playa de Validémose.

Rebajar sueldos

Como su atolondramiento 
es proverbial, aunque ya han 
comenzado a mencionar y re
petir la palabra “austeridad”, 
no se les ocurre más que con
gelar los salarios de los que 
ganan menos, suprimir medi
camentos y aumentar el precio 
de la gasolina. ¡Así quieren 
salvar el país! Cuando la única 
solución es una drástica re
ducción del presupuesto.

Urge una revisión a fondo 
de todos los gastos, especial
mente los de administración. 
Menos ministerios, menos di
rectores generales, menos via
jes. menos dietas, menos pala
cios y menos obsequios. Urge 
la reducción de los sueldos de 
los grandes (desde los jefecil- 
los del Gobierno hasta el últi
mo diputado), situándolos en 
un máximo de 400.000 pese
tas mensuales. Otras voces 
han sugerido una reducción de 
75.000 pesetas/mes y un dipu
tado de UV se atrevió a pedir 
una tímida rebaja del 10%. 
Algo es algo.

¡Buenas vacaciones, minis
tros y demás vividores de la 
política! Pues, pensándolo 
bien, no sé si sería preferible 
que hiciérais vacaciones todo 
el año. Igual saldríamos ga
nando.

CUARTO.— Aclararle que el 
abucheo público que sufrió la 
noche del pasado 21 de agosto fue 
iniciativa nuestra y no promovido 
por nadie como usted intenta ha
cer creer, al tiempo que agradece
mos el apoyo demostrado por el 
resto de los. vecinos y residentes 
que se sumaron a dicho abucheo 
hacia su persona.

QUIETO.— “Agradecerle” 
el intento de denuncia sobre la 
peña que, con motivo de las fies
tas patronales de nuestro pueblo, 
todos los años formamos y que, 
quizá con individuos como us
ted, algún año se eche en falta.

Por último y como despedida, 
manifestar a todo el que lea este 
artículo que “nos sentimos muy 
orgullosos de nuestro pueblo, Co
llado Hermoso”, y que queremos 
contribuir a lavar su imagen que 
tan falsamente ha sido vapuleada 
por el señor Agejas Martín.

ranscurría el tiempo de 
las vacaciones, era el atardecer 
y. mientras los vencejos sobre
volaban el enlosado de la plaza 
de Carbonero, yo encontré en 
el periódico la noticia de su 
muerte.

Luis, aunque nacido en Ma
drid circunstancialmente, se 
consideraba segoviano auténti
co y tomó el sobrenombre de 
“Orejanilla" por ser el lugar de 
nacimiento de su padre, el pue
blo de Orejana, de paisaje pinto
resco que, con Alameda, La Re
villa, Sanchopedro y Orejanilla, 
está enclavado en el partido de 
Pedraza.

Esta tierra pintoresca, que 
consideró suya y que pueden 
encontrar hermosa cuantos pa
sen a visitarla, está habitada 
por gente hospitalaria, de exce
lente talante humano, como el 
de Luis, que fue persona atenta 
y asequible, trabajadora y com
prometida.

Podría dedicar estas líneas a 
destacar las fechas que en su 
vida fueron importantes, o a enu
merar los títulos de sus publica
ciones literarias y colaboracio
nes en periódicos, que fueron 
muchas. Recuerdo, cuando hace 
dos años, presentó en Segovia su 
gran obra, un “Diccionario Líri
co Segoviano" en el que recoge 
a 870 autores con una esquemá
tica biografía.

Los salones de la bajada del 
Carmen estaban repletos de gen
te, de innumerables amigos que 
le felicitaban y hacían el acto 
suyo, recitando incluso espontá
neamente. De aquí surge mi de
seo de comentar lo que parece el 
mejor de sus ángulos, su catego
ría humana, que además es lo 

, que verdaderamente cuenta en 
las personas.

Se han definido muchas ve
ces, y desde antiguo, las cualida
des del hombre castellano, tanto 
que pienso que nada nuevo pue
de añadirse a los argumentos de 
filósofos, historiadores o litera
tos, qué le catalogaron como 
hombre de bien, leal y generoso, 
austero como el medio que le 
rodea y reflexivo, de cuyos hori
zontes espirituales dieron buena

cuenta Santa Teresa y San Juan 
de la Cruz.

A pesar de estas cotas altí
simas, aún creo que el com
portamiento humano es sus
ceptible de mejora y de cam
bio, lo que es diferente y fun
damental. Las formas de vida 
varían al compás de los tiem
pos que habitan. Hoy posible
mente más que nunca, esta
mos uniformando las actua
ciones individuales y colecti
vas, tal vez por el alcance de 
la opinión pública que, en 
cierta forma, colabora con las 
directrices de la opresora so
ciedad de consumo y sus le
yes.

Una espiga repleta
Pero, dejando a un lado estas 

consideraciones, aunque mere
cen mantenernos alertas, y vol
viendo sobre el asunto es, en el 
sentido clásico de las reconoci
das cualidades del hombre caste
llano, en lo que me resulta difícil 
hablar de Luis, pues hay que re
petirse necesariamente. En él 
concurrían las más importantes 
cualidades de las gentes de esta 
tierra. Por tanto, sería como pre
tender destacar una espiga reple
ta de grano, en el mejor de los 
trigales, en un año de óptima 
cosecha.

Le gustaba desde niño obser
var todo, singularmente la na
turaleza; y así creció, sensible 
a lo bello. Amó la literatura, 
especialmente la poesía, la es
cribió y trató de promocionar a 
los poetas. Gustaba de compar
tir. ¿De qué si no tantos nom
bres junto al suyo, tantas veces, 
entre las páginas de éste nues
tro periódico?

Ahora, a un año de su muer
te, cuando el ánimo de los fa
miliares y amigos, poetas y lec
tores se va adaptando a su au
sencia, el recuerdo de su buen 
hacer me anima a traerlo una 
vez más al juicio humano ante 
quienes le conocieron o supie
ron de él en alguna medida. 
Desde aquí el recuerdo entra
ñable, el homenaje a su memo
ria. Poeta, trabajador infatiga
ble, Luis Mínguez Berzal fue 
un nombre para un pueblo, 
"Orejanilla". Amó sobremane
ra a Segovia.

ALMACEN DE MERCERIA 
------Precisa-----
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2°, 3“ - 08007 - BARCELONA.
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Según los expertos, la propia naturaleza acabará con estasuperpoblación de roedores

Una plaga de topos invade los 
campos y las huertas de la provincia
Una plaga de topos ha in

vadido durante el presente 
verano los campos y las 
huertas de la provincia de 
Segovia y del resto de Cas
tilla y León. Las intensas 
lluvias caídas durante los 
meses de mayo y junio po
drían estar en el trasfondo 
de esta superpoblación de 
roedores.

_________ JESUS MARTINEZ CALLE
Dos tipos de roedores: uno 

más corriente, el topillo de 
campo o microtus, y otro me
nos habitual, como es la rata 
topo, han invadido este verano 
los campos y las huertas de la 
provincia de Segovia.

Según los datos facilitados a 
esta Redacción por la Sección 
de Plagas del Servicio Territo
rial de Agricultura y Ganade
ría de la Junta, la densidad de 
los topos llega a alcanzar la 
cifra de 500 por hectárea.

Esta misma plaga de roedo
res ya se produjo en 1989, por 
lo que se relaciona, como en 
aquel año, con las lluvias caí
das durante la pasada primave
ra. “Al caer mucha agua ha ha
bido una gran cantidad de semi
llas para comer, lo que ha per
mitido a los topos ser muy pro- 
líficos y que todos sus partos 
fueran viables”, explicó el es
pecialista en plagas de la Junta, 
Lorenzo Coullaut.

Tal y como sucedió hace 
cuatro años, Coullaut cree que 
la superpoblación de roedores 
desaparecerá de repente. A su 
juicio, la propia naturaleza ac
tuará por sí misma de manera 
que determinadas enfermeda
des como la virosis reducirán

Los topos pueden aparecer en cualquier sitio: laderas, cañadas, cunetas, riberas, etc. peñ al o s a

considerablemente el número 
de topos hasta dejar una pobla
ción normal.

En principio, los roedores 
producen daños en todos los 
cultivos de huerta, al roer las 
hojas y los tallos. También la 
remolacha, la alfalfa y el gira
sol, junto a los frutales, pueden 
estar entre sus objetivos. Como 
la cosecha de este año estaba 
prácticamente finalizada, el 
ataque de estos animales se ha 
dirigido a los pequeños huertos, 
donde los desperfectos vienen 
ocasionados sobre todo por el 

elevado número de galerías que 
estos animales construyen.

Bajo tierra
Casi toda la vida de los topos 

se desarrolla bajo tierra, aunque 
pueden desplazarse también 
por la superficie. A diferencia 
de los topillos, las ratas topos 
tienen un poco más grandes las 
orejas, mientras que los prime
ros son más rechonchos.

Normalmente habitan en ma
drigueras con salidas al exterior 
y con muchos túneles comuni
cados entre sí. En un buen año 

como éste puede haber incluso 
varias generaciones.

En cuanto a los rumores que 
un año más han circulado entre 
los agricultores sobre que los to
pos podían haber sido introduci
dos en el hábitat por alguna ad
ministración con el fin de servir 
de alimento a las rapaces, Cou
llaut recordó que todos los años 
se produce está misma denuncia 
y señaló que “la imaginación hu
mana es muy grande”. A su jui
cio, la cría de ese número de roe
dores hubiera costado 500 millo
nes de pesetas.

Unos 400 
kilos de 
productos 
anticoagulantes
___________________________ 1M.

El Servicio Territorial de 
Agricultura ha recibido 400 
kilos de brodifacoum, un an
ticoagulante, que está siendo 
utilizado para acabar con los 
topos.

El citado producto es ente
rrado en el suelo o tapado 
con tejas, pues a este tipo de 
roedores le gusta comer en la 
oscuridad. La muerte del ani
mal se produce a los pocos 
días de haber ingerido el bro
difacoum a causa de unas 
fuertes hemorragias inter
nas. “Ellos, al olfatear el aire, 
van a taparlo y en teoría se lo 
comen", explica Coullaut.

Agricultura, que ha repar
tido ya 200 kilos de este an
ticoagulante, sólo entrega de 
uno a tres kilogramos a cada 
agricultor, “más que nada 
para que lo prueben y des
pués ellos mismos se hagan 
con el producto”, añade el 
especialista en plagas de la 
Junta. El empleo del brodifa
coum se debe hacer en todo 
caso, a juicio del organismo 
autonómico, con sumo cui
dado.

Existen otros sistemas 
para acabar con los topos, 
como la instalación de tram
pas. Se pueden enterrar botes 
en el suelo y poner un poco 
agua en el fondo, de manera 
que el roedor que entre den
tro permanezca ya en su in
terior. También se utilizan 
una especie de pinzas que 
sirven para atrapar al topo, 
cuando éste pasa a su lado.

Las quejas por la actua
ción de estos roedores no han 
sido de momento muy nume
rosas, según reconoció el 
sindicato ASAJA.

Claro 
acercamiento de 
algunos 
centristas al PP

•_____________________________ AJVL
El CDS se resquebraja en su 

núcleo, en Segovia. donde con
tinuaba manteniendo un buen 
número de militantes y votantes, 
en relación con otras circuns
cripciones, además de ser la 
provincia natal de su presidente, 
Rafael Calvo.

El hecho de que Antonio Cá
mara haya negociado un acuerdo 
global con un considerable des
gaste para su partido sin contra
partidas, en vez de haber llegado 
a acuerdos puntuales con el 
equipo de gobierno del PP, es 
entendido por miembros del eje
cutivo centristas como “un acer
camiento al poder” sin descartar 
que, tarde o temprano, pueda 
acabar en el PP. Las filas popu
lares pueden ser, a corto plazo, 
el destino de muchos centristas, 
aunque algunos pueden acercar
se al PSOE y otros, muchos, 
marcharse a casa, incluso antes 
del congreso de refundación.

El CDS admite el pacto 
municipal para no crear una 

ruptura interna
_________________ AURELIO MARTIN

La mayoría de los miembros 
del comité ejecutivo provincial 
del CDS admitirán el pacto mu
nicipal entre los concejales de 
este partido y el PP con el fin de 
no crear una ruptura interna, 
aunque no ocultan su disgusto 
por la “total disposición” que ha 
prestado al mismo el portavoz 
centrista, Antonio Cámara.

El comité ejecutivo provincial 
del CDS “hara el paripé” maña
na de ratificar el pacto entre el 
grupo popular y el centrista pero 
en este partido se habrá introdu
cido un elemento de discusión 
interna difícil de cerrar, aunque 
lo que se pretenda ahora es evitar 
que algunos concenjales se pa
sen al PP, según fuentes del co
mité ejecutivo.

El presidente nacional del 
CDS se reunió ayer con varios 
miembros de su partido con el 
fin de analizar el pacto munici
pal, que permitirá al PP gobernar 
con comodidad en el Ayunta

miento. Varios de los asistentes 
a la reunión han afirmado a este 
periódico que no entienden este 
pacto “a cualquier precio y sin 
contrapartida", incluso algunos 
sospechan de “que pueda haber 
algo raro" en el trasfondo de la 
cuestión.

Contrapartidas

Responsables centristas se en
teraron por los medios de comu
nicación del inicio de las conver
saciones entre Antonio Cámara 
y el PP, incluso no tuvieron 
tiempo para reaccionar y exigir 
a los populares otras contrapar
tidas en el ámbito de Castilla y 
León o, al menos, que “se dejara 
el acoso” a militantres centristas 
para ingresaren las filas conser
vadoras.

Es más, algunos centristas 
piensan que este pacto les va a 
cerrar las puertas a otros acuer
dos con el PSOE en varias insti
tuciones de Castilla y León.

Las conversaciones se inicia-

PENALOSA

La postura de Cámara no es compartida por muchos centristas.

ron cuando quien más se opone 
al acuerdo, el concejal Angel 
Agudo, se encontraba de vaca
ciones.

La habitual “prudencia" del 
presiente nacional Rafael Calvo 
Ortega, imperará a la hora de 
que no se abra una crisis, “pero 
ya no será lo mismo en el CDS 
de Segovia”, como han indicado 

las fuentes de miembros del co
mité ejecutivo provincial de este 
partido.

“El partido y sus militantes 
están desorientados con este 
pacto, pero el comité ejecutivo 
dirá mañana que sí por miedo a 
que alguno de los concejales se 
marche al PP", aseguraron estas 
fuentes.
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Se construirán 
diez viviendas 
unifamiliares 
más en Nueva 
Segovia
_____________________________ A.S.

La Comisión de Gobierno del 
Ayuntamiento de Segovia apro
bó la concesión de licencia de 
obras para construir diez vivien
das unifamiliares en la parcela 
M-30-B del polígono “Nueva 
Segovia” a Joaquín Escorial 
Tardón, en representación de la 
cooperativa “La Arboleda de Se
govia”.

El municipio otorgó también 
permiso a Inocencio Martín Sas
tre, párroco de la iglesia de Santa 
Eulalia, para cambiar la calefac
ción de carbón a gasóleo C en el 
citado templo.

El Ministerio de Educación y 
Ciencia fue el beneficiario de 
otras dos licencias concedidas 
ayer por la Comisión de Gobier
no. La primera hace referencia a 
la eliminación de barreras arqui
tectónicas en el centro de educa
ción especial “Nuestra Señora 
de la Esperanza” y la segunda a 
obras de adaptación de planta 
sótano y acceso a garajes en la 
Dirección Provincial de dicho 
ministerio en el número 38 de la 
calle José Zorrilla.

Cuentan ya con el correspon
diente permiso de obras: Xiao 
Min Xia, para adaptar un local 
como restaurante en el número 
35 del paseo Conde Sepúlveda; 
Juan Ignacio Gómez Calvo, en 
representación de Inmobiliaria 
Constructora Gómez y Gómez 
sobre instalación de una grúa to
rre al servicio de las obras de 
viviendas unifamiliares en Nue
va Segovia; Miguel Angel Beni
to del Pozo también para una 
vivienda unifamiliar, pero en 
Hontoria; y Antonio González 
huero y Régulo María Rodrí
guez para varios retranqueos.

LAS CARAS DEL TRABAJO

Julián García Tejero, “El Jurri’^ tablajero a la antigua usanza

“El Ayuntamiento quiere cerrar 
el matadero municipal”

Julián García Tejero, “El J urri”, conocido carnicero segoviano, 
mantiene vigente en la actualidad la tradición familiar que su 
abuelo iniciará hace, al menos 125 años, encargarse de todo el 
proceso productivo de la cqrne. Desde la crianza del animal en 
fincas, al despacho en sus carnicerías segovianas. Un tablajero 
como los de antes.

_____________________ R.G.RUBIO
Julián se inició en el mundo 

de las carnicerías, siguiendo el 
negocio familiar que instaura
ra su abuelo Emeterio, un día 
que encontrándose sólo en la 
tienda con sus solo ocho años, 
llegó una cliente que le pidió 
carne triturada. Julián entró en 
la cámara frigorífica, cogió lo 
primero que pilló, se subió a 
una “gradilla” y trituró... un 
solomillo. La regañina de su 
padre no se haría esperar, pero 
como sabiamente le dijo su 
madre, “la cliente no se había 
ido sin despechar".

Desde entonces “El Jurri” 
mantiene vivo el negocio fa
miliar en su tercera genera
ción, conservando “el ser un 
carnicero completo, un artista 
que sepa sacar el máximo ren
dimiento a cada pieza. En la 
actualidad se tiende a la divi
sión del trabajo y a la especia- 
lización en cada una de las ta
reas. Quedamos ya pocos que 
nos ocupemos de todo el pro
ceso por las pegas cada vez 
mayores que encontramos. A 
pesar de ello, esto nos permite 
competir en precio y sobre 
todo en calidad, nosotros nos 
preocupamos de la crianza y 
sabemos lo que vendemos”.

En este sentido, Julián resal
ta como pegas a su trabajo, 
además de los conocidos im
puestos, “sobre todo el grava

men por la energía consumida. 
Injusto en un negocio donde 
las cámaras frigoríficas están 
constantemente funcionando”, 
la política de reducción de la 
producción cárnica que en la 
actualidad está vigente, “en 
vez de dar millones para aban
donar las vacas, deberían po
tenciar la crianza, que al fin y 
al cabo es la dispensa de todos. 
Si tenemos que comprar fuera 
más caro nos saldrá. No entien
do el dar dinero y jubilar a la 
gente a los cicuenta y ocho años 
para mandarla a jugar a las car
tas en los centros de jubilados, a 
ponerse enfermo viendo los es
pléndidos pastos abandonados”.

En ese sentido, este ganade
ro-carnicero, también está 
preocupado por las varias “in
tentonas” del Ayuntamiento 
para cerrar el matadero muni
cipal. “Primero quitaron el ser
vicio de transporte cárnico que 
existía y ahora quieren cerrar 
el matadero porque dicen que 
no es rentable. Tenemos que 
intentar mantener nuestra dis
pensa y los medios existentes 
sino el futuro se plantea duro".

Por ello, Julián no quiere 
que sus hijos continúen con el 
negocio. “Aquí hay que estar 
continuamente al pie del ca
ñón, aquí no vale decir que 
estoy enfermo ni que estoy 
cansado”. A pesar de lo cual, 
manifiesta un claro optimismo

PEÑALOSA

“El Jurri” mantiene viva la carnicería que ya fuera de su abuelo.

sobre este tipo de negocios, 
“porque a las grandes dimen
siones acude el ama de casa 
que trabaja, pero para las de
más el venir a los pequeños 
establecimientos es relajante. 
Muchas dientas podrían com
prar sólo una o dos veces por 
semana, pero les gusta venir a 
diario y encontrarse en un am
biente familiar con sus ami
gas".

Respecto a la clientela, re
conoce que aún existe una ma
yoría del sexo femenino, “pero 
cada vez se están incorporando 
un mayor número de hombres, 
sobre todo jubilados”.

En donde se nota un verda
dero cambio de actitud es a la 

hora de comprar, “con la crisis 
se mira más el duro, aunque 
para nosotros eso no supone un 
problema porque la gente tira 
de carnes de menor calidad, 
pero siguen comprando”.

Finalizando, Julián resalta 
como fundamental de su nego
cio la calidad, la higiene y el 
acercamiento al ama de casa 
“por ello siempre digo a los 
míos que no engañen, porque 
los engañados somos nosotros. 
Lo fundamental es el servicio 
y que la gente quede contenta 
para que vuelva. Por ello este 
negocio se caracteriza porque 
siempre tenemos que estar ahí, 
para cuando necesiten lo que 
haga falta”.

Atracan la 
sucursal de Caja 
Segovia en 
Martín Muñoz de 
las Posadas
______________________________AS,

Dos hombres armados con sen
das pistolas atracaron ayer la su
cursal de la Caja de Ahorros de 
Segovia en la localidad de Martín 
Muñoz de las Posadas, informó 
esta mañana el Gobierno Civil.

El atraco, que tuvo lugar a las 
13.30 horas, se produjo tras inti
midad los dos delincuentes a una 
empleada y a un cliente que en 
esos momentos se encontraban 
en la oficina. Los ladrones, que 
se llevaron una importante can
tidad de dinero, huyeron por ca
rretera en dirección a la N-601 
Avila-Madrid en un coche ma
trícula de Burgos.

Según la información facilita
da también por el Gobierno Ci
vil, un turismo matrícula de Se
govia 7048-E sufrió daños de 
consideración al atropellar a un 
caballo en la travesía de la CL- 
601 en La Granja-San Ildefonso.

LOS PLASTICOS

Exposición de pintores pensionados del palacio de Quintanar

“Esos pinos parece que tienen prisa”
_________ ;____________J. TURRIANO

Helena González Sáez es una 
pintora de imaginación arrolla
dora. Sus cuadros son poemas, 
cartas íntimas y pinturas al mis
mo tiempo, pero sobre todo pin
turas. Pinta los peces de colores 
más divertidos del mundo, y en 
uno de esos cuadros-poema apa
rece el pinarillo en estupendo 
collage con unas postales en 
blanco y negro, y la artista escri
be: “estos pinos parece que tie
nen prisa...". Los 20 jóvencísi- 
mos pintores becarios del pala
cio de Quintanar que han ex
puesto recientemente y en breví
simos días en el Torreón de Lo- 
zoya también “parece que tienen 
prisa" de partir hacia sus tierras 
de origen (Cataluña, Tenerife, 
Valencia, etc.) para seguir ilu
sionadamente con su quehacer 
artístico. ¡Nosabandonan! ¡Qui
siéramos compartir un poco más 
sus ansias creativas y su envidia

ble juventud! Este año nos ha 
tocado un plantel verdadera
mente estupendo de pintoras y 
pintores de la ya antigua Beca de 
Paisaje. Son ellos y ellas: Pedro 
A. Bolos, María Buil. Angela 
Cabrera, José Francisco Corra
les, Antón García de Buciños, 
José Antonio González Robles, 
Helena González Sáez, Silvia 
García Guzmán, Eva Llorens, 
Tomás Marios, Carmen Pastra- 
na, Angel Padrón, Enrique Quc- 
vedo, Ana Uriarte. María Zafra, 
Lola Castillejo, Joan Colomer, 
Rocío Iznardo, Ncus Martín 
Royo y Jorge Juan Pcdraza.

Estos chicos y chicas son li
bres, trabajadores y simpáticos. 
Ojalá los segovianos pudieran 
contactar más con ellos, pues lo
dos saldrían enriquecidos. María 
Buil ha estado trabajando duro 
en la plaza de San Martín. Tiene 
un bello cuadro que refleja dicha 
plaza y la calle Real que trepa

hacia la Catedral. Lo ha vendido 
(estos chicos venden un montón) 
y dice que está contrariada por
que este era un cuadro “suyo” 
(en el fondo no es verdad: María 
Buil sabe que al vender su pintu
ra, es aceptada).

Plazas de toros
Como María Buil pasa con to

dos los demás: por ejemplo, con 
Carmen Pastrana con sus efecti
vos y seguros paisajes expresio
nistas y verdosos, donde una se
ñal de tráfico da carácter a toda 
la composición; como con Fran
cisco Corrales y sus sabias y ce- 
zannescas acuarelas; como con 
las jugosas “plazas de loros” de 
Pedro Bolos, y los encantadores 
paisajes de La Fuencisla de Joan 
Colomer, el trazo enérgico de 
Silvia García Guzmán. los inge
nuos “lapicitos” de José Amonio 
González Robles, las ventanas 
luminosas de Angel Padrón, o 

los bosques dormidos dibujados 
por María Zafra...

No hacemos distingos. Todos 
ellos tienen un notable nivel y 
una enorme ilusión. Los sego
vianos les han comprado abun
dante obra acudiendo a su llama
da y ello nos congratula grande
mente. Que sigan viniendo los 
jóvenes artistas a darnos su abra
zo de óleo mezclado con aceite 
de linaza; que siga perdurando la 
beca de paisaje de El Paular, ya 
que a los segovianos no nos so
bran precisamente estas alegrías 
culturales. La directora del curso 
Mesa Esteban Drake puede estar 
orgullosa de su labor (entre rigu
rosa y campechana), y orgullo
sos también pueden estar nues
tro Ayuntamiento, Diputación y 
Caja de Ahorros, y el Ministerio 
de Educación y Ciencia, que sos
tienen este viejo y simpático 
proyecto. (Salas de “El Torreón 
de Lozoya").
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El cruce de carreteras a la entrada del barrio produce una confusión de preferencias de paso.
PEÑALOSA

La Junta Vecinal solicita mejores señalizaciones en los accesos.

La falta de señalizaciones, clave para el pleno funcionamiento de la circunvalación

Zamarramala quiere reducir el tráfico 
rodado por la travesía interior

El barrio agregado al municipio de Segovia pretende que el 
tráfico de automóviles por su travesía se reduzca para conseguir 
un pueblo “bonito, cómodo y agradable”. Una de las inquietudes 
de los responsables del barrio es desviar los vehículos por la

circunvalación que se ha completado recientemente. Luis Mate 
Pascual, presidente de la Junta Vecinal, se muestra contento por 
el trato que se recibe del Ayuntamiento y espera que los nuevos 
Planes Especiales sirvan para el desarrollo urbano del barrio.

_____________________ F. DESCALZO
La travesía que cruza el casco 

urbano del barrio de Zamarra- 
mala está reduciendo muy lenta
mente su intensidad de tráfico. 
La modificación del diseño via- 
rio en Segovia, puesto en marcha 
hace un año, provocó el incre
mento de la intensidad de circu
lación por el barrio.

La mayoría de los vehículos 
que se dirigen a la capital por la 
carretera CL-601 entra por Za- 
marramala hasta el barrio de San 
Marcos o La Fuencisla. Lo mis
mo ocurre en sentido contrario. 
Además de ello, la mejora del 
fírme de la carretera que llegaba 
a Zamarramala tanto por el Nor
te como por la parte septentrio
nal ha incidido en la utilización 
de este trayecto.

Simultáneamente se comple
tó la vía de circunvalación para 
canalizar el tráfico por el exte
rior del casco urbano. “Los con
ductores se van concienciando 
del uso de la variante, pero aún 
cruza un 60 por ciento de ellos 
por Zamarramala”, explica Luis 
Mate Pascual, presidente de la 
Junta Vecinal del barrio.

El tráfico es tan intenso por la 
travesía que “no se puede dor
mir”, según han explicado algu
nos vecinos que viven próximos 
a la carretera. Se ha eliminado la 
tranquilidad con que contaban 
hace algo más de un año en el 
barrio. Mate Pascual quiere ha
cer público un llamamiento para 
que se utilice la circunvalación 
asegurando que se tarda menos 
tiempo circulando por ella. “In
cluso las ambulancias deberían 
evitar el tránsito por el centro”, 
dice Luis Mate.

La propiedad de esta variante 
ha sido traspasada a la Diputa
ción tras la llegada a un acuerdo 
con la institución provincial para 
que se encargue de su conserva
ción.

Mala señalización

El también conocido como al
calde de barrio, Mate Pascual, 
insiste en la falta de una buena 
señalización para los conducto
res. Hace unos días se instalaron 
pequeños letreros indicativos de 
direcciones convenientes a se
guir y se cambió la preferencia 
de paso en la conexión de la cir
cunvalación con la entrada al 
barrio.

“Existe un primer cartelón in
dicativo en el que no se detalla 
bien el camino adecuado para 
entrar á Segovia. En la rotonda

Conciencia de pueblo
_____  F.D.

Zamarramala es un barrio 
agregado a Segovia. Cuando 
se refiere a él, Luis Mate habla 
de pueblo, escasamente utiliza 
la palabra barrio o arrabal, tér
minos a nivel administrativo.

La configuración urbanísti
ca es propia de un municipio 
más. Además cuenta con un 
grupo de casas separadas del 
casco urbano, que son las que 
se encuentran en la zona de 
San Pedro Abanto, junto a la 
carretera de Arévalo.

En total viven 450 habitan
tes, o en términos de familia, 
150 vecinos. El presupuesto 
que se destina desde el Ayun
tamiento segoviano no está fi

se ha instalado ahora una peque
ña indicación más clara que des
vía la circulación a Segovia", ex
plica Luis Mate. Pero lo que más 
le preocupa es el peligro que 
existe en la unión de la circunva
lación con la travesía del barrio, 
en la parte de dirección a Sego
via. Los cambios de preferencias 
de paso que se han establecido 
desconciertan a algunos conduc
tores.

En la subida desde Segovia al 
barrio hay escasa visibilidad y 
una prioridad de paso, ya tradi
cional, para los que salen del 
barrio que, además acceden por 
la derecha de los que ascienden 
para tomar la circunvalación. 
“Bajan menos que suben debido 
a las señalizaciones", dice Mate.

Según un conductor habitual 
de la zona, una sabia decisión, 

jado. “Con las 300.000 pesetas 
que nos dieron en el 92 repara
mos la iglesia y arreglamos 
una calle para lo que la gente 
del pueblo prestó la mano de 
obra”, explica el representante 
vecinal.

“Desde que entró en funcio
namiento la Junta Vecinal tra
bajamos cinco personas y esta
mos haciendo bastantes co
sas”, afirma Mate. El presiden
te de la Junta se vanagloria de 
las buenas relaciones que exis
ten dentro de este equipo de 
gobierno. “Somos tres repre
sentantes del PP y dos del 
PSOE y nuestra única meta es 
luchar por el barrio de Zama
rramala". 

aunque tardía, ha sido la del 
cambio de señalizaciones en la 
circunvalación. En un primer 
momento, la subida por la mis
ma contenía un “stop" en su con
fluencia con la carretera de baja
da de Peñigoso, después se cam
bió por un ceda el paso, y recien
temente se ha establecido la 
prioridad de paso. Los titubeos 
en la implantación de la iniciati
va puede haber llevado a que 
muchos conductores retrasaran 
su intención de utilizar la circun
valación.

Mate Pascual, que ha regenta
do un bar en el barrio, dice que 
los hosteleros tampoco se mues
tran contrarios a la masiva utili
zación de la variante “porque la 
gente de paso es muy numerosa, 
pero la proximidad a Segovia 
hace que no se pare aquí’.

Luis Mate Pascual. peñ al o s a

Barrio con 
limitaciones 
para la 
edificación
____________________ED.

En cuanto a la situación 
de dependencia con el 
Ayuntamiento de Sego
via, Luis Mate Pascual, 
afirma que las relaciones 
son buenas “porque lo que 
hemos pedido nos lo han 
concedido: nos han arre
glado el edificio del Ayun
tamiento. se han construi
do unos servicios, y nos 
han metido en el presu
puesto obras para un poli- 
deportivo”, afirma.

Mate Pascual confía en 
que los nuevos Planes Es
peciales sirvan al barrio 
para desarrollarse urbanís
ticamente y prolongar el 
caso con unas 50 viviendas 
más de pequeña altura. 
Ahora no se puede cons
truir fuera de lo que es el 
casco urbano y sin sobre
pasar las dos plantas en to
tal. “Existen problemas de 
vistas hacia Segovia. pero 
unas edificaciones en la 
parte septentrional del ba
rrio ocultarían paisajes 
feos que se divisan desde 
el Alcázar”, dice Mate. 
También asegura que hay 
mucha gente a la que le 
gustaría vivir en Zamarra- 
mala: “sería un gran barrio 
de residencia”, intuye.

Para todo esto el repre
sentante vecinal confía en 
que la posible unión CDS- 
PPdel Ayuntamiento sirva 
para obtener apoyo del 
consistorio. “El problema 
de la falta de posibilidad de 
decisión la hemos sufrido 
bastantes veces y ha sido 
un problema de lodos los 
barrios. De momento nos 
han prometido la mejora 
en varios servicios".

M.C.D. 2022
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ENTRE CAZUELAS Y PUCHEROS

Tomás Umalde propone un menú a los lectores de EL ADELANTADO

“Los hosteleros de la capital en vez de 
unirnos siempre andamos a tortas”

Es uno de los mejores coci
neros de España y su nombre 
es conocido en sectores hoste
leros de los cuatro continentes. 
Tomás Urrialde Garzón, coci
nero por vocación y amor a la 
profesión, ha ganado su reco
nocido prestigio teniendo 
como fundamento y base el 
trabajo bien hecho.

__________________ JOSE M» MARTIN
Más de medio siglo lleva me

tido en la cocina de restaurantes 
y hoteles Tomás Urrialde Gar
zón, que une a su bien ganado 
prestigio profesional el don de la 
amabilidad. Tomás, el mayor de 
seis hermanos, tuvo en su padre 
la ayuda necesaria para iniciarse 
en el camino del trabajo, “mi 
padre era cocinero y mi madre 
camarera, por lo que ya antes de 
nacer pertenecia a este gremio”. 
Tomás considera que cualquier 
profesional de la cocina ha de 
tener detrás alguien que le esti
mule y le corrija los errores, y 
cita al efecto a sus tres grandes 
profesores, “mi padre, que cada 
noche me estimulaba a seguir 
por ese camino, Cándido López, 
que supo estar siempre ayudán
dome, y cuando hice la apuesta 
de venir a la cocina de un hotel, 
encontré a López Bedoya que es 
el que cierra el triángulo de mi 
vida profesional”.

Considera Tomás que los me
dios de comunicación están rea
lizando una gran labor en la di
vulgación de la cocina, “aunque 
alguna vez se equivoquen”, si 
bien deja también constancia de 
que el cocinero profesional en 
su cometido, “está supeditado a 
la disciplina de una empresa que 
es la que te paga e impone un 
cierto trabajo a realizar”. Cues
tión a la que no todos se adaptan.

El momento del cambio

El aprendizaje en la cocina 
“es constante”, por la evolución 
de las técnicas, “la electricidad, 
por ejemplo, ha sido decisiva y 
sólo para ponerse al día a la hora 
de elaborar los platos hay que 
estar de manera constante apren
diendo”. Habla el maestro de la 
influencia del propio transporte 
en la cocina, “ya que una merlu
za que se pesque hoy por la tarde 
en La Coruña, mañana por la 
mañana puede estar en Segovia 
en magníficas condiciones, y se 
puede dar un sabor real a un pes
cado mucho mejor ahora”.

Con su larga trayectoria pro
fesional a la espalda Tomás 
Urrialde considera que no es lo 
más importante mirar hacia 
atrás, hacia la cocina tradicional, 
“lo verdaderamente importante 
es mirar todo de cara al futuro", 
mientras es rotundo al afirmar:" 
si de algo peca Segovia es de 
estar utilizando demasiado una

“Es necesario 
quemar la mitad 
de las sillas y las 

mesas de 
muchos 

restaurantes y 
ofrecer 

comodidad al 
cliente. Un buen 

servicio será 
nuestra mejor 

embajada ”

“El futuro de la 
hostelería en 
Segovia pasa 
porque nos 

unamos todos y 
no esperemos 
que todo lo 
resuelva el

‘papá' 
Ayuntamiento, 
que tiene otras 

cosas que 
resolver"

Tomás es uno de los mejores cocineros de España.

“Algunos de los 
empresarios de 

hostelería se han 
montado en el 

dólar y se 
olvidaron de que 

los tiempos 
cambiaron.

Se han 
enquilosado ”

“La Semana 
Gastronómica 
no ha seguido 
manteniéndose 

porque la FES se 
cargó el Centro 
de Iniciativas

Turísticas, 
cuando la 

semana servía, y 
no era poco, 

para divulgar el 
nombre de 
Segovia ”

imagen que se creó hace treinta 
años a través de la idea de Petro
nilo Pérez Escorial, cual fue el 
situar sobre unas andas los co
chinillos. Plato que ha dado la 
vuelta al mundo, pero ha llegado

el momento de cambiar, de tener 
otras ideas".

No cree Tomás que se haya 
perdido estímulo por la cocina, 
“pero sí llegan a ella personas 
que sólo van buscando un puesto

de trabajo. Esos no son profesio
nales. Sí lo son, y yo les apoyo, 
aquellos jóvenes que llegan con 
ideas de continuar en la profe
sión”. En esta línea mantiene 
una postura crítica, “en Segovia

hay algunos profesionales que se 
han montado en el dólar, que han 
sido unos pésimos aprendices, y 
ahora no tienen ideas para salir 
adelante como buenos cocine
ros".

Hay que evitar el 
conformismo
Pregunta - ¿Como es el 

momento actual de la hoste
lería en Segovia?

Respuesta.- Voy a contest
ar con algo que ya he manifes
tado a los propios profesiona
les en más de una ocasión. Es 
necesario quemar la mitad de 
las sillas y mesas de muchos 
de nuestros restaurantes, y 
ofrecer comodidad al cliente. 
No se trata de meter 800 per
sonas en los comedores y que 
un diez por ciento se vaya en
fadado, porque el servicio no 
ha sido bueno o porque se ha 
sentido incómodo. Es mejor 
admitir400, darles un cómodo 
espacio y que sean los emba
jadores del buen servicio reci
bido. Será nuestro mejor re
clamo.

P.- ¿Qué causas inciden 
para que no se haga así?

R.- Hay que ser claro. Al
gunos de los empresarios de 
hostelería se han montado en 
el dólar y se olvidaron de que 
los tiempos cambian. Se han 
enquilosado.

P.- ¿Existen “recetas” para 
poder mirar el futuro con opti
mismo?

R.- Algunas hay. Lo prime
ros que tiene que hacer es unir
se los hosteleros de Segovia, no 
ir cada uno por su lado, poner 
en común las ideas. Lo que no 
pueden es esperar a que todo se 
lo resuelva papá Ayuntamien
to, que tiene otras cosas que 
resolver. No comprendo, por 
ejemplo, que tras cerrar el trá
fico bajo el Acueducto, un gru
po de hosteleros no han creado 
unas cuádrigas romanas para 
pasear por Segovia y pudieran 
aparcar a la puerta de un hotel 
o de un restaurante para llevar 
los clientes.

P.- Sin embargo las esta
dísticas señalan que a Sego
via llega ahora un gran nú
mero de turistas.

R.- Y es cierto, pero a las 
dos de la tarde se nos van. Ha 
sucedido simplemente que la 
“cañada del cordero” ha ga
nado la batalla. Es decir, que 
la provincia le ha ganado a la 
capital a través de la unión de 
los hosteleros de esas zonas, 
Torrecaballeros, Sepülveda, 
Pedraza. En la capital siem
pre andamos a tortas.

P.- ¿Qué fue de aquella 
excelente idea de la Semana 
Gastronómica?

R.- La respuesta es fácil, 
la FES se cargó el C1T. Pue
de que este hiciera pocas co
sas, pero la semana servía 
cuando menos para divulgar 
el nombre de Segovia.

P.- ¿Tiene Urrialde un 
menú para los lectores de EL 
ADELANTADO?

R.- Ahora que estamos en 
tiempo caluroso propongo 
unas judías de La Granja, ali
ñadas con unas almejas de 
Carril, un poco de vinagreta 
fresca y reposo de dos horas 
en la nevera. Están delicio
sas. Serviría un vino de Nie
va y de postre frutas a la 
plancha, melocotones, me
lón, pera, manzana y crema 
de frambuesa de La Granja.

M.C.D. 2022
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i FERIA TAURINA DE CUELLAR (III)

El arte de torear tuvo 
manifiesta espontaneidad, 
la tarde de ayer en Cuéllar, 
en el tercer festejo de su 
triunfal feria taurina, tras 
los dos magníficos espectá
culos de días precedentes. 
José Ignacio Sánchez, Pe- 
drito de Portugal y Javier 
Conde, brindaron faenas 
magistrales, sublimes, a 
unos extasiados espectado
res que no salían de su 
asombro ante tanta belle
za.

PABLO PASTOR

Cuéllar, 31 de agosto. Tercer 
festejo de feria. Novillada con 
picadores. Novillos de los Here
deros de Laurentino Carrascosa, 
bien presentados y que ofrecie
ron un juego magnífico. José Ig
nacio Sánchez, de blanco y oro, 
tres pinchazos y estocada (vuel
ta al ruedo), y pinchazo hondo y 
casi media (una oreja). Pedrito 
de Portugal, de rosa y oro, me
dia estocada en buen sitio (dos 
orejas), y gran estocada (una 
oreja). Javier Conde, de celeste 
y oro, estocada delantera y des
cabello (una oreja), y estocada 
(una oreja). El lusitano y el ma
lagueño salieron en hombros. 
Presidió Luis Fernando Sán
chez, en tarde espléndida de 
temperatura.

El arte de torear no tiene fron
teras. Cuando se interpreta con 
sentimiento y pureza, hondura y 
personalidad, el toreo cobra un 
sentido dimensional que subyu
ga, enaltece y provoca el éxta
sis. Eso ocurrió ayer tarde en 
Cuéllar, en una exaltación cum
bre a la fiesta de toros. Tres 
jóvenes toreros, de Salamanca, 
Portugal y Málaga, causaron tan 
honda impresión, que el público 
enaltecido, no cesó de aclamar 
tanta belleza, tanta generosidad, 
plasticidad y compostura torera. 
Fue una tarde inolvidable para 
retenerla en la retina y en lo 
profundo del alma.

JOSE IGNACIO SANCHEZ

Dentro del alto nivel que ofre
ció este inolvidable espectácu
lo, uno se atreve a destacar el 
toreo fundamental de este joven 
charro, por la magneficencia 
que imprime a las suertes, lo 
ortodoxo del toreo fundamen-

Exaltación al arte de torear en la novillada de ayer

Un lujo el encierro de Carrascosa 
para tres portentosos toreros

Pedrito de Portugal y Javier Conde, por la puerta grande

tal, la estética y la plasticidad. 
Corte clasicista, emulando sin 
premeditación al maestro San
tiago Martín “El Viti”, del que 
va a ser heredero indiscutible.

Faena a su primero, con ca
dencia y esplendor. Lances 
apretados para cerrar con visto
sa revolera. La quietud predo
minó en su labor mulcteril, con 
espléndidos redondos abrocha
dos con perfectos pectorales. De 
menos a más, entonando la fae
na a derroteros portentosos. El 
temple lo domina con esponta
neidad. de tal forma que con
vierte lo difícil en fácil. Al pin
char tres veces, perdió los tro
feos, pero la imagen de torero 
cumbre, quedó expuesta sobre 
el albero cnellarano.

Los matices se quintuplica
ron con el cuarto de la tarde, ya 
que el novillo, noble pero blan
do de manos, requería un trata
miento especial. Se lo aplicó 
José Ignacio, sacando pases de 
una calidad contrastada. Tres 
excepcionales muletazos, pu
sieron la carne de gallina, pren
diendo en el público de manera 
sensible y al mismo tiempo 
enaltecida. Una faena para el 
recuerdo, para archivar en los 
anales de cada particular con
cepto. Tras un pinchazo hondo, 
cobró media estocada, perdien
do la segunda oreja por ese 
motivo.

PEDRITO DE PORTUGAL

Los aficionados sevillanos, 
saben de esta nueva figura del 
segundo escalafón, que ha 
irrumpido con fuerza en-el pa
norama taurino. Tuvo un lote 
con ciertos problemas, y ello 
redujo un tanto el pleno luci
miento del lusitano, pero dejó 
patente el sello de la calidad, 
cuestión básica para el futuro. 
No estuvo bien con el capote, 
lanceando despegado con am
bos astados. Luego con la mule
ta, refrendó la fama de que venía 
precedido, armonizando un to
rco exquisito, de lujo, con enor-

Pedrito de Portugal y Javier Conde a hombros de los aficionados.

me sentido de la estética y la 
personalidad. Magnífico por 
ambos pitones, logrando cauti
var al gentío. Al primero de su 
lote, lo llevó toreado en todo 
momento, cuajando faena pin
turera en absoluto apoteosis. 
Una gloria, una bendición, ver 
torear a este portuguesiño.que 
dará mucho que hablar, para 
bien, naturalmente. Cortó las 
dos orejas del segundo del feste
jo, y una del quinto. Con éste, se 
mostró a buen nivel, pero sin 
alcanzar el bagaje anterior. 
Brindó a Pedro Gutiérrez Moya 
“Niño de la Capea”, presente 
en la plaza, acompañado de su 
esposa e hijos. Logró otro apén
dice.

JAVIER CONDE

Este joven torero malalitano, 
no conoce otra forma de torear, 
que la que mandan los cánones: 
manos bajas, cintura y muñeca.

Con esos argumentos, actúa con 
soltura, filigrana y gusto exqui
sito. Un portento de torero. 
Faena templada a su primero, 
series por el pitón derecho, au
ténticas obras pictóricas, sensi
bilidad, mucha sensibilidad, 
armonía, cadencia y ricos mati
ces. Enormes los naturales en 
portentosa demostración de to
reo purista, y los aficionados 
presentes con lágrimas en los 
ojos, al contemplar el milagro. 
Cortó una oreja.

Al que cerró plaza, novillo 
protestado por cojo y que poste
riormente se fue arriba, lo toreó 
con profunda inspiración, dán
dole sitio y dejándole reposar. 
Fue a más el novillo y a mucho 
más el torero. Series espléndi
das por el pitón derecho, abro
chadas con largos pectorales. 
Circulares y el difícil “tres en 
uno”: redondo, cambio de 
mano para un natural y el de 
pecho. Una beldad esa estampa 

formada por dos seres que enal
tecen el arte supremo del toreo. 
Logró otro apéndice.

Pedrito de Portugal y Javier 
Conde, abrieron la puerta gran
de. No fue así respecto a José 
Ignacio Sánchez, pero la mayo
ría de los espectadores, salieron 
toreando por las calles cuellara- 
nas, naturalmente al estilo del 
salmantino.

“Niño de la Capea” tuvo 
unas palabras para nuestro dia
rio. “Soy amigo de la familia de 
Javier Conde, y por ese motivo 
he venido a Cuéllar, aunque 
también por el extraordinario 
cartel, un lujo que no se puede 
repetir muchas tardes en las 
principales plazas españolas. 
Estoy asombrado de ver torear 
así a estos trés jóvenes toreros, 
en los que veo lo mejor que 
existe actualmente en el toreo. 
Las cosas me van muy bien, 
tanto a nivel torero como gana
dero de bravo”.

Forsan, S.A. MANUEL SAN FRUTOS, S.L
Prefabricados 
de hormigón

Materiales 
de construcción

Azulejos y pavimentos en 
las mejores marcas

AISLANTES 
PROYECTADOS, S. L.

Aplicaciones 
de espuma 
de poliuretano

Cira, de Cantalejo
Teléfono 14 02 88

Ctra. de Peñafiel, 2
Teléfono 14 02 20

CUELLAR
Ctra. de Peñafiel, 2
Teléfono 14 02 20
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CUELLAR

El concejal de Cultura fue el impulsor de la nueva junta

San Juan: “Lo que se pretende es 
promover las actividades organizadas”

La primavera pasada se formó una junta gestora de activi
dades culturales. La idea partió del Ayuntamiento, exacta
mente de Jesús San Juan; y la junta se formó con los repre
sentantes de todas las asociaciones existentes en Cuéllar.

_______________CRISTINA CUESTA
En mayo de este año se con

vocó a las asociaciones de la 
villa para que sus repre
sentantes formaran una junta 
que Junto con el Ayuntamien
to, coordinara las actividades 
culturales.

La finalidad de la forma
ción de esta junta es dar a 
conocer las secciones cultu
rales existentes informando, 
los representantes, de cada 
una de ellas al resto de la aso
ciación, y planificar todas las 
actividades para que no coin
cidan las fechas de ninguna y 
todas sean aprovechadas al 
máximo.

La idea de promover la cul
tura desde una junta gestora 
partió de Jesús San Juan, con
cejal de Cultura.

“En Cuéllar ha habido una 
etapa de cultura muy baja; 
ahora lo que se pretende es 
promover las actividades orga
nizadas e intentar que todos las 
conozcan".

Esta junta se formó en pri
mavera con el propósito de 
organizar las actividades cul
turales de julio y agosto; para 
ello se reunieron dos días en 
los que no faltó el repre
sentante de ninguna asocia
ción.

El resultado se publicó en 
un librillo, que el Ayunta
miento se encargó de impri
mir y repartir, que poseía in
formación sobre todas las ac-

SANTA MARIA LA REAL DE NIEVA

Presentación del audiovisual 
“Camino de Santiago” en la 

Semana Cultural
______________________ MEDIA LUNA

Dentro de los actos programa
dos para la Semana Cultural en el 
Centro Familiar de la Caja de 
Segovia, se presentó el audiovi
sual sobre “El Camino de Santia
go”, patrocinado por dicha enti
dad segoviana.

El realizador es Mariano Mu
ñoz, cocinero de profesión y 
amante de la montaña (tiene más 
montajes de este tipo), que con 
un buen montaje musical (nos 
lleva al ambiente peregrino de 
los siglos XII al XIV) y una es
tupenda proyección de diapositi
vas, llenas de luz y colorido que 
muestran los pasos que ha de 
seguir el viajero desde Ronces- 
valles (donde confluían los cua
tro caminos franceses) hasta lle
gar al punto de destino: Santiago 
de Compostela. Se ve pasando 
por los hitos más importantes de 
esta rula jacobea. Se aprecia a 
través de las imágenes los bellos

tividadesculturalesde verano.
“Es pronto para saber si a 

estas actividades ha acudido 
más gente que en años anterio
res; pero lo que sí es cierto que 
la junta ha sido lodo un éxito, 
además de muy positiva para 
el logro de una mayor culturi- 
zación", manifiesta Jesús San 
Juan.

Dentro de las actividades de 
verano, algunas han tenido 
mucho éxito y otras todo lo 
contrario. Las dos actuaciones 
de teatro y la actuación de las 
corales de Cuéllar y Almería, 
tuvieron una acogida enorme 
por parte de la gente de la villa. 
Sin embargo, el concierto de 
“Los Amigos de la Música", 
en la plaza de toros, fue un 
fracaso, ya que acudió muy 
poca gente. También se echó a 
perder la exposición de foto
grafía organizada por la aso
ciación “Circonia” que, aun
que gustó a la gente, el tiempo 
y el mal acondicionamiento 
del patio del Ayuntamiento 
para exponer, hizo que hubiera 
que retirarla casi antes de po
nerla.

Cigüeñas

De las dos conferencias que 
hubo, a una, la de caza y pesca, 
no acudió casi nadie, y todo lo 
contrario ocurrió en la otra, del 
estudio sobre la población de 
cigüeñas en Cuéllar, a la que 
acudió más gente de la que es
taba prevista.

paisajes del camino en la prima
vera, el arte románico y gótico 
(este camino fue la vía de entra
da de estilos artísticos) de sus 
numerosas iglesias, catedrales, 
colegiatas, monasterios, hospi
tales, albergues, y rincones típi
cos... También aparecen pere
grinos que caminan o viajan en 
los más diversos medios de loco
moción, así como las calzadas y 
puentes de este Camino de San
tiago en el cual, históricamente, 
se dieron grandes intercambios 
culturales, económicos, políti
cos, artísticos..., y fundamental
mente el profundo sentimiento 
religioso que movía a nobles y 
plebeyos a visitar la tumba del 
apóstol Santiago para ganar in
dulgencias o para cumplir peni
tencias, o simplemente por el 
afán de viajar.

El Camino de Santiago se 
hizo presente aquí entre el nu
meroso público asistente, y

S. GUIJARRO

La junta promoverá las actividades culturales.

En cuanto a la inversión 
que el Ayuntamiento ha he
cho en estas actividades, Je
sús San Juan asegura que “la 
cultura nunca es cara; es 
más, pienso que hay que su
bir la asignación destinada a 
ella. Y, con respecto a las 
asociaciones culturales, cada 
una recibe una subvención en 
función de sus gastos e ingre
sos”.

Cuando pasen las fiestas Je
sús San Juan tiene pensado re
unir de nuevo a la junta para 
organizar las actividades de

ARCHIVO

Santa María la Real de Nieva.

los que por u n mol i vo u otro no 
han podido llegar a abrazar a la 
imagen del santo en vivo, con

' IM Z

San Miguel.
“Después ya nos reunire

mos para coordinar las de Na
vidad", añade.

Actualmente, la meta del 
Ayuntamiento es conseguir un 
auditorio.

“Por ahora vamos a traer 
un piano y algún instrumento 
más; vamos a intentar formar 
una escuela, para lo que he
mos pedido unas subvencio
nes que esperamos que nos 
concedan", finalizó el conce
jal de Cultura y promotor de 
la junta.

estemontajedeMarianoMuñoz 
se les permite ganar ese “ju
bileo visual”.

AGRARIA

El incremento de 
la producción de 
porcino retrasa el 
final de la crisis

Madrid. (Ical/C.A.).— Los 
precios de la carne de porcino 
han descendido en la Comuni
dad Europea durante el primer 
semestre del año hasta situarse 
en sus niveles más bajos desde 
1987. Esta crisis, debida funda
mentalmente al crecimiento de 
la cabaña ganadera, no parece 
que tenga visos de solucionarse 
si se cumplen las previsiones de 
Eurostat (la oficina estadística 
comunitaria), que anuncia nue
vos incrementos de producción 
para los próximos meses.

Según este organismo, entre 
abril de 1993 y marzo de 1994 la 
producción interior bruta de car
ne de porcino se situará en la CE 
en 175,4 millones de cabezas. 
Esto supone un incremento del 
dos por ciento (3,36 millones de 
cabezas) respecto a los doce me
ses anteriores.

La producción será, según es
tos datos, de 30,6 millones de 
cabezas en octubre y noviem
bre, para elevarse en más de 
800.000 cabezas en diciembre y 
enero, situándose en casi 31,5 
millones de cabezas. Sólo se es
tabilizaría el mercado al llegar 
los meses de febrero y marzo, 
cuando incluso podrían produ
cirse retrocesos en la producción 
en Dinamarca, Grecia y Reino 
Unido.

Nuevos incrementos
Por el contrario, en los demás 

estados miembros la producción 
aumentará, previéndose incre
mentos del 7,7 por ciento en Ir
landa, 5,7 en Francia, 4,5 en los 
Países Bajos, 3 por ciento en 
Bélgica y Portugal, y sólo un 
uno por ciento en Alemania, Es
paña e Italia. Todo ello podría 
contribuir a agravar la crisis de 
precios en que está sumido el 
sector tanto en España como en 
el resto de la Comunidad, y que 
los ha llevado a su nivel más bajo 
desde 1987.

Entre enero y abril de este 
año los precios cayeron de 109,5 
a 102,7 ecus/100 kilogramos, 
aunque se produjo una ligera 
recuperación en junio y la coti
zación alcanzó los 111,1 
ecus/100 kilos. Otros factores 
que influyen en la situación, 
según los productores españo
les de carne de porcino, son el 
retroceso del consumo (debido 
tanto a la mala imagen de este 
producto entre los consumido
res como a la crisis económi
ca), y en nuestro país el incre
mento de los costes de produc
ción por las fluctuaciones mo
netarias, tanto la devaluación 
de la peseta respecto al dólar, 
como al aumento del ecu verde 
que ha elevado el precio de los 
cereales.

Los productores se muestran 
pesimistas sobre el final de esta 
crisis que no presenta las mis
mas características que las que 
cíclicamente afectan al sector. 
El factor fundamental para la re
cuperación, que sería la reduc
ción del parque de reproducto
ras, no se espera que se produzca 
a! menos hasta el primei irinies- 
Ire del año próximo.

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Miércoles 1 de septiembre de 1993 DEPORTES

FUTBOL

El brasileño Vítor debuta hoy en^MrofeoSantiago Bernabéu

1-1. El Atlético se proclamo 
campeón del “Villa de Madrid

El Atlético de Madrid se adjudicó, tras el lanzamiento de 
penalties (5-3), el XXI Trofeo Villa de Madrid en un tercer 
partido en el que encontró en José Luis Pérez Caminero al 
'cerebro’ que el técnico brasileño, Jair Pereira, echó en falta 
durante la pretemporada.

Madrid (Efe).— Los roji
blancos, que realizaron nume
rosos cambios con respecto al 
primer partido contra el Rayo 
Vallecano, tuvieron en el Vas
co da Gama a un rival de mu
cha más entidad que el conjun
to madrileño, pero aun así le 
superó en los primeros minu
tos del encuentro, en los que 
logró el tanto de Caminero.

El ex defensa del Valladolid 
demostró que puede funcionar 
como distribuidor del juego, 
ya que movió con mucha faci
lidad el balón hacia las dos 
bandas, en las que el polaco 
Román Kosecki, que hizo re
cordar al público al portugués 
Paulo Futre, supo con sus peli
grosas incursiones llevar el pe
ligro a la portería de Marcio.

Tras unos primeros 20 mi
nutos de buen juego atlético, 
los brasileños del Vasco da 
Gama contrarrestaron el domi
nio local y, mostrando que sus 
jugadores poseen buena técni
ca, empezaron a crear ocasio
nes para igualar el marcador, lo 
que consiguieron cuando ya el 
reloj superaba el tiempo regla
mentario con una excelente 
volea de Dias.

El Atlético se mostró ayer 
superior a sus dos rivales y se 
adjudicó por undécima vez el 
trofeo Villa de Madrid, compe
tición en la que el Rayo Valle- 
cano de ‘Felines’ desentonó y 
no estuvo al nivel de sus riva-

les. La brillante labor organi
zadora de Caminero unida al 
oportunismo rematador de 
Kiko y Luis García, que supie
ron aprovechar sendos recha
ces en el área rayista, llevaron 
al Atlético a la victoria (2-0) en 
el segundo partido del trofeo.

El equipo de Felines, apenas 
puso en apuros a un Atlético 
que dominó sin ningún tipo de 
problemas durante los cuaren
ta y cinco minutos de juego.

El mexicano Hugo Sánchez, 
que era una de las principales 
atracciones del cartel y que 
jugó los 90 minutos disputados 
por su equipo, se encontró im
potente y no pudo hacer nada, 
debido a que sus compañeros 
no le sirvieron ningún balón en 
condiciones, y a su escasa, tal 
y como él reconoció, prepara
ción física.

En el primer partido del tro
feo, el Rayo sucumbió ante un 
Vasco da Gama que se mostró 
muy superior durante los 45 
minutos y que pudo haber ob
tenido un resultado más am
plio.

Real Madrid-lnter

Benito Floro, entrenador del 
Real Madrid, confirmó ayer 
que el brasileño Claudemir Vi- 
tor debutará hoy ante el Inter 
de Milán, en el Trofeo Santia
go Bernabéu, una vez recupe
rado de los problemas muscu
lares que le habían impedido

a

Manolo y Luis Delgado pugnan por el balón. TELEFOTO EFE

realizar la pretemporada con el 
resto de compañeros. Por su 
parte, el chileno Iván Zamora- 
no y Mikel Lasa no podrán ali
nearse al seguir recuperándose 
de sus respectivas lesiones.

El holandés Dennis Ber- 
gkamp fue ayer la atracción 
del Inter a su llegada a Madrid. 
El equipo italiano llegó sin el

uruguayo Rubén Sosa y los 
centrocampistas Alessandro 
Bianchi y Antonio Mannicone, 
que se encuentran concentra
dos con sus respectivas selec
ciones.

El partido comenzará a las 
21,15 horas (Antena 3) y será 
dirigido por el colegiado astu
riano Manuel Díaz Vega.

0-0. El Barga 
ganó el trofeo
Barcelona 
Olímpica

Barcelona (Efe).— El Barce
lona se llevó la copa de la prime
ra edición del trofeo Barcelona 
Olímpica al conseguir un empa
te a cero goles ante el Parma 
italiano, equipo que al imponer
se en la tanda de penalties al 
Sevilla, logró la segunda posi
ción.

El Barcelona se encontró en el 
Parma un rival más compacto 
que el Sevilla. Fruto de la serie
dad defensiva que practicó el 
equipo italiano, al Barcelona le 
fue casi imposible trazar alguna 
jugada de peligro. Ante estas ex
pectativas, el Barcelona chutó 
por primera vez a portería en el 
minuto 25. Laudrup, que fue 
quien probó fortuna, no tuvo de
masiado éxito.

Esta vez Romario no fue el 
delantero que ha sorprendido en 
esta pretemporada; en ocasiones 
hasta tres defensas impedían que 
el delantero brasileño dispusiese 
de opciones para realizar alguna 
jugada de peligro. Cuando sí 
gozó de esta ocasión, minuto 40, 
no tuvo la habilidad suficiente 
para superar la salida del meta 
Ballotta y el balón salió muy 
desviado tras un disparo muy 
forzado. El Parma, al igual que 
en el partido frente al Sevilla, 
tuvo en Zola y Brolin a sus juga
dores más incisivos y más peli
grosos en las contadas jugadas 
de contragolpe que dispuso el 
equipo italiano.

En el encuentro frente al Sevi
lla, el Barcelona fue un ciclón. 
En los primeros nueve minutos 
de partido, el equipo de Cruyff 
ya ganaba por 3-0 (los tres de 
Salinas). Estebaranz y Bakero 
lograron los otros dos. El tanto 
sevillista lo materializó Moya.

REMO EN BREVE
Marco y Sáez, 
semifinalistas

. en doble scull 
ligeros

Roznase (Polonia) (Efe).— El 
doble scull, categoría pesos lige
ros, compuesto por los españoles 
José María de Marco y Juan Car
los Sáez, se clasificó ayer para 
semifinales de los Campeonatos 
del Mundo de Remo, que se dis
puta en Roznase (República 
Checa), después de su victoria 
en la serie de repesca con un 
tiempo de 6 minutos, 39 segun
dos y 97 centésimas.

Las otras dos embarcaciones 
españolas que compitieron ayer 
finalizaron sus respectivas prue
bas en la última posición, por lo 
que tendrán que participar hoy, 
miércoles, en una serie de repes
ca para intentar alcanzar la si
guiente eliminatoria.

El cuatro scull, pesos ligeros, 
de L. Martí, R. Piera, A. Moya y 
J. Arteman luchará para entrar en 
la final, debido a su sexta plaza 
de ayer. 1

■■■■■■■■■■■■ TENIS ■■■■■■■■■■■■■ 

Arantxa Sánchez y Gabriela Sabatini, en la 
segunda ronda del Abierto de Estados Unidos

Nueva York (Efe).— La espa
ñola Arantxa Sánchez Vicario y 
la argentina Gabriela Sabatini se 
aseguraron ayer, con facilidad, 
el pase a la segunda ronda del 
Abierto de Estados Unidos, 
mientras que el estadounidense 
André Agassi se conviritió en la 
gran decepción de la jomada al 
perder frente al sueco Thomas 
Enqvist.

En un partido que duró casi 
una hora y media, Arantxa ven
ció a la argentina Florencia La
bal por 6-4,6-3, en un encuentro 
que se caracterizó por unos tan
tos muy disputados. Florencia 
Labal demostró una vez más que 
es una jugadora muy sólida y con 
un resto muy seguro; sin embar
go, Arantxa que apenas abando
nó el fondo de la pista a lo largo 
de todo el encuentro, logró im
ponerse con bolas de efecto y 
muy precisas.

Este era el primer partido en 
el que ambas se enfrentaban y, 
quizá por el nerviosismo, a La- 

bat se le fueron muchas bolas a 
la red. Al final de la primera 
manga, la española iba ganando 
por 5-4 y el punto de set lo perdió 
en una una jugada donde la ac
tuación de lo jueces fue confusa.

Tras el encuentro, Arantxa Sán
chez declaró que se sentía muy 
fuerte y que, con la eliminación de 
la estadounidense Jennifer Ca- 
priatti y la retirada de su compa
triota Mary Joe Fernández, anun
ciada a última hora de la tarde 
demayer por fuertes dolores de 
estómago, la única jugadora 
“fuerte" con la que tiene que cru
zarse en la rfiitad de su 'cuadro es 
Martina Navralilova. “Pero no 
quiero pensar en ello porque, para 
llegar a las semifinales tengo que 
seguir ganando partido a partido", 
dijo la española.

Górriz y Corretja, 
eliminados

Por su parte, ios españoles 
Marco Aurelio Górriz y Alex 
Corretja cayeron ayer en la pri-

mera ronda en sus respectivos 
partidos contra el estadouniden
se Jim Courier y el austríaco 
Thomas Muster.

Courier, primer cabeza de se
rie del torneo, despachó al joven 
jugador español en tres mangas 
(6-1,6-3,6-3) y poco más de dos 
horas. Thomas Muster, duodéci
mo cabeza de serie del lomeo, 
tampoco tuvo dificultades para 
imponerse en tres mangas al es
pañol Corretja (6-4, 6-4, 6-3).

En otro de los partidos Ga
briela Sabatlini, quinta cabeza 
de serie, se impuso con facilidad 
a la estadounidense Patty Fen- 
dick por 6-3 y 6-1, en un partido 
que duró casi una hora y media.

La gran decepción de la tarde 
corrió a cargo del estadouniden
se André Agassi, el décimo sexto 
cabeza de serie, quien cayó de
rrotado en cinco mangas, por 6
4, 6-4, 3-6, 6-7 (3-7) y 6-2, ante 
el sueco Thomas Enqvist. Agassi 
puso así punto final a un año 
bastante malo.

FUTBOL: El presidente de la 
Federación Internacional de 
Asociaciones de Fútbol (FIFA), 
el brasileño Joao Havelange, 
anunció ayer, martes, haber re
mitido un escrito a la Federación 
Francesa de Fútbol en la que 
exhorta a este organismo a resol
ver el escándalo del Olympique 
de Marsella antes del 23 de se
tiembre, si no quiere ser sancio
nada.

VELA: El velero “Porcelana 
Santa Clara”, patroneado por Al
berto Viejo, encabeza la clasifi
cación de la VIH edición de la 
regala Príncipe de Asturias, ini
ciada ayer en la bahía de Bayona. 
Esta regata de 104 millas para 
embarcaciones del tipo IMS co
menzó con viento flojo, de fuer
za dos y con la reñida competi- । ción de doce embarcaciones.

ATLETISMO: Amar Brah- 
mia, representante del argelino 
Nurredín Morceli, campeón del 
mundo de 1.500 metros, propuso 
ayer disputar en Barcelona una 
carrera “mano a mano" entre su 
pupilo y el subcampeón mun
dial, el español Fermín Cacho. _
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Los precios de 
los libros de 
texto sufrirán 
un incremento 
del 3 por ciento

Madrid (Efe).— Cada alumno 
de enseñanzas no universitarias 
deberá pagar entre 9.000 y 
23.000 pesetas por sus libros de 
texto para el próximo curso, cu
yos precios sufrirán un incre
mento medio del tres por ciento 
respecto al pasado año.

Con esta subida, situada por 
debajo del IPC, los padres se 
gastarán una media de 9.000 pe
setas si su hijo estudia EGB, 
unas 13.000 si hace BUP, y cerca 
de 23.000 pesetas en el caso de 
COU.

Para cada asignatura existe 
una oferta media de 23 títulos, 
según el presidente de la Asocia
ción Nacional de Editores de Li
bros de Texto, Mauricio Santos, 
quien señaló que para el curso 
académico 93/94 existe un catá
logo de libros que supera los 
4.000 títulos.

Los libros de todos los niveles 
utilizados el curso pasado son 
válidos para el presente año, ex

' cepto los correspondientes a ter
cero y cuarto de EGB, que este 
curso pasarán a llamarse tercero 
y cuarto de Primaria, según esta
blece el calendario de la 
LOGSE.

Tanto el Ministerio de Educa
ción, que no interviene en la fi
jación de precios, como Mauri
cio Santos se muestran satisfe
chos con que las subidas acorda
das por las empresas editoriales 
estén por debajo de la inflación.

Competencias
Santos indicó que la implanta

ción de la LOGSE atribuye más 
competencias en educación a las 
comunidades autónomas y hace 
que los libros de texto se realicen 
de forma más específica, lo que 
ha obligado a los editores a in
crementar el número de títulos y 
disminuir la tirada. Según San
tos, el sector acusa la disminu
ción del mercado por la crisis 
económica y el encarecimiento 
de los materiales, pero sobre 
todo por el descenso de la nata
lidad, “ya que hasta hace poco 
eran casi 700.000 niños los niños 
que comenzaban la EGB cada 
año, mientras que el próximo 
curso no llegarán a los 450.000".

Más del 12 por ciento de los estudiantes sufren depresión 
motivada por las malas notas y los problemas familiares

Madrid (Efe).— Más del 12 
por ciento de los estudiantes su
fren depresiones, motivadas 
principalmente por problemas 
familiares y malas notas, que se 
agravan en tiempos de exámenes 
y desembocan en suicidio, dijo 
a Efe el presidente de la Socie
dad Valenciana de Psiquiatría, 
Adolfo Calle.

Las depresiones concluyen en 
ocasiones en suicidios, que se 
han triplicado en los últimos 
diez años y se han convertido en 
el segundo motivo de muerte de 
los jóvenes en España, tras los 
accidentes, según Calle.

Estimó que el pasado año,

Los universitarios se enfrentarán el próximo curso a una nueva subida de las matrículas. as

Consideran que no resuelyenjos problemas dejaenseñanza

CEAPA, UGT e IU critican la 
subida de las tasas universitarias
La subida de las tasas universitarias para el próximo 

curso, en una media de un 12 por 100, fue criticada hoy por 
la Confederación Española de Alumnos y Padres de Alum
nos (CEAPA), el sindicato UGT e IU, por considerar que no 
va a servir para resolver los problemas de la enseñanza.

Madrid (Efe).— Francisco 
Delgado, presidente de la 
CEAPA, anunció a Efe que va 
a presentar una protesta ante 
al Ministerio de Educación y 
Ciencia por este aumento de 
las tasas

Según informó la semana 
pasada este Ministerio, las 
matrículas universitarias subi
rán en el próximo curso una 
media de un 12 por 100 y en 
el caso de los repetidores esta 
subida será de entre un 25 por 
100 y un 35 por 100 más.

Francisco Delgado consi
deró que “en un año como 
éste, en el que los precios pú
blicos no deberían subir más 
de un 5 por 100, esta subida es 
excesiva y afectará a las fami
lias que no puedan acceder a 
las becas".

Dijo, también, que “no so
lucionará los problemas de la 
enseñanza, que es el argumen
to que ha dado el Gobierno 

unos 700 adolescentes han 
muerto por este motivo, aunque 
“siempre es difícil dar datos, 
porque se enmascaran con acci
dentes u otras causas”.

Las jóvenes intentan el sui
cidio tres veces más que los 
chicos, “pero suelen salvarse”, 
dijo Calle, quien añadió sin 
embargo que “los hombres lo 
consiguen tres veces más que 
las mujeres”.

Calle aseguró que en los últi
mos cinco años se han duplicado 
las depresiones entre los adoles
centes de entre 15 y 20 años y 
señaló que afectan proporcional
mente al doble de mujeres que 

para encarecer las matrículas 
universitarias, ya que éstos 
hay que resolverlos reorien
tando la misma vida universi
taria; entre otras cosas, es ne
cesaria una reforma del profe
sorado”.

El secretario de acción sin
dical de la Federación de En
señanza del sindicato UGT, 
José García, dijo a Efe que 
“entendemos que el Ministe
rio, con este incremento, in
tenta trasladar la insuficiencia 
presupuestaria de la la educa
ción al estudiante, y esto no 
puede hacerlo un servicio pú
blico".

Becas
“Con esta subida —aña

dió—, y si no se aumenta el 
número de becas, como ya se 
ha pedido, se va a conseguir 
que a la Universidad vayan 
tan sólo los pudientes”.

Por su parte, el responsable

hombres, por causas hormonales 
y genéticas.

Según Calle, muchas veces 
estas depresiones, que son la 
causa más frecuente de los suici
dios, se enmascarán con conduc
tas y actuaciones agresivas, se 
muestras tristes, rinden menos y 
acuden más al alcohol y las dro
gas.

Sentimiento de fracaso

Las malas notas, que conlle
van el sentimiento de fracaso y 
depresión, son el motivo princi
pal para dejar los estudios, por lo 
que profesores, compañeros, pa
dres y psicólogos deben estar al

del área de Educación de Iz
quierda Unida, Javier Espe
ranza, dijo que este incre
mento es “una concreción de 
la "doctrina Maravall", de 
acercar las tasas al coste real 
de la plaza universitaria, ol
vidando que la Universidad 
estatal es un servicio público 
para todos y cada uno de los 
españoles".

Tras señalar que la educa
ción es “un derecho" constitu
cional, afirmó que este incre
mento “se suma al ya sufrido 
durante el curso pasado, equi
valente al actual y a los presu
miblemente por venir”.

En cuanto a la subida del 
25-35 por 100 a los repetido
res, Javier Esperanza señaló 
que esto se debe a una serie de 
diversos factores “que no son 
necesariamente desidia”como 
generalmente se cree y opinó 
que esta subida “no se ve com
pensada con un incremento 
igual en las dotaciones presu
puestarias correspondientes a 
la oferta de becas, investiga
ción y mejora del profesora
do”, entre otros aspectos a 
destacar. 

tanto y ayudar a estos jóvenes 
deprimidos, ajuicio de este ex
perto.

El abandono escolar afecta al 
12 por ciento de los alumnos en 
EGB, al 20 en BUP, al 40enFPl 
y al 30 por ciento de los estudian
tes de FP2 y COU, según los datos 
del Ministerio de Educación.

El neurólogo y psicólogo va
lenciano dijo que es conveniente 
que si familiares, maestros o 
psicólogos advierten síntomas 
de depresión, el adolescente sea 
llevado al médico lo antes posi
ble para ser tratado adecuada
mente y supere de buena forma 
esta enfermedad.

Sistema de 
enseñanza a 
través de la 
informática, 
en la UB

Barcelona (Efe).— La Uni
versidad de Barcelona (UB) ini
ciará el próximo curso la aplica
ción de un nuevo sistema de en
señanza que utiliza la informáti
ca para la transmisión de cono
cimientos y que permitirá a los 
estudiantes cursar el 75 por cien
to de las materias fuera de clase 
y con horarios libres.

Este sistema supone un cam
bio importante en los métodos 
de docencia tradicionales, basa
dos en la adquisición de conoci
mientos a través de la asistencia 
a clase, así como en las relacio
nes entre profesor y estudiante, 
según explicaron a Efe fuentes 
del centro universitario.

Con este nuevo método, los 
estudiantes adquirirán los cono
cimientos a través de un progra
ma informático que engloba 
toda la información que hasta 
ahora el alumno reunía mediante 
apuntes, bibliografía y consultas 
a la biblioteca.

La experiencia piloto se em
pezará a aplicar en el segundo 
cuatrimestre del curso 1993-94 
con algo más de un millar de 
alumnos de las facultades de 
Económicas, Historia y Medici
na bajo la supervisión de tres 
departamentos de estos centros. 
Los estudiantes recibirán las tres 
cuartas partes de los conoci
mientos por vía informática.

Supresión de la 
gratuidad de la 
enseñanza 
universitaria 
en Perú

Lima (Efe).— Miles de estu
diantes universitarios salieron la 
pasada semana a las calles de 
Lima, Arequipa y Ayacucho para 
protestar por la práctica supresión 
de la gratuidad en las universida
des estatales que se derivará de la 
nueva Constitución de Perú.

Según la nueva Constitución, 
ya aprobada por el Congreso 
Constituyente Democrático y 
pendiente de su ratifiación en re
feréndum, sólo aquellos alum
nos con un buen rendimiento y 
que carezcan de recursos econó
micos podrán optar a la enseñan
za gratuita en los centros supe
riores de estudios.

En Lima, miles de estudiantes 
se manifestaron ayer, durante tres 
horas, en las universidades de San 
Marcos, Nacional de Ingeniería, 
Villarreal y La Cantuta. Los mani
festantes pusieron en serios aprie
tos a la policía, mientras un heli
cóptero sobrevolaba los lugares 
por donde se desplazaban unos 
tres mil universitarios, que colo
caron gruesas piedras en las calles 
y quemaron neumáticos. Simultá
neamente, el anuncio de la colo
cación de una bomba en cuatro 
facultades de la Universidad Vi
llarreal obligó a evacuar a los 
alumnos por la unidad policial de 
desactivacié ■ de explosivos.

M.C.D. 2022



19EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Miércoles 1 de septiembre de 1993 SOCIEDAD ---------------------

EL PRECIO DE LA FAMA

Michael Jackson es uno 
de esos mitos que siempre 
tiene que estar en candele- 
ro. Unas veces los motivos 
son sus maniáticas cos
tumbres, como la de salir 
a la calle con una mascari
lla antipolución; otras ve
ces sus aportaciones a 
campañas en pro de algu
na justa causa en favor de 
los pobres o los niños en el 
mundo.

LUIS SINDE
___________ ________ Efe-Reportajes

Pero en esta ocasión su salto a 
las primeras páginas en todos los 
diarios y revistas del mundo ha 
sido por un motivo más conflic
tivo: ha sido acusado de abusos 
sexuales en la persona de un niño 
de 13 años de edad.

Mientras, el cantante se en
cuentra de gira mundial para 
presentar su último trabajo. El 
asunto tardará tiempo en clarifi
carse, pero una cosa vuelve a 
estar clara: Michael Jackson. por 
su música o por el motivo que 
sea, siempre está en las portadas.

Michael Joseph Jackson nació 
el 29 de agosto de 1959 en Gary. 
Indiana (Estados Unidos). Es el 
séptimo de nueve hermanos y el 
menor del que llegara a ser fa
mosísimo grupo musical de los 
años 60, “Jackson Five”. Este 
conjunto lo formaron cinco her
manos. Fue su padre quien con
cibió la idea de formar este gru
po, que en 1967 se hizo profesio
nal.

Michael subió por primera 
vez a un escenario a los cuatro 
años de edad y cuando cumplió 
los doce era ya un artista mun
dialmente conocido. Durante el 
tiempo que estuvo actuando jun
to a sus hermanos vendieron más 
de cien millones de discos.

Pero lo que para cualquier 
otro niño sería un cuento de ha
das, para él es una época no de
masiado feliz.

“Mi infancia la recuerdo 
como poco grata. Mi padre era 
un hombre violento que nos go
lpeaba, pero yo ahora le perdono 
por todo aquello. Mi obsesión 
por la multitud de granos y espi
nillas de mi adolescencia, hacía 
que no me gustase mirarme en el 
espejo y siempre me lavaba la 
cara a oscuras.

Alteraciones de 
pigmentación

Sus fans se han visto desagra
dablemente sorprendidos por la 
acusación, máxime cuando hace 
unos días se anunciaba la contri
bución del cantante con 1,25 mi
llones de dólares para servicios 
sociales destinados a jóvenes 
afectados por los desórdenes de 
Los Angeles. Esta sólo sería una 
de las muchas labores caritativas 
y apariciones públicas que Mi
chael había prodigado en las úl-

Ha sido acusado de abusar sexualmente de un niño de trece años

Michael Jackson, un ídolo siempre 
polémico y con los pies de barro 

Tiene unos ingresos anuales de cincuenta millones de dólares

Michael Jackson en uno de los últimos conciertos ofrecidos en España.

timas fechas: acudió a la gala de 
inauguración del nuevo presi
dente Clinton, así como al Tro

Michael subió por primera vez a un escenario 
a los cuatro años de edad, y su infancia la re
cuerda como “poco grata “ y su adolescencia 

como problemática por las “espinillas”

feo de Premios de la Música 
Americana y a la Super Bowl.

En su opinión, y como si de

una premonición se tratara, no se 
queda corto a la hora de injuriar 
la imagen ofrecida de él por par

te de determinados medios, “la 
prensa ha publicado mucha ba
sura sobre mí que me duele y

perjudican notablemente".
Mostrando un aspecto relaja

do y calmado, en su momento 
aclaró los puntos sobre la tan 
traída y llevada polémica sobre 
su piel.

“Son alteraciones extrañas 
que destruyen mi pigmentación, 
y por eso mi piel es más blanca".

Pero el origen de la polémica 
se remonta al año 1984, cuando 
sufrió un accidente en un estudio 
de grabación de Los Angeles, 
que le produjo quemaduras de 
segundo y tercer grado en el ros
tro. Entonces se comentó que 
Michael se había operado la na-

riz y los pómulos junto con algún 
cambio en la piel.

Una piel muy sensible
“Todos los desórdenes en la 

pigmentación comenzaron a raíz 
del rodaje del videoclip ’Thri- 
11er’, por eso siempre utilizo ma
quillajes. Nada de lo que se ha 
publicado respecto a que me 
blanqueo la piel y a todos esos 
métodos es cierto. Se me blan
quea sin una razón aparente. Y 
con respecto a mis supuestas 
operaciones aclararé que tan 
sólo he recibido leves interven
ciones de cirugía plástica en mi 
nariz. Nada más”.

Lejos quedan los tiempos en 
que en 1969 grabó con sus her
manos su primer disco “I want 
you back”, con el que consiguie
ron su primer disco de platino. Y 
un año después vendría “Diana 
Ross presenta a los Jackson 
Five", con lo que se convertirían 
en los ahijados de la cantante.

En 1978, participó en la pelí
cula “The Wiz” —El mago de 
Oz—.

Pero su gran momento empe
zaría en 1979, cuando grabó en 
solitario “Off the wall”. Se ven
dieron siete millones de copias 
de este disco y desde ese mo
mento su éxito a nivel mundial 
ha ido aumentando cada vez 
más. A partir de aquí, sus cancio
nes han alcanzado los puestos 
más destacados en las listas de 
éxitos.

En diciembre de 1982 preparó 
su segundo álbum “Thriller”, del 
que ha vendido más de 40 millo
nes de ejemplares, y que después 
grabó en vídeo. En marzo del 84, 
Jackson ganó ocho premios 
Grammy entre ellos al mejor vo
cal rock masculino, mejor can
ción, mejor número de rock, etc.

En el mes de agosto de 1985, 
Michael Jackson compró los de
rechos de las canciones de los 
Beatles por ocho mil millones de 
pesetas. A finales del mes de 
agosto de 1987 apareció su disco 
"Bad". En 1988 apareció en su 
país un libro autobiográfico titu
lado “Moonwalk".

Este soltero de oro al que se 
le ha relacionado más de una 
vez con la actriz Brook 
Shields, incluso se llegó a ha
blar de boda, figura en la revis
ta Forbes, en la lista de los ar
tistas mejor pagados con unos 
ingresos en torno a los 50 mi
llones de dólares al año.

S.O.S. SUDAN S.O.S. SUDAN S.O.S. SUDAN S.O.S. SUDAN S.O.S. SUDAN
Colabora con el plan de emergencia de 1NTERMÓN para atender a las miles de familias de desplazados que rehacen su vida en zonas más seguras de Sudan. 

INTERMÓN continúa con el plan de emergencia y rehabilitación en Somalia y ahora Sudán también requiere nuestra solidaridad.

Donativos: Cuenta "INTERMÓN Emergencia": 
”la Caixa” - Ag. 0765 c/c 0200-1154-11

Caja de Madrid - Ag. 1768 c/c 6000-3000-45
(Puedes hacerlo electivo mediante transferencia hancaria desde tu propio Banco o Caja.)

interinan
FUNDACIÓN PARA EL TERCER MUNDO

Alvarado. 12 - 2KO39 Madrid - Tel. (91) 534 28 20
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Es sobrecogedor comprobar cómo repercuten en la sociedad las novedades lingüísticas lanzadas por los nuevos maestros.

Se resiente nuestro idioma por la aceptación frívola de vocablos anglosajones

El uso incorrecto de las preposiciones 
distorsiona la esencia del lenguaje

“Por el deseo irrefrenable de movilidad que acogota al hablante”

Comenzamos esta diser
tación sobre el lenguaje con 
una idea ya expuesta por 
los grandes de la informa
ción en los cursos de verano 
de las universidades espa
ñolas: los medios de comu
nicación y los lenguajes em
presariales y de comercio 
son ahora, de forma total y 
absoluta, los maestros del 
hablar, escribir y leer.

JOSE ANTONIO POSTIGO 
Prof. universitario

Este fenómeno es incuestio
nable, aunque lo cierto es que 
aplicarle conceptos como bueno 
y malo puede procurarnos esca
lofríos. ¿Qué es aquello que está 
bien o mal en un ser como el 
lenguaje que se caracteriza por 
la movilidad y la variabilidad 
constantes?

Por otra parte, ¿cómo no con
siderar un delito de ‘ ‘ lesa comu
nicación” el hecho de condenar 
a nuestros millones de paisanos 
—ajenos e indefensos ante todo 
este batiburrillo financiero-lin
güístico actual- a situaciones 
de no entendimiento entre sí o 
con quienes hablan desde la 
prensa, las lejas o los exposito
res de productos comerciales?

Con el agravante, además, de 
que ellos, los paisanos hablantes 
del castellano, vasco, catalán o 
gallego, son los padres y madres 
de nuestros idiomas, es decir, de 
la esencia y sustancia de la co
municación, realidad con la que 
los cultivados, o listillos muy 
cultos, nos llenamos las bocas.

Hoy la provocación la toma
mos de una variante no correcta 
que, al igual que aquello que se 
catapulta a través de sistemas de 
comunición, está penetrando en 
toda nuestra Piel de Toro. Es de 
verdad sobrecogedor, permíta
seme el paréntesis, comprobar 
cómo repercuten en la sociedad 
toda las novedades lingüísticas 
lanzadas por los nuevos maes
tros y, asimismo, cómo desapa
recen cuando dejan de empujar
las.

. ARCHIVO
¿Qué es lo que está bien o mal en el lenguaje?

Un caso clamoroso lo consti
tuye la aparición y casi total 
desaparición del “ palabra” 
sponsor-sponsorización-spon - 
sorizantc. En los últimos tiem
pos, todos tendemos a decir y 
escribir patrocinador-patroci
nio, porque los medios vuelven 
a la raíz padre. No está bien 
visto, además, que Mario Conde 
sea el esposo de Perico Delgado 
y, a la vez, de Miguel Induráin.

En esta línea invito a un expe
rimento: ese vocablo hórrido, 
puzzle, incomprensiblemente 
admitido por la Academia, po
dría desaparecer en no más de 6 
u 8 meses de la boca de los 
m i 1 Iones de hablantes (y d igo de 
la boca, porque no creo que 
haya nadie aún que lo sepa es

cribir, a bote pronto) si empre
sarios y periodistas comenzasen 
a decir rompecabezas.

LOS DESARREGLOS 
GRAMATICALES

Creo que no hace más de 8 ó 
10 meses que empecé a oír por 
radio y televisión, en notas que 
evidentemente provenían desús 
servicios de redacción, el régi
men preposicional en relaciona 
lo dicho por fulano o zutano...; 
en relación a la noticia que dá
bamos ayer... Y uno se pregun
ta: aquel que se decide por pri
mera vez, quizás por tontuna an- 
glosajonista a cambiar la prepo- 
sión con por la preposición a. 
¿será de verdad consciente del

inquieto derrotero socio-lin
güístico al que está lanzando a 
los indefensos escuchas?

Idéntico caso al de aquel pe
riodista deportivo que un día se 
levantó con ánimo de ejercer de 
maestro de la lengua y decidió 
que, a partir de ese día, en todos 
los rincones de España y en un 
plazo no mayor de un año, todo 
parlante debería decir, cosas 
como El Júver Murcia ha gana
do de 15 puntos a su rival. Y a fe 
que ha visto cumplida su preten
sión. Sólo una emisora se resis
te, numantinamente, a seguir 
sus pasos: Radio Nacional, aun
que en lo de en relación a no se 
escapan.

Me parece que los juegos 
prepocionales que siguen a con
tinuación no deben romperse 
por las bravas de unas fuerzas 
hertzianas inconmensurables, 
porque, entre otras razones, ha 
costado siglos encajarlos en 
todo el esquema de comunica
ción que conocemos como len
guas maternas, que ahora mis
mo en el español está así: En 
relación con lo dicho por nues
tro alcalde a la multitud, o el 
Júver ganó por 15 puntos de 
diferencia, o se retiró con 15 
puntos de diferencia a su favor, 
9 de ellos de tiros triples.

No podemos perder nunca de 
vista la capacidad que tenemos 
para avasallar las mentes ha
blantes de nuestros congéneres, 
terrible intento de equilibrio del 
poder magistral frente a la inge
nuidad y hasta entusiasmo del 
que quiere saber.

Estos han heredado y recrea
do un idioma que nos han trans
mitido con toda la paciencia y 
cu idado del mundo, y ha sido así 
cómo los vocablos y las expre
siones nuevas, los retruécanos y 
los chascarrillos a decenas de 
miles han ido encajando los pri
meros y brotando los segundos, 
llegando a formar un cuerpo 
hermoso, lo más grande que lle
vamos encima de nuestros 
hombros, la lengua madre, que 
la llamamos así porque nos llega 
con dulzuras ubérrimas, nunca 
al estilo alocado.

Barbarismo 
y aceleración

JAR,

La velocidad puede con
ducirnos a una Babel. Nues
tra historia se compone, en
tre otras realidades, de equi
librios de convivencia falli
dos. Quizás en un futuro 
escriba sobre lo babélico, 
mas como anticipo creo que 
debemos pensar que, por el 
hecho de estar zambullidos 
hasta las cejas en la locura de 
la velocidad (física y mental) 
y la de los desplazamientos, 
las experiencias de babelis- 
mo se nos vienen encima 
donde menos lo esperamos.

Lo mismo se manifiesta 
ante el expositor multilingüe 
de un gran almacén, que ante 
un indicador de tráfico en las 
zonas supuestamente bilin
gües. ¿Quién no ha sufrido 
vergüenza en situaciones o 
momentos como los que se 
mencionan? Por ahí va lo del 
babelismo-aceleración.

De momento y recapitu
lando, no olvidemos que las 
regencias preposicionales 
son segmentos por una parte 
muy frágiles, sútiles, malea
bles, casi imperceptibles 
para el hablante, aunque, por 
otro lado, forman un entra
mado maravilloso e impres
cindible. No juguemos, 
pues, con las preposiciones.

Si han de producirse varia
ciones, dejemos al tiempo 
sosegado que haga su labor; 
tiempo acordado, según nos 
confirma la historia de nues
tras lenguas, con el funcio
namiento del cerebro y de la 
sensibilidad, no presionado 
por el excitador de velocida
des en el que nos movemos o 
nos mueven.

Curioso, pero se me ocurre 
que si Schopenhauer hubiera 
vivido hasta nuestros días, 
probablemente habría tenido 
que hablar y escribir sobre 
una modalidad nueva de la 
insaciable voluntad: el deseo 
irrefrenable de movilidad o 
traslación que nos acogota, 
movimientos y traslaciones 
siempre a velocidades máxi
mas. Probablemente nos 
hubiera advertido que los 
idiomas de cuna, y sus cere
bros asimiladores y repro
ductores, no pueden seguir 
esos ritmos precipitados, 
alborotados.

M.C.D. 2022
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€1 15% del IRPF, paro los 
Comunidades Autónomas

Lo primero que tenemos que decir es que el IRPF es el Impuesto 
sobre la Renta de las Personas Físicas.

Toda la gente que trabaja tiene que darle al Estado una parte del 
dinero que cobra, para que se puedan sufragar diversos servicios 
beneficiosos para toda la sociedad, como educación, sanidad, carre
teras... Esto es lo que se llama IRPF

página 3

Por lo población civil

Los legionarios españoles 
secuestrados en Moslar

Desde el jueves, la población musulmana de Mostar man
tiene retenidos a los 57 legionarios españoles que formaban 
parte del convoy que había llevado alimentos a la ciudad. 
Temen que cuando se marchen los soldados de Naciones 
Unidas los croatas les vuelvan a atacar.

Página 5
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"EL MONOPATIN" 
Apartado de Correos 2024 

37080 SALAMANCA 
Tino. - Fax (923) 24 29 96

Incendios foréstalos 
en Segovia

Lógicamente no tenemos datos aún 
del número de incendios producidos en 
esta provincia durante 1993, pero 
hemos querido escribir algunas cifras 
de los incendios y de la superficie que
mada en los años pasados. *

Puede resultar curioso ¿Verdad?

Director
Fernando Saldaña

Subdirectora
M- José Saldaña

Vemos, con muy 
pocas ganas, por cier
to, que ya va siendo 
hora de regresar al 
colegio. Y lo peor es 
que nos lo recuerdan

1983 1984 1985 1986 1987 1988 1989 1990 1991 1992 Total N9 de
21 37 71 72 26 125 90 122 67 73 704 incen

dios

1983 1984 1985 1986 1987 1988 1989 1990 1991 1992 Total Superfi
14 200 1621 486 17 17 163 217 21 47 2797 cíe que

mada

Si te apetece comentar algo "en voz alta" puedes hacerlo de una 

manera muy sencilla:
Coge un papel y un bolígrafo y mándenos una carta a

€1 MONOPATIN
Apartado de Correos 2024

37080 Salamanca
Venga, no tardes, que esperamos tu carta.

en las tiendas, en la 
tele... (Nota de EL 
MONOPATIN: nosotros 
os lo recordamos sólo 
para haceros rabiar un 
poco).

Vemos que Cuéllar 
ha estado de fiesta (y 
nosotros también, que 
fuimos algunos días). 
Una gozada. Lástima 
que se acaben tan 
pronto.

Vemos (¡Buaaaa!) 
que se nos está mar
chando el verano. La 
verdad es que hemos 
pasado unos días con 
mucho fresquito. Lo 
peor es que se va el 
moreno y ¡oye!, con lo 
que nos costó coger
lo...

€n el fondo no está ton mol
¡Hola!:
Me llamo Juan José y tengo 11 años.
Ya sé que las vacaciones están muy bien y 

que uno se lo pasa pipa montando en bici y 
nadando en la piscina.

Ahora que ya no hace tanto calor no se pue
den hacer tantas cosas y no es tan divertido 
estar de vacaciones.

Creo que lo de volver a clase no está tan 
mal, porque vuelves a ver a tus compañeros 
de colé y conoces a los nuevos. Además, hay 
profesores nuevos y asignaturas nuevas. Yo 
creo que en el fondo no está tan mal. Lo que 
me gustaría es que nos dieran más vacaciones 
en navidad y Semana Santa.

Juan José López Alhambra
11 años
Segovia

Hay que hacer algo en Bosnia
¡Hola amigos!
Primero me gustaría felicitaros por EL 

MOHOPATIH, que lo leo todas las semanas y 
me ayuda a entender las noticas.

Ahora me gustaría decir que hay que hacer 
algo en Bosnia, porque es terrible que esté 
muriendo tanta gente y que los niños y las 
niñas lo estén pasando tan mal. Por eso me 
parece muy bien que los traigan a hospitales 
españoles para curarles cuando estén heridos.

A mí me gustaría que los españoles trajeran 
a más niños y que si se han quedado huérfa
nos se queden a vivir aquí con familias de 
españoles.

Bueno, nada más.

David Martín Continente
13 años 

Cuéllar (Segovia)

Vemos, vemos, ve
mos. Atiza. Ha habido 
un apagón y nos hemos 
quedado sin luz, así 
que no vemos nada.

Vemos que Ma José, 
nuestra subdirectora, 
está pensando tomarse 
unos días de vacacio
nes (¿lo hará para dar
nos envidia? Si no lo 
hace por eso, lo ha 
conseguido).

Vemos que nuestros 
soldados en Bosnia 
están secuestrados.

Nada, chavales, 
¡Mucha suerte, que 
seguro que os sacan 
pronto"

M.C.D. 2022



€1 15% del IRPF
para las 
Comunidades Autónomas

Lo primero que tenemos que 
decir es que el IRPF es el 
Impuesto sobre la Renta de las 
Personas Físicas.

Toda la gente que trabaja 
tiene que darle al Estado una

parte del dinero que cobra, para 
que se puedan sufragar diver
sos servicios beneficiosos para 
toda la sociedad, como educa
ción, sanidad, carreteras... Esto
es lo que se llama IRPF

-O que?

» 
e

En principio era 
una de las exigen
cias de Convergen
cia y Unión para apo
yar a) PSOE, aunque 
no llegaron a ningún 
acuerdo.

Ahora, tras mu
chas negociaciones, 
parece que el gobier
no está dispuesto a 
ceder, sobre todo 
porque varias otras 
Comunidades se han 
unido a la propuesta.

Los ciudadanos no 
deben notar muchos 
cambios. Es más una 
cuestión política que 
algo que vaya a afec
tarnos directamente.

En lo que se refiere 
a la variación política 
hay que decir que, de 
esta forma, las Comu
nidades Autónomas 
consiguen tener más 
poder y se hacen más 
independientes del 
Estado.

NAL

nátetí
Nación

Algunos Presiden
tes, como el de 
Extre-madura, se nie
gan a que se lleve a 
cabo este nuevo sis

tema, porque asegu
ran que así los más 
ricos se harán con 
más dinero, mientras 
que las regiones 
pobres perderán la 
posibilidad de mejo
rar y se harán cada 
vez más pobres.

Con este sistema, 
en principio, salen 
ganando todas las 
regiones menos 
Galicia y Andalucía.

Junto con
Extrema-dura, 
Canarias se ha 
opuesto también, 
porque lo que líos 
quieren es que se 
mantenga su sistema 
actual de impuestos 
propios.

e

»

(lecciones gallegos 
en octubre

El Presidente de la 
Xunta de Galicia ha 
decidido adelantar las 
elecciones al 17 de 
octubre para huir de las 
fechas navideñas que 
complicarían mucho las 
votaciones.

Comienza la ligo 
de fútbol

Parece que otra vez 
el país va a estar pega
do a la televisión o a la 
radio para oír los resul
tados de los partidos 
de fútbol. ¡Empieza la 
liga!. Suerte y que gane 
el mejor.

Pequeños 
comerciantes contra 
el horario libre

Consideran que los 
horarios libres les perju
dican porque la gente va 
a los grandes supermer
cados, que están abier
tos a cualquier hora.

EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Colabora con este número a la promoción 

1 de la campaña Prensa-Escuela

EL MONOPATIN se entrega gratis con el número normal ।
M.C.D. 2022



Núes-

evoluciono 
favorablemente la 
siamesa separada 
de su hermana

La pequeña sigue en 
estado muy grave, aun
que los médicos están 
contentos con los resul
tados obtenidos.

Pueden deshederar 
a sus hijos si se 
casan sin el 
consentimiento de 
los padres

En Colombia, gracias 
a una sentencia judi
cial, los padres pueden 
desheredar (dejar sin 
herencia) a los hijos 
menores de 18 años 
que se casen sin su 
aprobación.

Se la considera 
una heroína

Una mujer británica 
está considerada como 
una auténtica heroína 
al ser capaz de evacuar 
a 5 niños de la ciudad 
Bosnia de Mostar.

Además ha estado 
varios meses cruzando 
las líneas del frente 
para conseguir comida 
para los musulkmanes 
bosnios.

Induráin 
subcampeón del 
mundo

Ha conseguido este 
importante puesto en 
Oslo (Moruega) durante 
los campeonatos cele
brados el domingo.
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: Discrepancias entre
; los jueces y el Gobierno vasco

El Viceconsejero de 
Interior del País Vasco 
aseguró, hace unos

días, que los jeces 
deberían sancionar con 
mayor severidad a los

violentos y a los que 
están apoyando a los 
terroristas.

e

que oscilanpenas

— 

----------

Estas manifestacio
nes las realizó después 
de que un grupo de 
radicales dieran una 
monumental paliza a 
un policía autónomo. 
El agente, que estaba 
de servicio, iba de pai
sano y fue reconocido 
por uno de los mani
festantes. Hay ya dos 
detenidos por estos 
hechos, que pueden 
ser condenados a 

La policía descubre
un laboratorio pora fabricar droga

La policía española ha 
"pillado" en Alicante un 
laboratorio destinado a 
crear (fabricar) dos de los 
tipos de drogas más peli
grosas que hay: el "éxtasis" 
y el "speed".

Una persona, de 50 años, 
ha sido detenida en esta

operación, si bien la policía 
no descarta que pueda 
haber nuevas detenciones 
en los próximos días.

Fuentes policiales lo rela
cionan con la "ruta del 
bacalao", que está ocasio
nando numerosos acciden
tes de tráfico.

Estas dos drogas for
man parte de las denomi
nadas "de diseño", que 
son sustancias completa
mente artificiales, fabrica
das en industrias. Sus 
efectos son difícilmente 
detectables por la policía, 
por lo que es muy raropo- 
der seguir a consumido
res para detener a los 
vendedores.

entre los 6 meses de 
prisión y los 6 años.

Tras estas declara
ciones se inició una 
polémica entre los 
jueces, que aseguran 
que a ellos sólo les 
corresponde aplicar la 
ley, y no dar castigos 
ejemplares, y el 
Gobierno vasco, que 
solicita que los jueces 
sean más duros.

Estas drogas hacen 
que uno se sienta muy 
feliz (cuando las toma), 
aunque al pasarse el 
efecto se sienten mal, 
por lo que vuelven a 
tomar otra pastilla, y así 
sucesivamente.

La policía cree que 
esta "fábrica" está relacio
nada con la "ruta del 
bacalao, que consiste en 

ir de discoteca en disco
teca, durante 60 horas, 
consumiendo drogas de 
este tipo.

Se le llama "ruta del 
bacalao" porque la músi
ca que se escucha, 
mayoritariamente, es 
"bacalao".

Durante estas rutas 
hay gran cantidad de 
accidentes de tráfico, por

En estos días qui
zás hayas oído 
hablar de KAS, pues
to que algunos de 
sus miembros fueron 

los protagonistas 
de la paliza que 
recibió el agente.

KAS es una agru
pación en la que se 
integran distintas 
asociaciones inde- 
pendentistas vas
cas. Por lo general 
sus miembros son 

bastante violentos. 
Están muy relaciona
dos con ETA. 

que los conductores van 
drogados y no se dan 
cuenta de que no están 
en condiciones de poder 
conducir serenamente. A 
eso hay que añadir que, 
como son 60 horas, 
están muy cansados.

Este laboratorio es el 
mejor que se ha descu
bierto, hasta ahora, en 
España.
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Por la población civil

Los legionarios españoles 
secuestrados en Mostor

Desde el jueves, la 
población musulmana de 
Mostar mantiene reteni
dos a los 57 legionarios

españoles que formaban 
parte del convoy que 
había llevado alimentos 
a la ciudad. Temen que

cuando se marchen los * 
soldados de Naciones • e 
Unidas los croatas les • 
vuelvan a atacar.

La población está 
desesperada. Los cro
atas les han tenido 
asediados tanto tiem
po que han estado a 
punto de morirse de 
hambre. Ahora que 
han conseguido que 
llegase ayuda humani
taria, comida y medici
nas tienen miedo. Los 
soldados españoles 
están siendo utilizados 
como escudos por los 
musulmanes. También 
están los doce vehícu
los blindados de

Los legionarios 
españoles saben que 
no pueden marcharse 
de allí por la fuerza, 
ya que quienes están 
en las barricadas son 
sobre todo mujeres y 
niños. Además, nues
tros legionarios están 
cumpliendo una 
misión de paz y no 
deben usar la fuerza.

Los soldados han 
agotado su ración de 
comida, aunque se ha 
llegado a un acuerdo 
con los soldados de la 
"Armija" para que les 

naciones Unidas en 
los que se llevó la 
comida. Saben que 
los croatas no se atre
ven a atacar habiendo 
militares de las 
naciones Unidas allí.

En un principio 
tenían secuestradas a 
muchas más personas 
casi cien, desde con
ductores hasta obser
vadores de la Onu, 
pasando por periodis
tas, pero fueron libera
das después de 
muchas negociacio
nes. La "Armija" (el 
ejército bosnio-musul- 
man) invita a los ciu
dadanos de Mostar a 
que mantengan a los 
militares españoles 
para evitar así los ata
ques croatas. 

proporcionen dos 
comidas diarias. Los 
legionarios tienen la 
moral alta, aunque 
están cansados de la 
situación.

Está claro que la 
población de Mostar no 
tendrá mucho tiempo a 
los militares secuestra
dos porque saben que 
la presión internacional 
será muy fuerte.

Por primera vez, 
lun avión alemán ha 
lanzado comida sobre 
Mostar, acompañado 
por aviones franceses 
y americanos, que en 
total lanzaron 55 
toneladas de alimen
tos y medicinas. Se 
intenta que la deses
peración de la gente 
sea menor y dejen 
libres a los españoles.

• 
e 
e 
e 
e

Mientras tanto las 
negociaciones de 
Ginebra siguen sien
do lentas y difíciles. 
La idea de dividir 
Bosnia en tres esta
dos étnicos (por 
razas) es rechazada 
por los bosnios 
musulmanes. Tanto 
los bosnios croatas 
como los bosnios ser
bios están de acuer
do. Es cierto que el

territorio musulmán 
sería menor que 
antes de la guerra, 
pero mayor que el 
que tienen actualmen
te, ya que sus enemi
gos les cederían parte 
de lo conquistado. 
Los musulmanes 
quieren que se use un 
censo de población 
de 1991 (antes de las 
limpiezas étnicas) 
para que se sepa 
cuántos musulmanes 
hay. Tampoco acep
tan que la ciudad de 
Mostar pasara a 
manos de los croatas 
(los croatas la quieren 
como capital de su 
futuro país).
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lo Presidenta 
de Nicaragua quiere 
un acuerdo serio

La Presidenta Violeta 
Chamorro quier lograr 
un acuerdo serio con la 
Contra y con los sandi- 
nistas para poner fin a 
la "guerra de los rehe
nes" y a la situación 
insostenible que vive el 
país.Este acuerdo bene
ficiaría a todos.

Michael Jackson 
acusado de abusar 
de un menor

Un chico de 13 años 
asegura que el cantante 
abusó de él cuando 
estuvo en su casa.No 
se sabe si es cierto, es 
posible que sólo se 
trate de un montaje 
para conseguir mucho 
dinero del cantante.

ínfrentamientos 
en una corcel 
de El Cairo

Hubo tres muertos y 
más de 85 heridos en 
una lucha entre inte- 
gristas musulmanes y 
presos normales.

Enfrentamientos de 
tribus en Heñía

En lo que va de año 
ya han muerto 800 per
sonas por culpa de las 
luchas de tribus.

Otras 70.000 perso
nas han tenido que 
abandonar el país 
huyendo de los enfren
tamientos
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¿Dónde está el "Mars Observer"?
El Mars Observer es 

una nave espacial que 
habían lanzado los ame
ricanos para que estu
diara y nos enviara imá
genes del planeta Marte.

El Observer se ha 
perdido en el espacio, 
y la MASA no puede 
contactar con él pese a 
que se mandan mensa
jes al espacio cada 20 
minutos y desde distin
tos lugares de la tierra.

Parece que uno de 
los ordenadores encar
gado de las comunica
ciones ha fallado, por 

eso no se sabe nada 
de la nave.

De todas maneras, 
se cree que el Observer 
entrará en la órbita de 
Marte porque su orde
nador central está pro
gramado para ello, el 
problema está en que 
no se sabe si también 
ha fallado.

Esta nave ha costa
do nada menos que 
400 millones de dóla
res (unos 4.800 millo
nes de pesetas) y su 
pérdida en el espacio 
supondría un golpe 

muy duro para la NASA. 
Es la primera nave 
enviada por los Estados 
Unidos al Planeta Rojo 
desde el año 1976.

Tenía que mandar 
información sobre el 
clima, las estaciones, 
el tiempo atmosférico y 
la geografía de este 
planeta. Por fin se 
podría saber algo sobre 
las tormentas de arena 
y sobre el origen del 
volcán más grande del 
sistema solar, el Monte 
Olimpo, que tiene 
25.000 metros de alto.

Luchas internas en la
Desde que la OLP 

(Organización para la 
liberación de Palestina) 
se fundara en el año 
1968 siempre ha tenido 
un jefe a la cabeza, 
Yasir Arafat. Ha sido y 
sigue siendo el repre
sentante de los palesti
nos y la única persona 
capaz de unirles. 
Ultimamente dentro de 
la OLP Arafat está sien
do muy criticado. Se le 
acusa de llevar los asun
tos de una manera muy 
particular y de que 
siempre que se toma 
alguna decisión pasa 
por las manos de Arafat.

Parece que estas crí
ticas tienen mucho que 
ver con los acuerdos 

13 policías asesinados en Colombia

Una emboscada gue- 13 policías. Puede ser 
rrillera a las afueras de el principio de una gran 
Bogotá costó la vida a oleada terrorista en

logrados con Israel. Por 
fin se va a lograr una 
especie de Autonomía 
para los territorios de 
Gaza y la ciudad de 
Jericó.

Ahora todo el mundo 
quiere hacerse un sitio 
en el "futuro gobierno" 
de estos territorios, 
para lograr algún minis
terio o cargo de impor
tancia. Excepto algún 
grupo de extremistas 
fuera de| tiesto todo el 
mundo quiere una solu
ción de paz para los 
territorios de Gaza. El 
movimiento islámico 
Mamas (extremistas fun- 
damentalistas) odia a 
los palestinos y es posi
ble que si éstos contro

lan Gaza haya violentos 
enfrentamientos.

Actualmente la OLP 
no tiene dinero ya que 
cuando apoyó a Sadam 
Husein en la guerra del 
golfo los jeques del 
Golfo Pérsico les retira
ron las ayudas, aunque 
si de verdad consiguen 
la autonomía para Gaza 
y Jericó todo el mundo 
les ayudará, incluidas la 
Comunidad Europea y 
los Estados Unidos.

Colombia, que coincide 
con la campaña electo
ral para la presiencia. 
Todo el mundo sabía 
que por estas fechas se 
producirían atentados 
indiscriminados contra 
las Fuerzas Armadas, 
las carreteras y los 
suministros de energía. 
La guerrilla aumenta 
siempre el número de 
atentados durante las 
campañas electorales 
para presionar al 
gobierno para que sigan 
negociando con ellos.

Inundaciones en China 
al romperse una presa

Ha sido un gran 
desastre. La presa, que 
sujetaba gran cantidad 
de agua se rompió sin 
que todavía nadie sepa 
porqué. Estaba situada 
en la región de Qinghai, 
al noroeste de China. 
Las consecuencias aún 
no se conocen, pero 
por lo pronto, la oleada 
de agua ha matado a 
más de 200 personas. 
No se sabe con seguri

Turquía, Irán, Rusia y Georgia 
contra los ataques armenios
a Rzerbaiyán

Desde que explotara la 
antigua URSS, los conflic
tos no paran entre arme
nios y azeríes. El control 
de la localidad de 
Nagorno Karabaj está pro
vocando muchos enfren
tamientos y muchos 
muertos.

Por primera vez, 
Turquía, Irán, Rusia y 
Georgia han decidido 
tomar una decisión 

dad cuál será el núme- 
o de muertos o heridos 
^a que el agua lo arras
tra todo a su paso. 
Varias aldeas y pueblos 
han quedado sumergi
dos bajo las aguas. Los 
daños que ha causado 
superan ya los cien 
millones de dólares. 
Además es muy difícil 
parar estas enormes ria
das que tienen mucha 
fuerza. 

común para calmar la 
situación. Todavía no se 
han puesto de acuerdo 
sobre lo que hay que 
hacer, pero es todo un 
logro que hayan decidido 
poner una solución en 
común. Los países veci
nos a Azerbaiyán están 
preocupados y condenan 
las invasiones armenias, 
que aún continúan al sur 
de Nagorno Karabaj.

Tampoco a Georgia 
llega la paz, ya que hay 
un grupo de guerrilleros 
partidarios del antiguo 
Presidente (Gamsajurdia), 
que no abandonará la 
fuerza hasta que regrese a 
Georgia.
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¿Qué es el pedigree?
Estoy seguro de que pien

sas que tu perro es el más 
bonito del mundo ¿no?.

Pues bien, hay algunos 
perros, a los que podríamos

llamar "aristocráticos" que 
tienen su árbol genealógico 
en el que está su familia 
entera. Son los perros con 
pedigree.

El pedigree (suena 
pedigri) es una palabre
ja qu^ se usa cuando 
hablamos sobre todo 
de perros. ¿Os suena?.

Etimológicamente se 
deriva de un francés 
muy antiguo y significa
ba "pie de grulla".

El término que usa
mos actualmente viene 
del inglés y viene a sig
nificar algo como 
"árbol genealógico". Se 
usa para indicar la lista 
completa de los fami
liares paternos y mater
nos de un animal, al 
menos esa es la defini
ción que se da en los 
libros que hablan sobre 
"genealogía". También 
los hombres tenemos 
nuestro árbol genealó
gico, en el que estarían 
nuestros padres, abue
los, bisabuelos, tatara
buelos..., pero afortu
nadamente a nosotros 
no nos presentan a 
concursos de belleza 
con el árbol genealógi
co de la mano.

Hace mucho tiempo, 
el pedigree se usaba 
para determinar la 
familia de los caballos 
purasangre británicos, 
que eran muy aprecia

dos y muy caros. Por 
eso todo el mundo 
quería conocer a la 
familia de los caballos. 
Ya sabéis, la gente 
cumplía a rajatabla el 
refrán que dice "de tal 
palo, tal astilla" (tu 
familia es el palo y tú 
eres la astilla).

Después, además de 
usarse para los caba
llos comenzó a utilizar
se también para otro 
tipo de animales 
domésticos. Su finali
dad era la de seleccio
nar los animales, y 
saber cuáles eran los 
de raza pura. Casi, 
casi, convierte a nues
tro perro en un "perro 
de marca", igual que la 

ropa.
El hecho de que 

nuestro perro no tenga 
un pedigree de campe
onato no quiere decir 
que nuestro perro no 
sea bonito o no sea de 
una raza pura. También 
entre los hombres hay 
títulos de nobleza y no 
se diferencian unos de 
otros.

El hecho de que un 
perro tenga o no tenga 
pedigree no significa 
que sea un perro mejor 
o peor ni que debamos 
quererle más o menos. 
El perro es tu perro, 
independientemente de 
si conoces a todos sus 
antepasados o no les 
conoces.

Si tu perro no tiene 
pedigree también 
puede participar en los 
concursos caninos, 
pero para eso tiene que 
ser de una raza pura 
(ya sea un caniche, un 
bóxer o un pastor ale
mán). Lo que está claro 
es que, gane o no 
gane, el perro más 
bonito siempre es el de 
uno mismo. Si gana, 
siempre puede ser el 
primer peldaño para 
formar el pedigree de 
una nueva familia 
perruna.

Parece que la contaminación ha lle
gado a nuestro periódico. ¿Sabes 

cómo salir de ella?
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Tren de meteoritos con destino a Júpiter
Los científicos de todo el 

mundo se han quedado sor
prendidos por este descubri
miento. Un tren de cometas 
se acerca a Júpiter a toda 
velocidad. Júpiter va a tener

Como casi en todos 
los grandes descubri
mientos, la casualidad 
es la protagonista. Un 
matrimonio de geólogos 
planetarios (los 
Shoemaker), ojeaban 
unas fotos tomadas por 
el telescopio de Monte 
Palomar (Canarias), rio
podían _____ ___________ como
no \____

/ Júpiter es el planeta más grandes 
/ del Sistema Solar. Es aproximada
mente dos veces mayor que la 
superficie de todos los planetas jun
tos. Su masa es 318 veces mayor 

< que la tierra.
\ Su temperatura está entre los 160

I y los 130 grados bajo cero. Su velo
cidad de rotación es muy alta, por 

) eso sus polos están muy achatados.
¿ Tiene muchas lunas a su alrede- 
\ dor, pero hay cuatro principales: lo, 
Xoanimedes, Europa y Calixto.

visita, lo malo es que ésta 
visita quiere quedarse ya que 
el julio del año que viene va 
a estrellarse contra el plane
ta más grande de nuestro 
sistema solar.

la gran mayoría sino 
que está compuesto por 
veinte fragmentos de 
diez kilómetros de lon
gitud. Más parece un 
tren compuesto por 
vagones que un inmen
so cometa.

Se piensa que estos 
20 meteoritos son el 
resultado de la ruptura 
de un gigante cometa 
que tendría unos 20 
kilómetros de diámetro. 
Un meteorito del mismo 
tamaño cayó hace 
sesenta y cinco millo
nes de años en el Golfo 
de México, (y dicen que 
provocó la desparición 
de los dinosaurios). 
Podría haberse roto al 
pasar demasiado cerca 
de Júpiter el verano 
pasado. Júpiter tiene 
una zona llamada 
"Límite de Roche" en la 
que actúan poderosas 
fuerzas de marea, que 
son capaces de romper 
cualquier objeto.

Los científicos no se 
ponen de acuerdo 
sobre si realmente es 

un meteorito o se trata 
de un nuevo satélite 
de Júpiter que aún 
se está formando.

Al nuevo cometa 
se le han sacado 

varias fotos con teles
copios de rayos infra
rrojos. En ellas se 
observa que a su alre
dedor hay un halo 
compuesto de polvo. 
Los fragmentos cada 
vez se alejan un 
poquito más unos de

imaginarse que encon
trarían un un gran 
cometa en órbita aire
dedor de Júpiter.

Avisaron a algunos 
otros científicos y bus
caron este nuevo come
ta. Para su sorpresa, no 
era un cometa cualquie
ra. Fio era compacto 

otros y parece como se 
quisieran entrar dentro 
de la órbita de Júpiter.

Los científicos se han 
puesto a hacer sus cál
culos y parece ser que 
nuestro simpático 
cometa piensa estrellar
se contra el planeta en 
julio de 1994. La última 
semana de julio, se 
acercará a menos de 
35.000 kilómetros de 
Júpiter y se estrellará 
contra él.

Llevará una veloci
dad de 60 kilómetros 
por segundo. La explo
sión que provoque hará 
que se eleve una bola 
de fuego de hasta 1000 
kilómetros de altura.Su 
potencia es mucho 
mayor que la de la 
bomba atómica arroja
da en la Segunda 
Guerra Mundial sobre 
Hiroshima.

La energía que se 

libera en el choque va a 
dejarle a Júpiter unas 
huellas imborrables, su 
atmósfera cambiará y 
es posible que se des
garre algún pedazo de 
planeta suficientemente 
grande como para for
mar lunas nuevas o un 
anillo parecido al de 
Saturno. Algunos frag
mentos golpearán a las 
lunas de Júpiter, y los 
agujeros que dejen 
podrán ser fotografia
dos por la sonda espa
cial "Galileo", que llega
rá 16 meses después 
del choque.

Los astrónomos no 
han tenido suerte en 
esta ocasión ya que el 
choque se producirá en 
la cara oculta del plane
ta y se perderán este 
espectáculo, aunque 
con el movimiento del 
planeta se verán sus 
efectos.

M.C.D. 2022



AGENDA 21EL ADELANTADO DE SEGOVIA
Miércoles 1 de septiembre de 1993

TERMOMETRO

> CALENDARIO
PARA MAÑANA
Jueves 2 de septiembre.
Van 244 días, faltan 121.
Sol: De 7,43 a 20,45.
> SANTORAL

Santos: Felipe, Sofía, Agrícola, Cas
tor.
> FARMACIA DE GUARDIA
Segovia: Gallego Llaguno, Juan 
Bravo, 31 (Junto a la Casa de los 
Picos).
> CINE

MULTICINES MIRO: Día de descan
so.
CINE DE VERANO "LOS ZULOAGA". 
A las 10,45: “El ejército de las tinie
blas".

BonoXLoto

PROVINCIAS TEM.MAX. TEM. MIN. P L/ M2

Valladolid............ 28,7 I2,6
León...................... 26,4 11,2
Zamora................. 28,8 12,8
Salamanca............ 28,8 12,8
Falencia................ 25,8 11,7
Burgos................... 26,0 7,1
Soria...................... 26,8 8,6
Segovia................ 27,0 13,4
Avila..................... 26,0 8,8

LIGERO ASCENSO DE LAS TEMPERATURAS

Hoy, poco nuboso, con alguna nubosidad de evolución; li
gero ascenso de las temperaturas, con máximas entre 27 y 31 
grados; vientos flojos del sureste o calmas.

Mañana, poco nuboso, con alguna nubosidad de evolución 
y chubascos tormentosos débiles en los sistemas Central e 
Ibérico; brumas matinales; ligero ascenso de las temperatu
ras; con mínimas para la próxima madrugada entre 9 y 14 
grados; vientos flojos variables o calmas.

Martes, 31 AGENDA SOCIAL Y CULTURAL ■■■■■■■
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Suscríbase a:

EL MELANTADO DE SEGOVIA

■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

COLEGIO DE 
ARQUITECTOS

— “Luis Barragán. Obra 
construida 1902-1988". Hasta el 
12 de septiembre.

SAN ILDEFONSO

REAL FABRICA DE 
CRISTALES

— Bohemia Cristal. Centro 
Nacional del Vidrio. Hasta el 26 
de septiembre.

— Fundación Centro Na
cional del Vidrio. Exposicio
nes permanentes: Vidrio de 
La Granja, Vidrio Europeo, 
Exposición Tecnológica. 
Horario: miércoles a do
mingo, de 11,00 19,00 ho
ras.

CENEAN 
DE VALSAIN

— Oleos. Berta Unturbe. Has
ta el 11 de septiembre.

—Trabajos del Taller de Ta

■ MUSICA ANTIGUA

Con motivo del año jacobeo 
la Universidad de Valladolid, 
el Ayuntamiento y la Asocia
ción de Amigos de Villafranca 
han organizado unas jornadas 
sobre “Música Medieval y Ca
mino de Santiago” que se desa
rrollarán del I al 15 de septiem
bre en Villafranca del Bierzo. 
Conciertos, conferencias y una 
exposición de instrumentos mu
sicales componen la programa
ción.

La inscripción puede realizar
se en: Sección de Música. Facul
tad de Filosofía y Letras. Plaza 
de la Universidad, s/n°. Univer
sidad de Valladolid. 47002 Va
lladolid. 

lla de Madera de Valsaín y La 
Granja. Hasta el 11 de septiem
bre.

— Fotografías. Juan Antonio 
Matrera. Hasta el 11 de septiem
bre.

VALLERUELA DE 
SEPULVEDA

CENTRO FAMILIAR

— “Aves migradoras”. Socie
dad Omitológica/BirdLife. Hasta 
el 5 de septiembre.

SANTA MARIA 
DE NIEVA

CENTRO FAMILIAR 
“CAJA SEGOVIA”

—Oleos. Eva Pérez. Hasta el 
3 de Septiembre.

TUREGANO

CENTRO CULTURAL

— Acuarelas. L.J. Labra
dor. Hasta hoy.

LES RECOMENDAMOS

■ DANZA 
TRADICIONAL

La Asociación Amigos de Si
mancas organiza el XIII Reu
nión de Folklore Castellano y 
Leonés y el IV Festival Interna
cional de Danza Tradicional, los 
días 4 y 5 de septiembre de 1993 
a las 20,00 horas.

Destaca la participación del 
grupo segoviano de danzas, el 
“Bieldo”. También participan 
grupos de Avila Burgos, León 
Falencia, Soria, Valladolid, Sa
lamanca y Simancas.

El IV Festival Internacional 
se celebrará el día 5 de septiem
bre y participarán los grupos de 
Almería Portugal y Eslovenia. 
Por la mañana se celebrará la 
Santa Misa a las 12,30 horas.

SOTOSALBOS

EL PORCHE DE LAS 
CASILLAS

— Serigrafías. Vaquero Pala
cios. Hasta finales de septiem
bre.

■ CURSOS

TIEMPO LIBRE

Del día 13 al 30 de septiem
bre se va a celebrar en Cué- 
llar, organizado por la Escue
la de Animación y Tiempo Li
bre “Amanecer” un curso de 
monitores de tiempo libre. In
formación e inscripción en el 
Ayuntamiento de Cuéllar. Co
laboran la Junta de Castilla y 
León, Ayuntamiento de la vi
lla y la Caja de Ahorros de 
Segovia.Por otra parte, “AL- 
TURE” (Alternativas Turísti
cas y Educativas) e “INTER- 
CAMP” han organizado otro 
curso de monitores de tiempo 
libre especializados en educa
ción ambiental. Se celebrará 
del 18 al 29 de septiembre en 
Tera (Soria).

■ CERTAMEN 
DE DANZA

El próximo sábado, 4 de sep
tiembre, se va a celebrar en la 
localidad segoviana de San Pe
dro de Gaíllos el IV Certamen 
de danza y paloteo tradicional.

Tendrá lugar a las 20,30 horas 
en la Plaza Mayor de la locali
dad.

Está anunciada la actuación 
de la Agrupación de danzas “Vi
lla de Cuéllar”, el grupo de dan
zantes de Revenga, así como el 
grupo de San Pedro de Gaíllos.

Una buena cita para el próxi
mo sábado por la noche que no 
hay que perderse. Buena música 
y estupendos danzantes que si
guen manteniendo las tradicio
nes segovianas.

■ ADEMAS ■

TIRO EN * 
MATABUEYES

GOBIERNO CIVIL DE 
SEGOVIA.— Ejercicios de 
tiro en el Campo de Tiro de 
Matabueyes.

TIRO CON ARMAS 
PORTATILES:

ACADEMIA DE ARTI
LLERIA: Los días 6, 7, 13, 
14,21, de 8,00 a 14 horas, y 
los días 23 y 24, de 15,00 a 
18,00 horas.

CENTRO DE MANTE
NIMIENTO DE SISTE
MAS ACORAZADOS N° 
2: Los días 8 y 12, de 8,00 a 
14,00 horas.

UNIDAD MOVIL DE 
MANTENIMIENTO DE 
SISTEMAS ACORAZA
DO N° 2: El día 16, de 8,00 
a 14,00 horas.

JEFATURA LOGISTI
CA TERRITORIAL: El día 
15, de 8,00 a 14,00 horas.

GUARDIA CIVIL: Los 
días 1,9, 17 y 28, de 8,00 a 
14,00 horas.

POLICIA NACIONAL: 
Los días 2, 10 y 29, de 8,00 
a 14,00 horas.

RASTREO Y DES
TRUCCION DE PRO
YECTILES:

ACADEMIA DE ARTI
LLERIA: Los días 27 y 30, 
de 8,00 a 14,00 horas.

TIRO CON CAÑON:
ACADEMIA DE ARTI

LLERIA: Los días 21 y 22, 
de 15,00 a 18,00 horas.

GUIA MEDICA ▼

Luis de Andrés Soler 
(PODOLOGO) c/Roble, 10 

CALLOS DIFICILES, 
UÑASINCARNADAS, 

EXTIRPACION PAPILOMAS 
EN EL ACTO, etc.

Consulta diaria de 4 a 6, 
salvo sábados y festivos

Tels.42 51 06-42 88 07

M.C.D. 2022
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Anuncios en

EL ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono 437261

TARIFA OFICIAL 
INSERCIONES 

DE 9 A 14 HORAS

c) OFERTAS EMPLEO
* o COMERCIALES 

O INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid

ACCION IP

PERDIDAS ▼
PERDIDA pulsera niña, con ins
cripción “Marta". Se ruega devo
lución. Teléfono 420596.

Al q u il er es S
ALQUILO nave almacén barata. 
Tiempo indefinido. Teléfonos 
422719 y 441400.

SE ALQUILAN oficinas, sitio 
céntrico. Informes: Teléfono 
437724.

¿OFICINAS? Le ofrecemos las 
más céntricas a estrenar, desde 
35.000 ptas. Teléfono 445455.

ALQUILO piso en Madrid. Teléfo
no 194252.

SE NECESITAN dos chicas para 
compartir piso céntrico, econó
mico. Teléfono 594162. Rosa.

ALQUILO piso, 4 habitaciones y 
salón, todo exterior, en San 
Agustín. Teléfono 431200 (maña
nas).

ALQUILO dos apartamentos edi
ficio alto standing, exteriores. 
Teléfono 431200 (mañanas).

SE ALQUILA piso frente a Facul
tad Domingo Soto. Teléfono 
433880.

ALQUILO piso amueblado, curso 
escolar. Plaza Vendrell,2,29G(La 
Albuera).

SANTANDER. Céntricos. Estu
dio, Apartamento, estudio-piso 
pequeño (2 a 5 plazas). Septiem
bre. “Sardinero”, frente Casino, 
misma playa. 2e septiembre. Pre
cios especiales. 942/273054.

SE ALQUILA piso céntrico. Te
léfono (91)7394984.

COMPRAS ▼
COMPRAMOS libros antiguos y 
modernos. Visitamos a domicilio. 
Librería Maxtor. 983/305277.

GANADOS ▼
VENDO 350 ovejas de ordeño. 
Hermanos Barrio Martín (Fuen- 
tepiñel). Teléfonos 164057 y 
164192.

IMPAGADOS ▼
EL COBRADOR DEL FRAC. ¿Le 
deben dinero? Llámenos. 983/
357611 - 354887.

TRABAJO ▼
SE NECESITA señora o señorita 
para tareas del hogar y atender 
niña en edad escolar. Teléfonos 
441558 ó 435238.

¿NECESITA personal para su 
comercio, su hogar, el cuidado de 
enfermoso mayores,...? RH. Ase
soría de Recursos Humanos se
lecciona personal. RH. Trinidad, 
14, bajo. Teléfono 443657.

EMPRESA de ámbito nacional 
precisa cubrir cuatro puestos de 
trabajo: —Formación a cargo de 
la empresa. —Personal ambos 
sexos. De 20 a 35 años. —Contra
to mercantil. —Presentarse en 
Fernán García, n91, piso 19, puer
ta 4. Atiende, Sr. Bartolomé, de 
10,00 a 13,00.

VEHICULOS ▼
VENDO Land Rover SG...F. 
35.000 kms. Teléfono 444632.

INMOBILIARIAS ▼

■k MIGUEL 1OMZIR Bmí
¿GFNTF Df LA PROPIEDAD INMOBILIARIA. n— ■■rJ

TOVAR. Vende piso calle Velar- 
de. 3 dormitorios. 2 baños. Ga
raje.

TOVAR. Vende piso, San Loren
zo. 2 dormitorios, calefacción 
individual. Facilidades.

TOVAR. Vende piso, zona Santa 
Eulalia. 4 dormitorios. A estrenar.

TOVAR. Vende piso, Rancho. 3 
dormitorios, 2 baños, facilidades 
pago.

43 59 50 ü 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N96

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Castelo, 2 (frente enlo
sado Catedral). Teléfono 433010.

HABITAT: JOSE ZORRILLA. 159 
m2.4 dormitorios. A estrenar. Dos 
garajes.

HABITAT: SANTO TOMAS. 145 
m2. 4 dormitorios. Seminuevo. 
Garaje, trastero. Mejoras.

HABITAT: VIA ROMA. Ultima vi
vienda. 4 dormitorios. Nuevo. 
Garaje, trastero. Precio ocasión.

HABITAT: Junto ESTACION. 150 
m2. Excelente vivienda. 4 dormi
torios. Garaje. Buen precio.

HABITAT: LA ALBUERA. 4 dor
mitorios. Cocina amueblada. 
Todo exterior. Facilidades.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie
re comprar, siga los nuevos sis
temas en gestión inmobiliaria. 
Teléfono 433010.

ULTIMAS plaza de garaje. C/ Lé
rida y C/ Campo.

VENDO piso, 3 dormitorios, 90 
metros titiles con patio, en C/ La 
Plata. 7.000.000.

ufarte
| agencia inmobiliaria
IModong 3 -F izq. ttf. 44^047 (y

UGARTE. La Lastrilla. Viviendas
2-3 dormitorios. Información 
subvenciones. Teléfono 445455.

VENTAS ▼
VENDO piso. Parque La Granja. 
Teléfono (91) 5229555 (mañanas).

CERCADOS Reques, cercados 
de fincas, materiales para cerra
mientos. Teléfono 485176. Fuen- 
temilanos.

VENDO piso, 3 dormitorios, 2 
servicios. La Granja. Teléfono 
471442.

VENDO trigo de siembra superior 
en Cobos de Segovia. Teléfono 
(91) 5050065.

VARIOS ▼

ELECTRICIDAD RUIZ. Máquinas 
de coser Singer. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

DETECTIVES LIBRA. 25 años 
experiencia. ¿Duda, sospecha? 
Llámenos. Vigilancias todas. 
Rapidez, eficacia. España, ex
tranjero. Teléfonos 5939600
5939660.

muere un niño
¿Cuánto tiempo vas o esperar pora ayudarles? 

Hazte COLABORADOR de AYUDA EN ACCION 

y con sólo 70 ptas al día podrás asegurar 

la vida de millones de niños.

¡AYUDALES! 
NO HAY TIEMPO QUE PERDER.

Barquillo, 8, l'dcho., 
28004 Madrid 
Tal. (91)523 23 35 
Fox (91) 523 25 29

Ayuda 
Acción

M.C.D. 2022
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tve1
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30. - KASSANDRA
16,20. - MARIELENA
17,10. - PASA LA VIDA
18,30.-NOTICIAS
18,35. - CURRO JIMENEZ
20.00.- V
20,55. - COLORIN COLORADO
21,00.- TELEDIARIO 2
21,27.- EL TIEMPO
21,30.- ESPECIAL CINE

“El secreto de mi éxito"
23,30.- CINE“La mujer del juez"
01,00.-TELEDIARIO 3
01.15.- CINE DE MEDIANOCHE

“El quinteto de la muerte"
02,45.- DIGA 33
03,15.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ________________
07,30.- CARTA DE AJUSTE
07,59 - APERTURA Y PRESENTACION
08,00.- PINNIC
10,30.- MCGYVER
11,30.-SIN VERGÜENZA
12,00.- NOTICIAS
12.35.- NO ME CORTES
13,30.- GUILLERMO TELL
13,55.- NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
14,30.- NO TE RIAS QUE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.- KASSANDRA
16,20.- TELESERIE
17,10.- CURRO JIMENEZ
17,55.- NOTICIAS
18,00.- TENDIDO CERO. TOROS
20,00.- “V"
20,55.- COLORIN COLORADO
21,00.-TELEDIARIO 2
21,27.- EL TIEMPO
21,30.- OBJETIVO INDISCRETO
22,10.- EL PRIMIJUEGO
22,30.- CINE ESPAÑOL

“Caray con el divorcio"
00,00.- CINE DE MEDIANOCHE I

“Blue Jean Cop"
01,35.-TELEDIARIO 3
01.50.- CINE DE MEDIANOCHE II

“El muerto viviente"
03,05.-DESPEDIDA Y CIERRE

tva2
15,00.- CIFRAS Y LETRAS JUNIOR
15,30.- GRANDES DOCUMENTALES
17,30.-RUTA QUETZAL
18,00.- SESION DE VERANO “La zarina"
20,00.- EL INFORME DEL DIA
20,30.- LOS SUPLEMENTOS
21,00.- LINGO
21,30.- EL SUPERAGENTE 86
22,00.- DE RISA “Margarita y los hombres"
23,40.- CERCA DE TI
00,30.- PLANETA ROCK
01,30.- CINE CLUB. CINE CHINO.

“El rey de los niños"
03,15.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana ________________
06,30.- CARTA DE AJUSTE
06,59.- APERTURA Y PRESENTACION
07,00.- EL INFORMATIVO DE LA MAÑANA
10,30.- UNIVERSIDAD DE VERANO
11,30.-EURONEWS
11,45.- POBRE DIABLA
12,45.- LA PRIMERA RESPUESTA
13,30.- EL INFORMATIVO DEL MEDIODIA
14,00.- EL VIEJO POLICIA
15,00.- CIFRAS Y LETRAS JUNIOR
15,30.- GRANDES DOCUMENTALES
17,30.- JUGUEMOS AL TRIVIAL
18,00.- SESION DE VERANO “Cercados"
19,30.-LA RUTA QUETZAL
20,00.- EL INFORME DEL DIA
20,30.- LOS SUPLEMENTOS
21,00.- LINGO
21,30.-EL SUPERAGENTE 86
21,20.- NATACION.

CAMPEONATO DE EUROPA
21,30.-PARA NOSOTROS.
22,00 - LA NOCHE DE... MICHAEL CAINE

"Dulce libertad"
00,00.- EL ORGULLO DEL TERCER MUNDO
00.30.- METROPOLIS
01,00.- EURONEWS
01,15.- CINE CLUB. A TODO RITMO 

"Jesucristo Superstar"
03,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

Antena 3 Televisión
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE
17,30.- COSAS DE CASA
18,00.-TOROS
21,00.- FUTBOL. TROFEO

SANTIANGO BERNABEU
Real Madrid - Inter de Milán

23,45 - CINE
“Expreso de Chicago”

00,30.- CINE
“Mi tutor"

02.00.- NOTICIAS
02,30.- CENE DE MADRUGADA

“El quinteto de la muerte"

Mañana ________________
06,30.- RODILLO

DE PROGRAMACION
07,00.- LA RECLUTA BENJAMIN
07,30.-MI BELLA GENIO
08,00.- VACACIONES ANIMADAS
11,15.- CINE
13,00.-PIPI CAZASLARGAS
13,30.- SALVADOS

POR LA CAMPANA
14,00.- EL PRINCIPE

DE BEL AIR
15,00.- NOTICIAS
15,30.-TELECINE
17,30.- COSAS DE CASA
18,00.-LA MERIENDA
18,30.-NUEVOS POLICIAS
19,30.- EL EQUIPO A
20,30.- NOTICIAS
21,00.- VIGILANTES

DE LA PLAYA
22,00.- LO MEJOR DE

FARMACIA DE GUARDIA
22,30.- EL PELICULON
00,30.- NOTICIAS
01,00.- SUPERBOXEO
02,00.- CINE DE MADRUGADA
03,30.- CIERRE

15,30.-PRIMER AMOR
16,20.-CINE ESPAÑOL

"Escucha mi canción"
18,05.- APARTAMENTO PARA TRES
18,35.-LA QUINTA DE HIERRO
19,45.- PAPA COMANDANTE
20,10.- LA RULETA DE LA FORTUNA
20,45.-TELECUPON
21,05.- CINE CINCO ESTRELLAS:

“Indiana Jones"
23,30.- CINE:

“Pájaros de fuego"
01,05.- OTRA DIMENSION
02,00.- ENTRE HOY Y MAÑANA
02,30.- CAMINO DEL INFIERNO
03,20.- CINE:

“Los otros cuentos de Boccacio"
05,00.- CINE:

“Fantasmas de Roma"

Mañana ________________
06,30.- AVANCE PROGRAMACION
06,35.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,00.- DESAYUNA CON ALEGRIA
10,00.- SKIPPY
10,30.-LA BOLA DE ADAN
10,55.-CINE VACACIONES

"Máximo riesgo"
12,40.-VEN A CANTAR
13,15.-UNA DE CINE

“Los locos del Cannonball"
15,00 -ENTRE HOY Y MAÑANA
15,30.-PRIMER AMOR
15,30.-CINE ESPAÑOL

“Nosotros los decentes"
18,05.- APARTAMENTO PARA TRES
18,35.-LA QUINTA DE HIERRO
19,45.- PAPA COMANDANTE
20,10.-LA RULETA DE

LA FORTUNA
20,45.- TELECUPON
21,05.- CINE

“Las tortugas Ninja"
22,30.- EL MAXIPOLICIA
23,05.- CINE

“Aterriza como puedas"
00,35.- CONTACTO CON TACTO
01,15.-ENTRE HOY Y MAÑANA
01,45.- LA MAQUINA DE LA VERDAD
03,15.-CINE:

“Corazones de carretera"
05,00.- CINE:

“El hotel del amor"

15,00.- “NO ME MIENTAS QUE TE CREO"
16.33.- CINE: “ASESINATOS EN EL FBI"
18,05.- CINE: “EL PROTECTOR"
19,35.-“TINTIN"
20,00.-AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.-TELECOMEDIA:“ALF"
21,00.-"PADRES FORZOSOS"
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- “ROSENCRANTZ Y GUILDENS- 

TERN HAN MUERTO"
23,54.- “EL CIELO PROXIMAMENTE"
01,41.-24 HORAS
02,34.- CINE: “AGENDA OCULTA"
04,18.- CIERRE

Mañana ________________
08,00.- ABC WORLD NEWS
08,30.- “SHARKY Y GEORGE"
09,00.-VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- “ESCANDALO EN EL PLATO"
11,34.- CINE: “COLMILLO BLANCO"
13,14.- PIEZAS
13,35.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- “LOS CHICOS DE BEVERLY HILLS"
14,30.-“AQUI MANDO YO"
15,00.-“LA MITAD DEL CIELO"
17,03.-DOCUMENTAL
17,57.- “DOS DUROS SOBRE RUEDAS"
19,35.- “TINTIN"
20,00.-AVANCE. REDACCION
20.05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.-TELECOMEDIA: “ALF
21,00.- “PADRES FORZOSOS"
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22.00.- “ESPIAS SIN FRONTERAS"
23,38.- CINE: “EL GRAN LIO"
01,08.-CINE: "CHANTAJE"
02,37.-CIERRE

V
TELEMADRID

15,00.-MIS DOS PADRES
15,30.-CINE DE TARDE (I) 

“Terroristas"
17,10.-CINE DE TARDE (II) 

“Anónima de asesinos"
19,10.-LA BANDA DE ULYSES 31
19,35.-A TRAVES DEL TIEMPO
20,30.- TELENOTICIAS
21,00.- EL IMPREVISIBLE
23,45.- BRIGADA ESPECIAL
00,35.- TELENOTICIAS
00,50.- TENIS. OPEN USA
03,00.- INFORMACION CULTURAL

Mañana ________________
07,50.- LA LINEA ONEDIN
08,40.- HANK KATTS Y RINTY
09,00.-A SABER
09,30.- LOS CASOS DEL PADRE DOWLING
10,20.- AVANCE INFORMATIVO
10,25.- ESPANTAPAJAROS Y 

LA SEÑORA KING
11,20.- BUMBU
11,30.- LOS CUENTOS INFANTILES 
1i;55.- FUERZA G,

GUARDIANES DEL ESPACIO
12,20.- LOS DEFENSORES DE LA TIERRA
12,45.- LAS TORTUGAS NINJA
13,10.- FOOFUR
13,35.- LA BOLA DEL DRAGON Z 
14,00.- TELENOTICIAS MADRID
14,30.- TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO 
15,00.- MISOOS PADRES
15,30.- CINE DE TARDE (I) 

“Joe, el loco"
17,15.- OLE TUS VIDEOS II
18,15.-LA PANTERA ROSA
18,20.- AVANCE INFORMATIVO
18,30.- CINE DE TARDE (II) 

“El circo del crimen"
20,10.-A TRAVES DEL TIEMPO 
21,00.-TELENOTICIAS
21,25.-EL TIEMPO
21,30.-EN ACCION
21,40.-IMPREVISIBLE
00,25.- BRIGADA CENTRAL
01,15.- TELENOTICIAS
01,30.- CINE: SALA DE MADRUGADA
03,00.- INFORMACION CULTURAL

DE LA CAM

PEQUEÑA PANTALLA

COMEDIA

LA ZARINA (LA 
2. 18,00).—El teniente 
Alexis es un joven oficial 
con un prometedor futuro 
dentro del Ejército ruso. 
Ahora tiene que presentarse 
ante la emperatriz Catalina 
la Grande para darle un pre
ciso informe de todos los 
males que aquejan a Rusia. 
Una vez que se encuentra 
en la Corte recibe la noticia

COMEDIA

ROSENCRANTZ Y 
GUILDENSTERN HAN 
MUERTO ★★★ (CA- 
NAL+. 22,00).— Rosen- 
crantz y Guildenstem, dos 
cortesanos de poca monta, 
son llamados por los reyes de 
Dinamarca. Estos les encar
gan una curiosa misión: es

COMEDIA

EL QUINTETO DE LA 
MUERTE ★★★★ (TVE- 
1. 01,15).— La octogena
ria señora Wiberfore vive 
sola en su casita al lado de 
las vías del ferrocarril. Es 
una mujer de muy buen co
razón, siempre dispuesta a 
ayudar a sus vecinos. Sin

★ ★★★ Excepcional. ★★★Muy buena. ★★Buena. * Pasable.

SEGOVIA

14,30.- REDACCION 21.
INFORMATIVO EN DIRECTO 

15,00.- SERVICIO SEGOTEX.
INFORMACION LOCAL 

22,00.- REPORTAJE ENCIERROS 
DE CUELLAR

22,30.- FIESTA BRAVA
23,00.- REPORTAJE
23,30.- REDACCION 21.

INFORMATIVO EN DIRECTO 
00,00.- SERVICIO SEGOTEX.

INFORMACION LOCAL

CARTELERA
MULTICINES MIÉO 

(DESCANSO DEL PERSONAL) 

sal a ZULOAGA
CINE DE VERANO

“El ejército de las tinieblas”
A las 10,45 de la noche

de que ha sido ascendido al 
grado de coronel jefe de la 
guardia de palacio. El joven 
oficia! empieza a cortejar a 
la emperatriz, y ésta lo con
vierte en uno de sus muchos 
amantes. En un principio, 
Alexis se siente muy orgu
lloso de su “hazaña” amo
rosa, pero pronto descubre 
que es sólo uno de los “ju
guetes” de Catalina.

piar al joven príncipe Ham- 
let, pues todos creen que está 
aquejado de locura. En su ca
mino hacia la corte de Elsi- 
nor se encuentran con un 
grupo de comediantes que 
también se dirigen a palacio 
para las celebraciones de la 
boda del rey. 

embargo tiene un pequeño 
defecto: su mala memoria 
y su imaginación desbor
dante le hacen creer extra
ñas historias. Por eso, cada 
vez que acude a la comisa
ria para hacer una denun
cia, el sargento no le hace 
demasiado caso.

Mañana ________________
08,00.- SERVICIO SEGOTEX. 

INFORMACION LOCAL 
13,30.- SUGAR 21 

Musical 
14,00.- PISTONES 
14,30.- REDACCION 21. 

INFORMATIVO 
EN DIRECTO 

15,00.- SERVICIO SEGOTEX. 
INFORMACION LOCAL 

22,00.- PISTONES 
23,00.-REDACCION 21. 

INFORMATIVO 
EN DIRECTO 

23,30.- SERVICIO 
SEGOTEX. 
INFORMACION LOCAL
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JOVENES 
PROVEERAN DE 

SEMEN AL PRIMER 
BANCO DE 

GUIPUZCOA

Estudiantes entre los 
18 y 22 años, sanos y 
con historial médico fa
miliar “limpio”, serán 
Jos principales provee
dores de los bancos de 
semen y embriones de 
la primera Unidad de 
Reproducción Asistida 
Completa de Guipúz
coa, que se inaugura 
hoy en la clínica Quirón 
de San Sebastián.

El responsable de la 
Unidad de Reproduc
ción Asistida del citado 
centro sanitario, Roldo 
Carbonero, ha explica
do que el nuevo servicio 
podrá solucionar la casi 
totalidad de los casos de 
esterilidad, que afectan 
a cerca del 15 por ciento 
de las parejas.

Un buen donante 
debe tener entre 18 y 
22 años, y. según el 
doctor, deben ser “al
truistas, porque, aun
que hay una pequeña 
compensación econó
mica —entre 2.000 y 
5.000 pesetas— es de
masiado pequeña como 
para que donen por di
nero”.

Para colaborar en la 
reproducción asistida 
“tienen que ser física
mente sanos” y contar 
con un historial médico 
familiar limpio de en
fermedades heredita
rias, además de reali
zarse “un despistaje de 
todas las enfermedades 
que se transmiten por el 
semen, como la hepati
tis B o el SIDA”.

El 85% de las madres cuidan a sus hijos tras la separación

La igualdad de sexos deja a muchas 
mujeres con hijos y pobres

La lucha por la igualdad sexual que ha dominado las tres 
últimas décadas se ha convertido en muchos casos en una pesa
dilla, en la que mujeres separadas se ven en un círculo de pobreza 
al tener que sacar adelante solas a sus hijos, asegura el mayor 
estudio social realizado hasta la fecha.

Londres (Efe).— Los resul
tados de la encuesta británica, 
realizada sobre una muestra de 
11.500 personas nacidas entre 
el 3 y el 9 de mayo de 1958, 
revelan que una cuarta parte de 
las mujeres son madres separa
das o solteras que no trabajan 
al no poder permitirse pagar a 
alguien por el cuidado de sus 
hijos, o forzadas a empleos de 
paga ínfima.

El estudio, el mayor realizado 
a nivel mundial, muestra que el 
18 por ciento de las mujeres es
tán divorciadas a los 33 años y

que el 85 por ciento de las ma
dres se ven forzadas a cuidar so
las de sus hijos tras su ruptura 
matrimonial.

El Consejo de Investigación 
Económica y Social está detrás 
de este estudio nacional, que 
también ha puesto de manifiesto 
la ausencia del esperado “hom
bre moderno”. Tras tres décadas 
de lucha por la igualdad sexual, 
son las mujeres las que se siguen 
encargando de las tareas de la 
casa en más de un 75 por ciento.

Según la doctora Angela 
Dale, una de las responsables del

estudio, la principal conclusión 
es la necesidad de trabajos con 
una mayor flexibilidad de hora
rio para acabar con el nuevo 
“gueto" de pobreza en el que se 
han sumido las madres que sacan 
adelante solas a sus hijos.

Otros sueños de las últimas 
décadas también quedan rotos 
con los resultados de la encuesta, 
que muestran la falta de interés 
de la generación de los “treinta y 
tantos” en la política. Un 30 por 
ciento de los encuestados dijo 
que le da igual qué partido polí
tico ocupe el poder.

Por otra parte, el 70 por ciento 
de los consultados demuestra 
una actitud liberal en la familia, 
en contraste con el 63 por ciento 
de los encuestados que apoya la 
pena capital.

• El cantante dominicano 
Juan Luis Guerra “no es un 
merenguero” señaló su 
compatriota Wilfrido Var
gas en declaraciones al pe
riódico boanerense “Pági
na 12". ”Es un músico que 
al tomar contacto con una 
casa discográfica comenzó 
a experimentar con el me
rengue". Pero su sentimien
to no es de merengue", dijo 
Vargas. El es un ’jinglero’ 
(cantante de anuncios pu
blicitarios) que ha maneja
do el éxito al haber acertado 
rescatando la bachata y ha
ciendo una producción ab
solutamente comercial.

• El Sindicato Inde
pendiente Libre de Estu
diantes (SILES) calificó 
de “exagerada e injusta" 
la subida de tasas univer
sitarias prevista para este 
año y consideró que va a 
dejar fuera a miles de es
tudiantes cuyas familias 
no tienen recursos econó
micos suficientes. SILES 
expresó, que “las tasas 
universitarias no debe
rían haber subido por en
cima del 5 por ciento, 
pero el 12 por ciento 
planteado por el Ministe
rio es una medida pésima 
para la Universidad".

• Un telemaratón realiza
do por la televisión y la ra
dio cubanas recolectó un 
millón y medio de útiles 
escolares como contribu
ción para el curso escolar 
que comienza hoy en la isla, 
con una matrícula de 
2.400.000 niños y jóvenes 
y casi 300.000 maestros. 
Así se cerró una campaña 
nacional de recaudación de 
estos materiales realizada 
durante los últimos dos me
ses con el fin de garantizar 
lo indispensable para el 
nuevo período lectivo.

■ HOY NO F.S FIESTA

El huracán “Emily” golpea 
el noroeste de los EE.UU.

Washington (Efe).— Con 
vientos de casi 200 kilómetros 
por hora, el huracán “Emily” 
pegó de costado hacia las 
21.00 horas de ayer martes 
contra la barrera de islas del 
Cabo Halteras, causando a su 
paso graves inundaciones y al
gunos daños materiales.

Hasta el momento no ha 
habido informaciones sobre 
posibles muertos o heridos al 
paso del huracán, que ha 
cambiado su rumbo hacia el 
norte, según han informado 
las autoridades.

Las largas franjas de are
nas que forman las islas de 
Outer Banks, zona popular 
de vaciones de verano junto 
al Cabo Halteras, sufrieron 
daños de distinta considera
ción a tenor de las primeras 
impresiones.

El Centro Nacional de 
Huracanes, de Coral Cables

(Florida), informa que el 
“Emily’’ provocó fuertestor- 
mentas con abundates llu
vias,quecontinuarán produ- 
ciéndoseenlaspróximas ho
ras a lo largo de las costas de 
los estados de Virginia, Ma- 
ryland y Delaware.

El huracán, según dicho 
centro, se desplaza a una velo
cidad de unos 20 kilómetros 
por hora en dirección norte de 
forma paralela a la costa este 
de Estados Unidos, tras gol
pear contra Outer Banks con 
una fuerza entre 130 y 140 
kilómetros por hora.

Aunque las tormentas se
guirán en las zonas de la 
costa hasta los estados del 
noreste de EE.UU., el aviso 
de llegada del huracán se 
mantiene en vigor desde 
Cabo Lookoul (Carolina 
del Norte) hasta Cabo Helo- 
pen (Delaware).

■ VISTO Y NO VISTO-------  - —

BAILE DE ESPEJOS.— Los espejos que se instalan con el buen propósito de prevenir accidentes en 
los cruces de calles, desempeñan un papel incuestionable. Lo que puede criticarse es la decisión de 
trasladarlos en lugar de sustituirlos tan pronto como sufran un daño. El caso de la imagen se encontraba 
en una peligrosa curva del barrio de San Marcos y se ha eliminado de su emplazamiento para suplir al 
del cruce de la carretera de Zamarramala, roto durante las fiestas de San Lorenzo.— (Foto: Peñalosa).
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SAN ILDEFONSO

La asociación presentó un escrito de alegaciones ante el Ayuntamiento de la villa

La “Vereda” califica de ¡legales la obras del 
“proyecto de ecodesarrollo para el Guadarrama”

CANTIMPALOS

Oscar González 
evoluciona 
favorablemente 
del percance 
sufrido el lunes

De ilegales califica la aso
ciación “La Vereda” de La 
Granja de San Ildefonso las 
obras que la Comunidad de 
Madrid acomete en el puer
to de Navacerrada dentro 
del llamado “proyecto de 
ecodesarrollo para el Gua
darrama”, según un escrito 
de alegaciones y acción pú
blica presentado ante el 
Ayuntamiento de la villa.

________________________AS.
La asociación “La Vereda” 

insta al Ayuntamiento de San 
Ildefonso-La Granja para que 
proceda a la suspensión inme
diata de las obras de excava
ción de zanjas en la “Pista del 
Bosque” del pinar de Valsaín, 
iniciadas el día 2 por la Socie
dad Deporte y Montaña, de
pendiente de la Consejería de 
Educación y Cultura de la Co
munidad de Madrid, dentro del 
llamado “proyecto de ecodesa
rrollo para el Guadarrama” 
que prevé la innivación de las 
pistas de Navacerrada median
te un aprovechamiento de 
aguas del arroyo El Telégrafo, 
la construcción de un edificio- 
aparcamiento en plantas de 
Navacerrada, además de un 
complejo plan de actuaciones 
en toda la zona de Cotos, Val- 
desquí y en el medio natural y 
urbano que circunda el puerto.

Las obras ahora denuncia
das, que suponen la primera 
fase del proyecto de “ecodesa
rrollo” con una inversión cer
cana a los mil millones de pe
setas para el sistema de nieve 
artificial y reforma de telesi
llas, se consideran ilegales 
para “La Vereda" no sólo por
que lesionarán grave y directa
mente el medio natural terres
tre y acuático del pinar de 
Valsaín y arroyo del Telégrafo 
e, indirectamente implican el 
inicio de un proceso de masifi- 
cación y deterioro irreversible 
del estado natural del pinar de 
Valsaín y sierra de Guadarra
ma, sino por carecer al mo
mento de la concesión de li-

El proyecto prevé la construcción de un aparcamiento en plantas de Navacerrada.

cencia de obras de proyecto de 
ejecución con infracción, ade
más de la legislación urbanís
tica y Plan General de Ordena
ción Urbana de San Ildefonso- 
La Granja.

De esta forma, para “La Ve
reda” el Plan de Urbanismo de 
San Ildefonso califica toda la 
zona en que se desarrollan las 
obras como suelo no urbaniza- 
ble de protección especial de 
interés morfológico y paisajís
tico, para el que el plan restrin
ge al máximo los usos que no 
podrán ser distintos del agríco
la, forestal, ganadero y, en ge
neral, de los vinculados a la 
utilización racional de los re
cursos naturales, estando 
prohibida cualquier utiliza
ción que implique transforma
ción de su destino o naturaleza, 
todo lo contrario, para “La Ve
reda”, de lo que llegará a ocu
rrir de llevarse a cabo el lama- 
do “plan de ecodesarrollo” de 
la Comunidad de Madrid.

Además, según la asocia
ción de defensa del patrimonio 
natural y ambiental, el proce
dimiento de concesión de las 
licencias ha sido extraordina

riamente rápido y breve, lo 
cual, añade el escrito, sorpren
de si se tiene en cuenta el am
plísimo margen de tiempo que 
suele transcurrir en la conce
sión de la mayoría de las licen
cias urbanísticas por el Ayun
tamiento, lo que obliga a pre
guntarse si se ha respetado el 
principio de igualdad ante la 
ley.

Impacto ambiental
La Vereda, que junto a otras 

asociaciones ecologistas ha re
currido el proyecto de la Co
munidad de Madrid, considera 
que el informe de impacto am
biental que acompaña al pro
yecto de innivación carece de 
total fiabilidad al no estar con
trastado por técnicos y admi
nistraciones independientes y 
con competencia en la materia.

Además en el escrito de ac
ción pública se afirma que no 
existe autorización de la Con
federación Hidrográfica del 
Duero para el inicio de las 
obras, ni se ha producido trá
mite de exposición pública ni 
aprobado informe alguno de 
impacto ambiental por la Con

federación del Duero, sin que 
quepa alegar que esta obra es 
independiente de la toma de 
aguas que se pretende obtener 
del arroyo Telégrafo, de la que 
forma un todo inseparable.

Protestas
Junto a este conjunto de ac

ciones legales, en días pasados 
grupos ecologistas pertene
cientes a asociaciones de Se- 
govia y Madrid, entre los que 
se encontraban miembros de 
La Vereda y COMADEN, lle
garon a paralizar en señal de 
protesta los trabajos que la So
ciedad Deporte y Montaña ha 
iniciado en la zona del puerto 
de Navacerrada, llegando a en
cadenarse a una de las máqui
nas retroexcavadoras encarga
das de realizar las zonjas por 
las que se enterrarán las tube
rías.

Posteriormente, estos mis
mos grupos ecologistas han re
partido octavillas en las que se 
manifestaba a los visitantes de 
Navacerrada las posibles con
secuencias del proyecto que 
promueve la Comunidad de 
Madrid.

PABLO PASTOR
El torero cantimpalense Oscar 

González, sufrió un serio per
cance, en el transcurso de la no
villada con picadores celebrada 
el pasado lunes en Cantimpalos. 
Un novillo de la ganadería de 
José Escolar, primero de su lote, 
le cogió cuando toreaba por el 
pitón izquierdo, infringiéndole 
una cornada en la región glútea 
de doce centímetros de trayecto
ria. Antes, le había avisado por 
ese lado, pero el pundonor y las 
ganas de triunfo, le llevaron a 
proseguir toreando. Después, 
con el segundo, tuvo una actua
ción primorosa, logrando el éxi
to de dos orejas, tras una faena 
muy completa que el público 
ovacionó constantemente. Ya en 
su domicilio, observó que era 
portador de una herida de cierta 
consideración, por lo que fue 
trasladado al Hospital General, 
donde tras la cura de urgencia 
quedó hospitalizado. Su estado 
no reviste gravedad, aunque no 
podrá volver a los ruedos hasta 
que no transcunan diez o doce 
días.

Oscar González. peñ al o s a

ARRIBAS
DECORADORES MUEBLISTAS

Una vez finalizado el periodo estival 
nos encontramos de nuevo a su dis
posición en horariodemañanay tar
de. Lunes a viernes de 9 a 1 y de 4 a 8. 
Los sábados de 1 la 1,30 horas.

C/. Peñalara, 4. Polígono El Cerro. 
Teléfono. 42 01 62-42 01 66

Excmo.
Ayuntamiento 

de Segovia
URBANISMO Y OBRAS
NOTA DE LA ALCALDIA
Con motivo de las obras de 

instalación de línea subterránea 
en el P9 Conde Sepúlveda, afec
tando a la C/ Lope Tablada, se 
pone en conocimiento del públi
co en general que el próximo día 
2 de Septiembre (Jueves) se 
efectuará un corte al tráfico ro
dado en la citada C/ Lope Tabla
da, desde las 8 horas hasta la fi
nalización de los trabajos.

Rogamos disculpen las mo
lestias.
Segovia, 31 de agosto de 1993.

EL ALCALDE

Plaza de Toros de CUELLAR
FERIA TAURINA 1993 
¡La más importante 

de la región!

JUEVES, 2 de septiembre

GRANFESTEJO MIXTO
3 erales y 1 añojo de la prestigiosa ganadería de

MARTINEZ ELIZONDO, para los novilleros:
EMILIO DE FRUTOS, ROBERTO ESCUDERO, 

el colombiano DIEGO GONZALEZ, 
y el becerrista RUBEN PRIETO

Un joven cartel con futuras figuras
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El MOC de 
Castilla y León 
exige la 
despenalización 
de la insumisión

Valladolid. (leal).— Repre
sentantes del Movimiento de 
Objeción de Conciencia de Cas
tilla y León (MOC) han califica
do de “trampa" la concesión del 
tercer grado penitenciario a los 
insumisos que cumplen condena 
y han exigido la despenaliza
ción.

La petición coincide con el 
juicio que tendrá lugar en Valla
dolid mañana contra el insumiso 
José Guillermo Alejos, al que la 
Fiscalía pide una pena de 2 años, 
4 meses y un día de cárcel.

El portavoz del MOC Juan 
Angel Cantalapiedra, que cum
ple 28 meses de condena en la 
prisión de Villanubla y se bene
fició del régimen abierto conce
dido por el ministro de Justicia a 
los 60 insumisos encarcelados, 
señaló que “esta decisión es un 
parche que obedece tan solo a la 
presión social".

Cantalapiedra, que estará 
obligado a pernoctar todos los 
días en la cárcel hasta que cum
pla 14 meses de condena, asegu
ró que “la estancia en prisión no 
sirve para rehabilitar nada y sólo 
vale para reafirmar que se trata 
de un castigo por disentir con el 
poder”.

José Guillermo Alejos, joven 
vallisoletano de 22 años, se negó 
a su incorporación a filas en 
agosto de 1992. Tras iniciar la 
prestación social sustitutoria en 
la Cruz Roja la abandonó “por
que era un castigo más".

Con su juicio se acercan a la 
veintena los celebrados en Valla
dolid desde el pasado mes de 
marzo.

El procesado manifestó su es
peranza de que “mi actitud sirva 
para que se despenalice la no 
incorporación a filas".

Reclama la vertebración viaria este-oeste

El CES propone unir por autovía 
los grandes núcleos de población
El último informe anual 

del Consejo Económico y 
Social de Castilla y León 
proponen la unión de las 
principales núcleos urbanos 
regionales a través de auto
vía antes del año 2000. Ade
más reclama una integra
ción comarcal en toda la Co
munidad Autónoma.

Valladolid. (leal).— El 
Consejo Económico y Social 
(CES) de Castilla y León pro
pone en su último informe 
anual la unión por autovía de 
los principales núcleos urba
nos regionales antes del año 
2000, así como la dotación de 
circunvalaciones en los mis
mos centros de población, 
como se ha comenzado a ha
cer ya por ejemplo en Falen
cia, Valladolid o León.

Una segunda petición es fa
cilitar las comunicaciones 
norte-sur de los núcleos ubi
cados en las cuencas mineras 
hacia vías de gran capacidad, 
apartado en el que no se ha 
producido ningún avance res
pecto a 1992.

El CES reclama también 
una integración comarcal en 
toda la Comunidad Autóno
ma, , y recuerda que la Junta 
no ha contestado a sus “reite
radas” peticiones de informa
ción al respecto.

Una cuarta exigencia se re
fiere a lograr la integración de 
la provincia de Soria con el 
resto de la región, y al mismo 
tiempo aprovechar el eje del 
Ebro como vía de comunica
ción que continúe por el Due
ro.

El CES mantiene su preo
cupación por el hecho de que 
Soria pueda quedar fuera de

El Consejo plantea la necesidad de mejorar la red viaria . ar c h iv o

las conexiones con el resto de 
la región.

El Consejo plantea la nece
sidad de dotar de carreteras 
adecuadas, preferentemente 
autovías, el trazado conocido 
como “Ruta de la Plata” y la 
unión con el norte de Portugal, 
demandas a su juicio básicas 
para la integración entre las 
provincias del oeste de Casti
lla y León y para su desarrollo 
económico.

Vertebración este-oeste

Una última queja de los 
miembros del Consejo Econó
mico y Social se refiere al “ol
vido” de todas las administra
ciones de la citada vertebra
ción viaria este-oeste (exigen

cia recordada por el presiden
te Lucas hace pocas fechas), 
aunque se hace mención a los 
proyectos pendientes, como 
por ejemplo León-Astorga, 
Astorga-Ponferrada, Tordesi- 
llas-Ciudad Rodrigo y Astor- 
ga-Benavente.

Se recuerda en este sentido 
la “indefinición” por parte de 
las administraciones públicas 
en materias clave como la fi
nanciación, fechas de ejecu
ción, orden de prioridades y 
coordinación entre partici
pantes. El Consejo recomien
da, ante la llegada de los fon
dos de cohesión de la CE, que 
se elaboren cuanto antes los 
proyectos que pueden ser fi
nanciados por esta vía.

El balance 
comercial de 
la región tuvo 
un déficit de 
38.000 millonés

Valladolid (Efe).— La balan
za comercial de Castilla y León 
durante 1992 tuvo un déficit de 
más de 38.000 millones de pese
tas, según datos del Gobierno 
autónomo.

Las importaciones de produc
tos de la Comunidad Autónoma 
durante dicho año fueron de más 
de 412.500 millones de pesetas, 
mientras que las exportaciones 
no llegaron a los 374.000 millo
nes.

El balance de 1992 experi
mentó un aumento del déficit 
con respecto a 1991 superior a 
los cuatro mil millones de pe
setas, según las mismas fuen
tes.

El déficit de la balanza comer
cial más elevada de los últimos 
años corresponde a 1990, cuan
do la diferencia entre importa
ciones y exportaciones ascendió 
a más de 44.000 millones de pe
setas.

La provincia que gastó más 
dinero en comprar artículos del 
exterior de Castilla y León du
rante 1992, al igual que en años 
precedentes, fue Valladolid, con 
251.000 millones de pesetas, lo 
que supone una cifra superior a 
la mitad del dinero gastado por 
el resto de la Comunidad Autó
noma.

Por el contrario Zamora, So
ria, Segovia y Avila únicamente 
gastaron 3.000, 4.700, 5.400 y 
7.000 millones de pesetas res
pectivamente, cifra bastante in
ferior a vallisoletana.

La exportación de los produc
tos palentinos supuso 175.000 
millones de pesetas, de los cua
les 171.000 millones correspon
den al dinero originado por la 
factoría de Fasa-Renault en 
Dueñas.

El incendio de un almacén de 
madera provoca el desalojo 
de 32 familias en Valladolid

Valladolid. (leal).— Treinta y 
dos viviendas de la calle Alonso 
Pesquera, en pleno centro de 
Valladolid, tuvieron que ser de
salojadas ayer tras producirse un 
incendio en un almacén de ma
dera contiguo. La fuerza de las 
llamas obligó a acordonar la 
zona y evacuar cinco inmuebles.

En los trabajos de extinción 
de! siniestro, que han durado 
todo el día han trabajado cerca 
de 50 bomberos desplazados en 
ocho camiones.

Fuerzas de la Policía Munici
pal y Nacional acordonaron du
rante todo el día la zona.

El almacén de la empresa Siró 
e Hijos, de gran tradición en Va
lladolid, tenía más de 3.500 me
tros cuadrados de instalaciones 
en las que había abundante ma
terial altamente inflamable, así 
como maquinaria.

Fuentes de los equipos de ex
tinción calificaron la situación 
como “auténtico volcán". Des
pués del control de las llamas. 

las labores se centraron en evitar 
que el fuego alcanzar a los acce
sos al sótano, de 900 metros cua
drados, donde permanecían al
macenadas grandes cantidades 
de madera.

Las fuentes consultadas decli
naron realizar valoraciones so
bre el valor de las pérdidas ma
teriales y las posibles causas del 
siniestro, aunque se apunta a la 
existencia de abundante maqui
naria como origen de las llamas. 
Los arquitectos municipales es
tudian la habitabilidad de los in
muebles afectados, aunque se 
estima que mayoría de las fami
lias desalojadas podrán volver a 
sus casas en breve.

El sargento responsable de los 
equipos de extinción aseguró 
que “lo principia! era evitar que 
el fuego alcanzara a los edificios 
colindantes, porque algunos co
rren peligro de derrumbarse”.

Por otra parte, la provincia de 
Burgos ha registrado tres robos 
de escasa importancia a entida

des bancarias desde el lunes.
La cantidad total sustraída se 

eleva a 3.32O.(X)O pesetas. El pri
mer atraco se produjo en la su
cursal de la Caja de Ahorros Mu
nicipal de la localidad de Medi
na de Pomar a las 14,20 horas de 
ayer cuando dos individuos ar

mados con pistola y de unos 30 
años de edad robaron 2.5OO.OOO 
pesetas y se dieron a la fuga pos
teriormente en un ciclomotor.

El segundo de ellos tuvo lugar 
en una sucursal que Caja Ma
drid. en la que un individuo ar
mado con una escopeta de caño

nes recortados ha entrado en el 
recinto a cara descubierta, el 
asaltante se apoderó de 2().()()() 
pesetas.

El último atraco tuvo lugar en 
el Banco Central, en el que los 
atracadores robaron 8(X).()()() pe
setas para huir posteriormente.

M.C.D. 2022
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CON EL CORAZON PARTIDO

En Castilla y León radican siete diplomáticos de Francia, Portuga[ejtalia

Consulados: El hogar de los extranjeros 
y el último recurso en caso de aprieto

La Unión Europea ha limado muchas asperezas supranacionales
“Mi labor en Valladolid es 

administrativa y humanitaria, 
un trabajo gratificante aun
que muchas veces se convierte 
en algo triste y desagradable”, 
comenta Chantal Breviere, de 
57 años, cónsul honoraria 
francesa en la capital vallisole
tana.

____ MAGDALENA GONZALEZ PARRA
Igual que los representantes 

consulares franceses de Burgos 
y de León. Breviere destaca “las 
partes bonitas y menos bonitas" 
de su trabajo: ayudar a aquellos 
españoles a quienes les robaron 
en Francia todo lo que llevaban, 
y apoyar a los ciudadanos galos 
que sufrieron un accidente de 
tráfico en las carreteras de la re
gión.

Casada con un español, Chan
tal Breviere vive en Valladolid 
desde hace más de 25 años. Por 
mucho tiempo directora de la 
Alianza Francesa —centro de 
enseñanza con apoyo directo de 
la Embajada—, desde hace unos 
meses ocupa el puesto de agente 
consular o cónsul honorario de 
su país.

Esta labor se encomienda a 
personas perfectamente aclima
tadas en un país extranjero, gran
des conocedoras del entorno: 
“Yo conocía la ciudad, la región 
y el país. Además sabía a quién 
llamar para dar permisos o para 
ayudar lo antes posible a cual
quier francés en situaciones difí
ciles”, explica la representante 
diplomática.

Rodeada de instancias, pasa
portes y otros documentos, Bre
viere reconoce que lo que más le 
gusta es la relación con las per
sonas. “Somos intermediarios 
de los trámites burocráticos de 
los franceses ubicados aquí o de 
aquellos que están de paso —co
menta—, pero mi presencia tam
bién tiene sentido para los espa
ñoles que han trabajado en Fran
cia”.

A menudo resuelve el pro
blema de los trabajadores que 
debieran cobrar una pensión 
del Gobierno galo y tienen que 
presentar la fe de vida periódi
camente. “Es entonces cuando 
conozco gente entrañable que 
se siente muy agradecida, a pe
sar de que yo estoy aquí para 
eso”.

Vela por el mejor desenvol
vimiento de 400 franceses — 150 
familias— inscritos en el 
Consulado de Valladolid, 
“aunque seguramente hay

PEÑALOSA

Los consulados se encargan de proteger los intereses de sus súbditos, fuera de su país de origen.

más que no hayan dejado cons
tancia de ello”, asegura. Para 
este cuidado Chantal valora 
mucho la discreción profesio
nal: “ver, oír y callar, eso es lo 
importante”.

La cónsul conserva las dos na
cionalidades y está censada en 
Valladolid. Asegura que algunas 
veces se acuerda de su ciudad 
natal, Lille, cuyo Ayuntamiento 
y el de la capital vallisoletana 
están hermanados desde hace 
una década. “Nadie puede decir 
que no echa en falta algo que ha 
conocido, pero yo me he integra
do muy bien en España y tengo 
la suerte de mantener contacto 
con los dos países”.

Muestra de su corazón hispa
nofrancés es que no sabe por 
cuál de ellos decantarse: “Si me 
dieran a escoger entre España y

Mientras llegan los extranjeros
Castilla y León cuenta en 

la actualidad con siete con
sulados representando a 
Francia (los de Valladolid, 
Burgos y León); a Portugal 
(Salamanca y León), y de 
Italia, cuyos agentes consu
lares trabajan en Burgos y en 
Valladolid. Los extranjeros 
en Castilla y León, en caso 
que procedan de un país que 
no posee un Consulado en la 
región, deben remitirse a las 
centrales consulares o a las 
embajadas radicadas en Ma-

Francia..., bueno mejor que no 
me lo pidan nunca”. •

Unión Europea

Chantal Breviere está com
prometida con otras ciudades 
donde no existen agentes consu
lares franceses. Recientemente 
presenció el hermanamiento de 
un pueblo de la salmantina Sie
rra de Francia, Cepeda, con otra 
pequeña localidad francesa. 
“Son muy importantes estos 
acontecimientos porque unen a 
poblaciones pequeñas y favore
cen el conocimiento entre sus 
ciudadanos, base fundamental 
para conseguir la completa 
unión de la CE”.

Su hipótesis va más allá del 
intercambio cultural y folclóri
co. Casi se acerca a la utopía: 
“con estas actividades un agri- 

drid. Del mismo modo exis
ten consulados en otras pro
vincias que protegen a sus 
súbditos, habitantes de la 
región castellanoleonesa, 
como es el caso de los portu
gueses asentados en Burgos 
cuyo agente consular se en
cuentra en San Sebastián.

Anteriormente existían 
agentes consulares de Perú y 
Suecia en Valladolid y Sala
manca, respectivamente, 
pero se cerraron por falta de 
la personal adecuado.

cultor francés conocería a otro 
español y por eso mismo no se
ría capaz de hacer lo que ahora 
hace contra él; se retirarían estas 
asperezas”, asegura confiada.

La trayectoria profesional de 
Chantal Breviere no ha sido 
coartada por su condición de 
mujer. Incluso se refiere a las 
ventajas de ser mujer en esta pro
fesión. Para ella, los españoles 
mayores se desahogan mejor 
con ella, “hablan más fácilmente 
de sus problemas. Tienen más 
libertad para decir que no saben 
escribir, por ejemplo, y yo creo 
que a un hombre no se atreverían 
a decirlo", relata la cónsul.

No niega que en muchas situa
ciones sorprende y a la vez choca 
que el cónsul sea una mujer. En 
este caso Chantal se refiere a las 
veces que ha ido a la cárcel para 
visitar a los presos franceses: “pue
de chocar cuando voy a la prisión, 
también los propios encarcelados 
se esperan un hombre”.

“Las vidas son muy diferentes 
—explica Chantal— pero nunca 
me he sentido rechazada en Es
paña”. Su recuerdo inicial en el 
país extraño es que los españoles 
se vuelcan, abren su casa, inclu
so dan su pan si es necesario y 
acompañan a quien lo necesita, 
sobre todo a los extranjeros.

Según la cónsul, los francese 
admiran a los españoles “por la 
suavidad y facilidad con que 
han hecho la transición a la de
mocracia".

Máxima labor 
del representante 

luso en la 
provincia de 

León
___________________________M.G.P.

El cónsul portugués en León, 
Eduardo Matías Diez Pereira, es 
el que más trabajo tiene a su 
cargo. Alrededor de 4.000 portu
gueses viven oficialmente en 
esta provincia, en su mayoría 
motivados por el trabajo en la 
minería. Este interés se com
prueba comparando estas cifras 
con la población asentada en 
otras ciudades de la región.

Según Eduardo Matías, 425 
portugueses pueblan la provin
cia de Zamora, 500 Salamanca, 
200 Falencia y 100 Valladolid.

Mientras baraja las cifras de 
portugueses asentados oficial
mente en León considera que 
este número puede duplicarse y 
calcula que alrededor de 8.000 
ciudadanos lusos habitan la pro
vincia.

Eduardo Matías, habla orgu
lloso de las tres asociaciones 
culturales que hay en León y de 
la cuarta abierta en Oviedo. “Los 
portugueses y leoneses forman 
una sociedad muy homogénea, y 
esto se comprueba con el gran 
número de matrimonios mixtos 
celebrados —calcula que un 25 
por ciento de los portugueses se 
ha casado con españoles—. Mis 
compatriotas no se sienten re
chazados”.

Prueba de esta estabilidad, 
apunta Eduardo Matías, el traba
jo de 21 maestros lusos para en
señar a 1.500 alumnos del mis
mo origen.

Desde 1990 Eduardo Matías 
vela por los intereses de los por
tugueses en España, un papel 
muy diferente del que tuvo que 
desarrollar en Francia donde fue 
cónsul en los años 70. “La situa
ción allí era diferente y más difí
cil por la avalancha de emigran
tes. También hay que tener en 
cuenta que ahora han cambiado 
las cosas con la entrada en la CE 
y las posturas políticas son dis
tintas y más comunitarias”, re
cuerda el agente consular.

Como dice Chantal Breviere, 
cónsul honorario, su trabajo 
debe además procurar un inter
cambio de culturas, y una labor 
de potenciación a la que ella se 
ha dedicado desde la dirección 
de la Alianza Francesa.

Es por esta razón, la que la 
ayuda ha descubrir muchos ele
mentos entrañables de la cultura 
española, que deben ser conoci
das en Francia. El caso del fol
clore, la tradición oral y los can
tantes se transforman en elemen
tos difusores de la cultura de un 
país.

SGAS A 
(Segoviana de Asfaltos, S.A.) 

En cumplimiento de lo dispuesto en el 
Art. 149 de la Ley de Sociedades Anóni
mas, se comunica que en la Junta Uni
versal de fecha 24 de Junio de 1993 se 
aprobó el Cambio de Domicilio social a 
Segovia, c/ Soldado Español, n’ 8,1’ B.

Segovia, 25 de Agosto de 1993.— EL 
SECRETARIO DEL CONSEJO DE AD
MINISTRACION, Fdo.: Julio Glez. de 
Pedroviejo.

¡ SEPAELEGIR EL MEJOR LUGAR!

Pórtico J

DIRECCION: Nietos de Cándido Telf. 44 08 36
PROGRAME SU BANQUETE

------ EL NOBLE ESTILO DE SEGOVIA-------

Iborho de Juan

lienta el Sc^oviano

SEGOVIA EN MADR' ) 
con sus especialidad i

Y ASADOS EN 
HORNO DE LEÑA

c/Joaquín María López, 30 
Teléfono 543 30 43

c/ Lope de Rueda, 4
l eléfono 575 69 16
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Por el procedimiento para ceder a las comunidades autónomas el 15% del IRPF

Lucas acusa a González de “poner en juego 
la vertebración de la España solidaria”

El presidente de Castilla y León, Juan José Lucas, acusó 
hoy a Felipe González de “poner en juego la vertebración de 
la España solidaria” por el procedimiento seguido para ceder 
a las comunidades autónomas el 15% del IRPF, al tiempo que 
le ofreció su colaboración “desde un principio de lealtad 
constitucional absoluta”.

Valladolid (Efe).— “¡Yo 
creo que se está jugando con 
fuego!", exclamó Lucas, a la 
vez que subrayó que “Felipe 
González, como presidente del 
Gobierno, no hubiera hecho en 
1982 loque ahora, poner en jue
go la vertebración de la España 
solidaria".

"Nosotros ofrecemos una 
vez más al Gobierno central una 
colaboración máxima en este 
tema, planteamos un principio 
de lealtad constitucional abso
luta y pedimos un mínimo de 
confianza en comunidades 
como Castilla y León que nunca 
van a ser insolidarias", añadió 
Juan José Lucas, en una entre
vista concedida a la Aagencia 
Efe.

"Si esto ocurre a los tres me
ses de unas elecciones, ¿qué va 
a pasar dentro de seis meses?", 
se preguntó Juan José Lucas, 
quien también mostró sus dudas 
sobre “si se reivindicará, por 
ejemplo, la pérdida del princi
pio de caja única en la Seguri
dad Social y si habrá dinero 
para pagar a los pensionistas en 
las comunidades donde la cofi- 
nanciación es inferior”.

El presidente de Castilla y 
León aseguró que, en su opi
nión, existen “defectos de for
ma y fondo”, en la manera en 
que se ha negociado “a hurtadi
llas y a espaldas de la mayoría” 
la cesión del IRPF.

En este sentido, Lucas de
nunció “el olvido, la margina- 
ción a la que se ha sometido al

Congreso de los Diputados y, 
también, al resto de las comu
nidades autónomas, que ven 
con estupor y cierta sorpresa 
cómo se busca de una manera 
apasionada el voto de los Pre
supuestos Generales del Esta
do, mientras que el resto no 
importa".

En concreto, y acerca del 
acuerdo de la cesión del IRPF, 
Juan José Lucas declaró que 
“falla el espíritu que presidió el 
Pacto Autonómico" porque, en
tre otros aspectos, "no se recoge 
para nada, en este compromiso 
de cesión, la equiparación de 
los servicios mínimos de las co
munidades autónomas y la soli
daridad. que es el precepto más 
vulnerado de la Constitución 
Española"

Ayuda

Lucas, anunció su determi
nación de “pedir ayuda a otras 
fuerzas políticas de la Comuni
dad, en la certidumbre de que la 
obtendré, en nuestra oposición 
frontal a la cesión del IRPF, si 
no se regula un sistema de com
pensaciones que evite las desi
gualdades”. “Me importa más 
Castilla y León que la política 
de partidos, en unos momentos 
en los que conviene recordar 
que comunidades como la 
nuestra tienen más necesidades 
que otras que agrupan el mismo 
número de habitantes en territo
rios menores”, explicó Juan 
José Lucas

La polémica en tomo a la

Juan José Lucas. TELEFOTO EFE

cesión del 15 por ciento subió 
ayer de tono con el cruce de 
insultos entre dirigentes políti
cos andaluces, extremeños y 
catalanes, que recurrieron en 
sus críticas incluso a la compa
ración con situaciones interna
cionales.

Así, el secretario general de 
Esquerra Republicana de Cata
luña (ERC), Angel Colom, ca
lificó al titular de la Junta de 
Extremadura, Juan Carlos Ro
dríguez Ibarra, de “furibundo 
racista contra Cataluña” y le pi
dió que “no caiga en la tenta
ción de actuar como el líder ser
bio Slobodan Milosevic”.

Estas declaraciones son res

puesta a otras de Rodríguez Iba
rra en las que afirmó que Colom 
dice "idioteces, estupideces y 
vulgaridades”, en referencia a 
su vez a manifestaciones ante
riores del político inde- 
pendentista catalán en las que 
opinó que “el norte paga y el sur 
(en referencia a Extremadura y 
Andalucía) vive de ello”.

Rodríguez Ibarra no sólo ata
có al secretario general de ERC, 
sino que acusó al Gobierno cen
tral, en declaraciones a RNE, de 
cometer “alguna frivolidad" y 
de “falta de seriedad terrible por 
la forma en que ha afrontado el 
tema de la correspónsabilidad 
fiscal.

Comienza 
el debate 

con las 
autonomías
El secretario de Estado de 

Hacienda, Enrique Martínez 
Robles, comienza hoy su 
ronda de contactos con los 
consejeros de Economía y 
Hacienda de las distintas co
munidades autónomas para 
tratar la cesión del 15 por 
ciento del IRPF.

Durante la jornada de hoy, 
Martínez Robles se reunirá 
con los consejeros de las co
munidades de Asturias y An
dalucía, Avelino Viejo y Jai
me Montaner, respectiva
mente; mañana jueves le to
cará el turno a los repre
sentantes de Aragón, Catalu
ña y Castilla-La Mancha; y 
el viernes lo hará con los de 
Madrid. Galicia y Baleares.

Martínez Robles aseguró 
ayer que "hay que buscar un 
procedimiento que sea neu
tro financieramente para to
das las comunidades autóno
mas, de tal manera que nin
guna pierda con relación a la 
financiación que está reci
biendo en este momento".

Subrayó que “aunque una 
comunidad recaude más o 
menos de IRPF en compara
ción con otras, seguirá perci
biendo la misma financia
ción, porque lo que no reciba 
a través de su participación 
en el impuesto lo tendrá, 
como hasta ahora, a través de 
transferencias desde el Esta
do”.

Por su parte, el ministro 
para las Administraciones 
Públicas, Jerónimo Saave- 
dra, consideró anoche en la 
polémica suscitada en los úl
timos días “ha habido una 
especie de nerviosismo que 
debemos sustituir por el so
siego”.

Telefónica aumentó sus 
beneficios un cinco por ciento 

en el primer trimestre

Un recluso de Almería, 
estrangulado en su celda por 

otros internos
Madrid. (Efe).— Telefónica 

contabilizó en el primer semes
tre unos beneficios antes de im
puestos 56.600 millones de pe
setas, un 5 por ciento superiores 
a los registrados en el primer 
semestre de 1992, según ha in
formado la compañía.

Después de impuestos, el be
neficio neto se redujo a 44.000 
millones de pesetas, similar al 
ejercicio precedente, capítulo 
que se ha visto afectado, según 
fuentes de la sociedad, por la 
desaparición de las desgravacio- 
nes fiscales extraordinarias que 
arbitró el Gobierno con motivo 
de los acontecimientos del 92.

Los ingresos por operaciones 
de la compañía telefónica se situa
ron en 599.498 millones de pese
tas, con un aumento del 7 por cien
to sobre los seis primeros meses 
de 1992, sensiblemente inferior al 
17 por ciento de incremento que 
registró este capítulo en igual pe
riodo del ejerc: :io anterior.

Los resultados consolidados 

del grupo arrojan un beneficio 
bruto de 62.688 millones de pe
setas con unos ingresos por ope
raciones de 630.450 millones, lo 
que representa incrementos inte
ranuales del 4,8 y el 7,1 por cien
to, respectivamente.

Telefónica destaca que los re
sultados del primer semestre re
flejan la crisis de la economía 
española, que ha afectado tanto 
a la demanda neta como a la de 
peticiones y el consumo, aunque 
precisa que “en los últimos me
ses se ha observado cierta recu
peración en la telefonía básica".

Esta situación también ha 
afectado al consumo medio por 
línea, que cayó un 4 por ciento en 
el primer semestre frente al 4,6 
por ciento contabilizado en los 
tres primeros meses del ejercicio. 
Para hacer frente a la evolución 
de la demanda y consumo Tele
fónica señala que ha desarrollado 
un “control estricto" de gastos 
por operaciones que han dismi
nuido progresivamente.

Almería (Efe).— Un recluso 
de la prisión provincial de El 
Acebuche (Almería) fue encon
trado estrangulado en su celda, 
informaron hoy a Efe fuentes pe
nitenciarias, que aseguraron que 
la agresión fue protagonizada 
por otros internos para robarle.

La víctima, Bernardo Robles 
Rodríguez, malagueño de 57 
años que cumplía condena por 
diversos delitos contra la salud 
pública, se encontraba recluida 
en el módulo dos de la prisión 
almeriense. Según las investiga
ciones realizadas, la víctima fue 
reducida a la fuerza por dos o 
tres reclusos aún sin identificar, 
que penetraron en su celda para 
robarle el dinero que guardaba 
en su litera.

El cadáver fue encontrado en 
la noche del pasado lunes por un 
funcionario, quien reveló que se 
encontraba lirado en el suelo con 
marcas en el cuello y que, según 
los resultados de la autopsia, fa
lleció por asfixia.

Las investigaciones conti
núan abiertas para llegar al total 
esclarecimiento de los hechos, 
indicaron las mismas fuentes.

Cadáver

Por otra parte, el cuerpo sin 
vida de un hombre de 54 años. 
Antonio M.C., apareció esta ma
ñana flotando en el río Manzana
res. sin que por el momento se 
conozcan las razones de su 
muerte, informó a Efe la Policía 
Municipal. El cadáver fue resca
tado del río Manzanares, a la 
altura de la calle Aniceto Mari
nes, por funcionarios del Cuerpo 
de Bomberos y de la Policía Mu
nicipal a las 8,30 de hoy. y pos
teriormente trasladado por orden 
del juez de guardia al Instituto 
Anatómico Forense, donde se le 
practicará una autopsia. La mis
ma fuente informó de que a las 
6,30 horas de la madrugada fue 
hallado el cadáver de un joven 
indocumentado en la madrileña 
plaza de Tirso de Molina.

Excmo. 
Ayuntamiento 

de Segovia
NOTA DE LA ALCALDIA
Por necesidad de enlace de la 

nueva red de agua potable instalada 
en los aledaños de la iglesia de San 
Sebastián y Plaza de Avendaño, hoy 
día 1 de septiembre de 1993, se 
practicará un corte al suministro de 
agua potable que afectará a toda la 
zona alta de la ciudad desde las 17 
horas a las 18 horas, en cálculo 
aproximado en que se prevé la fina
lización de los trabajos.

Todo lo cual se hace público para 
general conocimiento, rogando dis
culpen las molestias que se pudieran 
ocasionar por las citadas obras.

Segovia, 1 de septiembre de 1993.
EL ALCALDE

.............. 

UN DIARIO - 
es, también, 

un excelente amigo.
Y

EL ADELANTADO : 
DE SEGOVIA í 

lo es de usted .
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El déficit comercial 
disminuyó un 46,3 por 

ciento en julio
Madrid (Efe).— El déficit 

comercial del mes de julio pa
sado fue de 197.400 millones 
de pesetas, lo que supone un 
notable descenso del 46,3 por 
ciento respecto al mismo mes 
del año anterior, según informó 
el Ministerio de Economía y 
Hacienda.

El saldo acumumulado en los 
siete primeros meses del año 
arroja unos números negativos 
de 1,39 billones de pesetas, el 
39,9 por ciento menos que el 
déficit de julio de 1992.

Economía señala en una nota 
que los datos disponibles mues
tran que prosigue de forma ace
lerada el proceso de corrección 
del desequilibrio exterior de la 
economía española que se inició 
a finales de 1992 y que tiene su 
origen en la caída del gasto agre
gado de la economía y en la me
jora de la competitividad propi
ciada por las devaluaciones de la 
peseta.

En julio, las importaciones es
pañolas disminuyeron un 5,2 por 
ciento en relación a las de igual 
mes de 1992, al sumar 874.400 
millones de pesetas. Ese descen
so demuestra, añade el Ministe
rio, que aunque la caída del PIB 
(Producto Interior Bruto) ha po
dido ya tocar fondo, no ocurre lo 
mismo con el consumo y la •in
versión. que siguen disminuyen
do.

El total de compras realizadas 
por España en el exterior en los 
siete primeros meses suman un 
importe superior a los 5,9 billo
nes de pesetas, un 3 por ciento 
menos que el año anterior. Las 
exportaciones, por su parte, con
tinuaron en julio el dinamismo 
demostrado desde principios de 
año y crecieron un 22,1 por cien
to, al alcanzar 676.900 millones 
de pesetas.

Entre enero y julio, las ventas 
al exterior han sobrepasado los 
4,5 billones de pesetas.

El ministro de Comercio durante su reunión con los representantes de ANGED. t el e f o t o  ef e

Goméz Navarro señala la necesidad de llegar a un consenso

“Hay que limitar los horarios 
comerciales y atender la demanda”

Remodelado el equipo de 
gobierno de Castilla-La Mancha

El ministro de Comercio y Turismo, Javier Gómez Nava
rro, se mostró ayer partidario de que exista una limitación 
de horarios comerciales, pero con la amplitud suficiente 
para que queden cubiertas las necesidades de todos los 
consumidores.

Toledo (Efe).— El presidente 
de Castilla-La Mancha, José 
Bono, decidió ayer remodelar su 
Consejo de Gobierno con el 
nombramiento de cinco nuevos 
consejeros y la creación de la 
Consejería de Medio Ambiente.

Según un comunicado de la 
Oficina del Portavoz del Gobier
no regional, este cambio, “que 
será publicado por el Diario Ofi
cial de Castilla-La Mancha hoy 
miércoles, supone una impor
tante remodelación en la que se 
destaca la juventud y la apertura, 
con la incorporación de tres in
dependientes en el nuevo equipo 
de gobierno".

La nota añade que tan solo 
permanece en su Departamento 
el titular de Agricultura, Feman
do López Carrasco, que también 
asume en este nuevo equipo las 
competencias de Medio Am
biente, con lo que el Ejecutivo de 
Castilla-La Mancha eleva a ca
tegoría de Consejería la gestión 
de los asuntos medio ambienta
les.

Asimismo, ha sido suprimida 
la Consejería de la Presidencia, 
cuyo titular, Alejandro Alonso, 
pasa a ocuparse de la cartera de 
Industria; mientras que Emilia
no García-Page ha sido nombra
do consejero portavoz.

Madrid (Efe).— Gómez 
Navarro hizo estas declaracio
nes tras mantener una reunión 
con representantes de la Aso
ciación Nacional de Medianas 
y Grandes Empresas de Dis
tribución (ANGED), similar a 
la que celebró hace días con 
tres asociaciones de pequeños 
comerciantes.

Esta ronda de consultas, 
previa a la decisión del minis
terio sobre la conveniencia o 
no de elaborar una ley de co
mercio, continuará en los pró
ximos días cuando el ministro 
se reúna con representantes de 

las grandes superficies y de las 
asociaciones de consumido
res.

El principal problema que 
ha surgido es la diferencia en
tre pequeños y grandes co
merciantes sobre la necesidad 
de abrir los domingos y la 
existencia de libertad de hora
rios.

Consenso
Gómez Navano expuso en 

la reunión la necesidad de lle
gar a un consenso entre todas 
las partes, porque sin él sería 
prácticamente imposible apli

car una ley que restringiera los 
horarios de apertura.

“Prácticamente —dijo— 
sería necesario crear una poli
cía específica para vigilar el 
cumplimiento, por lo que al 
final esa restricción sería sólo 
aplicable a los grandes alma
cenes y grandes superfibies, 
pero no a los pequeños comer
ciantes”. El ministro recono
ció que la mayor dificultad de 
entendimiento entre los co
merciantes está en la apertura 
de establecimientos en do
mingos y festivos. Gómez 
Navarro afirmó que las nue
vas formas de comercio, ca
racterizadas por una mayor 
modernidad y agilidad y me
nores costos, hacen que desa
parezcan las empresas menos 
eficientes y más obsoletas.

W] Junta de
Castilla y León
Delegación Territorial 

Servicio Territorial de Medio Ambiente 
y Ordenación del Territorio

SOLICITUD DE OFERTAS PARA-LA EJECUCION 
DELAS OBRAS DE:

RESTAURACION DE LA CUBIERTA VEGETAL Y CON
TROL DE LA EROSION EN ZONAS ESPECIALMENTE DE
GRADADAS DE LA RED HIDROGRAFICA DEL RIO DUERO. 
REPOBLACIONES HIDROLOGICO-FORESTALES EN 63 
HA. DEL MONTE 48 Y 27 HA. DEL MONTE 180 DEL C.U.P. 
DE LA PROVINCIA DE SEGOVIA.

FINANCIACION: Fondos de Cohesión.
TIPO DE LICITACION: Contratación directa. 
PRESUPUESTO DE LICITACION: 14.995.394 pías.
PLAZO DE PRESENTACION DE OFERTAS: I lasta las 

14 horas del día 7 de Septiembre de 1993.
CLASIFICACION EXIGIDA: K6E.
El proyecto y Pliegos de Cláusulas están a disposición de 

los interesados en el Servicio Territorial de Medio Ambiente 
y Ordenación del Territorio, Sección de Coordinación del 
Medio Natural, C/ Santa Catalina, 15, de Segovia.

LUGAR DE PRESEN TACION DE LAS OFER TAS: En 
el Registro del Servicio Territorial (domicilio antes citado).

NOTA: El importe del presente anuncio 
será por cuenta del adjudicatario.

Sufragios 
Sus compañeros/as de la 
Junta Directiva de FAMPA 
C.P. Segovia y APA I.N.B. 
Andrés Laguna, a través de 
la presente, testimonian su 
más sentido pésame a los 
familiares de

D. Jesús Fuentetaja
Sastre (q.e.p.d.) 

y asimismo les hace cons
tancia de que el próximo 
lunes, día 6 de septiembre, 
a las 20 horas, celebrare
mos una misa en la iglesia 
de San Frutos, por el eterno 
descanso de su alma.

aj Junta de 
(O Castilla y León

Delegación Territorial 
Servicio Territorial de Medio Ambiente 
y Ordenación del Territorio

ESTO NO ES UNA 
EMERGENCIA

No sólo en los casos extremos 
necesitamos tu ayuda.

Es una necesidad diaria.

HAZTE DONANTE 
DE SANGRE

SOLICITUD DE OFERTAS PARA LA EJECUCION 
DELAS OBRAS DE:

RESTAURACION DE LA CUBIERTA VEGETAL Y CON
TROL DE LA EROSION EN ZONAS ESPECIALMENTE 
DEGRADADAS DE LA RED HIDROGRAFICA DEL RIO 
DUERO, MEDIANTE LA PLANTACION DE ZONAS INCEN
DIADAS EN LOS MONTES SG-1.022 Y 79 DEL C.U.P. DE LA 
PROVINCIA DE SEGOVIA.

FINANCIACION: Fondos de Cohesión.
TIPO DE LICITACION: Contratación directa.
PRESUPUES TO DE LICITACION: 29/999.813 pías.
Pl .AZO DE PRESEN TACION DE OFERTAS: Hasta las

14 horas del día 7 de Septiembre de 1993. 
CLASIFICACION EXIGIDA: K6E.
El proyecto y Pliegos de Cláusulas están a disposición de 

los interesados en el Servicio 'Territorial de Medio Ambiente 
y Ordenación del Territorio, Sección de Coordinación del 
Medio Natural, C/ Santa Catalina. 15. de Segovia.

I UGAR DE PRESEN TACION DE LAS OFERTAS: En 
el Registro del Servicio Territorial (domicilio antes citado).

NOTA: El importe del presente anuncio 
será por cuenta del adjudicatario.
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El expresidente anuncia que recurrirá la decisión aprobada por el Congreso PANORAMICA

Carlos Andrés Pérez, destituido de 
la Presidencia de Venezuela

El destituido presidente de Venezuela Car
los Andrés Perez se apresta hoy, miércoles, a 
dar la batalla legal contra una decisión del 
Congreso que ayer lo sacó del poder definiti
vamente y lo propinó el más severo golpe a su

imagen de estadista. Pérez, de 72 años, anun
ció que recurrirá ante la Corte Suprema de 
Justicia contra su destitución, por considerar 
que se trata de una decisión política que no se 
ajusta a la Constitución.

Caracas (Efe).— Basará su 
defensa en que fue destituido 
cuando se encontraba suspen
dido temporalmente en el ejer
ció del poder, ya que la Corte 
Suprema lo juzga por supuesta 
corrupción en el manejo de 
una partida presupuestaria se
creta de unos 17 millones de 
dólares.

Pérez sostendrá que la des
titución se deriva de una “usur
pación de funciones" por el 
Congreso, que decidió retirar
le su investidura sin esperar a 
que haya una sentencia de la 
Corte Suprema.

Hasta ayer Pérez podía rea
sumir como presidente si la 
Corte Suprema lo hubiera ab
suelto de los cargos de corrup
ción antes de que finalizara, en 
febrero de 1994, su quinquenio 
presidencial.

En todo caso, según la de
fensa de Pérez, si la Corte Su
prema se pronuncia a su favor 
tras finalizar el período presi
dencial, el político podría rei
vindicar su imagen.

Pérez está dispuesto a de

fenderse con “uñas y dientes", 
con todos los recursos a su al
cance, por su conocido interés 
en pasar a la historia como una 
de las figuras más importantes 
de la política iberoamericana 
de este fin de siglo.

Según portavoces de Ac
ción Democrática (AD), el 
partido de Pérez, el Cogreso 
adoptó una decisión de “con
veniencia netamente política" 
para la oposición, que se pre
senta como la más clara alter
nativa de poder para las elec
ciones del 5 de diciembre pró
ximo.

Conveniencia política

Una prueba de esa conve
niencia, según un dirigente de 
AD, es que el opositor partido 
democristiano COPEI, enco
mendó la tarea de acoso y de
rribo de Pérez a su candidato 
presidencial, Oswaldo Alva- 
rez Paz.

El resto de la oposición se 
unió al mismo carro e impuso 
su mayoría para aprobar la 
destitución de Pérez y capitali

zar la voluntad de los venezo
lanos, manifestada en las en
cuestas, de que Pérez fuera de- 
fenestrado.

Pérez se ha quedado sin la 
cuota de poder que mantenía, 
aunque estuviera suspendido, 
y ha quedado desprotegido 
ante los ataques que, bien por 
interés electoral o por pase de 
factura, desencadenarán sus 
adversarios.

Con la destitución, Pérez 
queda desprovisto de su capa
cidad de maniobra política 
para enfrentar tanto el juicio 
como las acusaciones en su 
contra de estar relacionado con 
los atentados terrorista que 
conmueven a Caracas, con las 
actividades financiera de su 
supuesta amante, Cecilia Ma
tos, que el Congreso investiga, 
y con alegados casos de tráfico 
de influencias.

La oposición política parece 
decidida a “hacer leña del ár
bol caído”, aprovechar la im- 
pularidad de Pérez y mostrar a 
la opinión pública su capaci
dad de lucha contra la corrup-
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Carlos Andrés Pérez.

ción, uno de los principales 
males nacionales, para obtener 
dividendos electorales.

El Congreso bicameral ve
nezolano, tras destituir al polí
tico de Acción Democrática, 
ratificó en la Presidencia a Ra
món Velásquez, de 76 años, 
quien ocupaba la vacante tem
poral de Carlos Andrés Pérez 
desde principios de junio pasa
do.

NICARAGUA.— El Gobier
no de Violeta Chamorro, la 
UNO y el Frente Sandinista, jun
tos por primera vez en los últi
mos tres años, acordaron comen
zar el próximo lunes el diálogo 
en busca del “acuerdo nacional” 
que permita sacar a Nicaragua 
de la crisis.

PERU.— El Congreso de Perú 
aprobó anoche por mayoría que 
la futura Constitución del país se 
someta a referéndum en su tota
lidad y no por temas específicos 
para su aprobación definitiva.

CE.— Los datos del último 
trimestre de 1992 y el primero de 
1993 confirman la caída del cre
cimiento económico comunita
rio, situación calificada como 
“la más grave tras la posguerra e 
incluso más grave que la crisis 
petrolera de los años 1974 y 
1975", según un boletín estadís
tico de la Comunidad Europea.

POLONIA.— Apenas cuatro 
años después de haber sido ba
rridos del poder por Solidaridad, 
los comunistas, hoy bautizados 
con el nombre de Alianza de la 
Izquierda Democrática, serán, 
según los observadores, los ven
cedores de las elecciones parla
mentarias que se celebrarán en 
Polonia el próximo 19 de sep
tiembre.

ARGELIA.— Siete integris- 
tas musulmanes fueron ejectu- 
dados en Argelia ayer martes, 
por haber colocado una bomba 
en el aeropuerto de Argel el año 
pasado que causó nueve muer
tos, informaron fuentes del Mi
nisterio de Justicia.

La OLP espera el reconocimiento 
oficial del Gobierno israelí

Liberados los cascos azules españoles 
retenidos en la ciudad de Mostar

Túnez (Efe).— La Organiza
ción para la Liberación de Pales
tina (OLP) afirmó hoy, miérco
les, estar a la espera de su reco
nocimiento oficial por el Go
bierno israelí, en el marco de las 
discusiones secretas que se si
guen manteniendo al margen de 
las conversaciones de paz.

“Esperamos una declaración 
oficial de Israel que venga a re
forzar al histórico paso que re
presenta la firma de una declara
ción de principios sobre la auto
nomía provisional para los pa
lestinos de Gaza y Cisjordania”, 
indicó el portavoz de la central 
palestina.

Las tropas rusas se retiran 
definitivamente de Lituania

Vilna (Efe).— El presidente de 
Lituania, Alguirdas Brazauskas, 
declaró ayer que con la salida del 
territorio lituano de las últimas 
unidades de combate del Ejército 
ruso, “el mundo es mejor y más 
justo” y que por fin “Lituania per
tenece a los lituanos”.

En un acto celebrado en el 
Parlamento lituano, en presencia 
del embajador ruso, después de 
que el último tren militar ruso 
emprendiera su viaje de regreso, 
Brazauskas dijo: “por fin ha lle
gado el día con el que hemos 
soñado” desde la invasión sovié
tica en 1940. “Por fin ha llegado 
el día en que las tropas extranje-

E1 reconocimiento de Israel 
por la OLP y la modificación de 
los artículos de su Carta Nacio
nal en los que no se reconoce la 
existencia del Estado judío y se 
declara que su destrucción es 
uno de los objetivos de la orga
nización que dirige Yaser Ara- 
fat, ya fueron anunciados por va
rios responsables políticos pa
lestinos. “El muro entre nosotros 
y los israelíes se ha desmorona
do; el reconocimiento mutuo es 
un paso obligado para consoli
dar la paz y para liquidar dece
nas de años de odios” aseguró el 
portavoz del Departamento de 
Información de la OLP.

ras abandonan nuestra tierra y 
nos convertimos en los auténti
cos dueños de nuestro propio 
país”, dijo el presidente lituano.

La retirada de las tropas rusas 
“no sólo nos da mayor inde
pendencia sino también mayores 
responsabilidades”, advirtió, ya 
que “tenemos que ser dueños ci
vilizados de nuestro país ”

Por su parte, el ministro litua
no de Defensa, Audrius Butkévi- 
cius, explicó que quedarían en 
suelo lituano sólo 140 militares 
rusos, que deben realizar algu
nos trámites en conexión con el 
traspaso a Lituania de las insta
laciones militares rusas.

Medjugorje (Bosnia).— Las 
tropas españolas supervisan el 
alto el fuego de 48 horas en la 
ciudad de Mostar, tras la salida 
ayer de los €3 cascos azules es
pañoles retenidos como parte de 
un convoy humanitario desde 
hace seis días en la capital de la 
región meridional de Herzegovi
na.

La salida de los soldados es
pañoles de las Fuerzas de Pro
tección de las Naciones Unidas 
(UNPROFOR), aseguró el co
mandante en jefe de las tropas 
españolas, coronel Angel Mora
les, se produjo “sin condicio
nes”, lo que corroboró el general 
Agustín Muñoz Grandes, al 
mando de la Fuerza de Acción 
Rápida (FAR) española.

La libertad de movimientos 
de las tropas de la ONU y la 
ayuda humanitaria, así como el 
intercambio de prisioneros y las 
condiciones para un alto el fue
go. eran las premisas previas a la 
salida del convoy y que estaban 
“por encima de su liberación", 
como explicó el general Muñoz 
Grandes.

A pesarde ello, ayer continua
ban los bombardeos contra el ba
rrio musulmán de Mostar. Mora
les destacó que una patrulla de 
dos blindados con dos pelotones 
y un vehículo de comunicacio
nes vigilará ambos lados de la 
ciudad, separados por el río Nc- 
retva.

Las tropas españolas de 
UNPROFOR tendrán como mi-
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Dos soldados españoles se abrazan tras su salida de Mostar.

sión “mantener las carreteras 
abiertas y vigilar el cumplimien
to del alto el fuego" entre ambas 
partes, indicó el segundo jefe de 
UNPROFOR en Bosnia, el ge
neral Luis Feliú. quien se despla
zó a Medjugorje —cuartel gene
ral de los “cascos azules" espa

ñoles— para participar activa
mente en la mediación. La per
manencia de un retén de tropas 
de las Naciones Unidas era una 
de las exigencias de la parte mu
sulmana para permitir la salida 
del convoy que transportó 200 
toneladas de alimentos.
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BALONCESTO

Directivos de Caja Segovia y patrocinadores en el momento de la presentación. JUAN mar t in Vicente Calle, patrocinador. JUAN mar t in

IV trofeoJVentaMagullo” de baloncesto femenino eneljn de semana

En el futuro, podrá ser internacional 
si la situación económica mejora

Se prensentó ayer la IV edi
ción del trofeo “Venta Magu
llo” de baloncesto femenino, 
que como viene siendo ya tra
dicional reúne a cuatro con
juntos de la Liga nacional de 
baloncesto de la División de 
Honor, en un cuadrangular 
que se enmarca dentro de los 
mejores que se disputan en la 
pretemporada.

__________________ JOSE M* MARTIN
En el próximo fin de semana 

se van a disputar los encuentros 
de la IV edición del trofeo “Ven
ta Magullo”, que con el patroci
nio del citado centro hostelero, 
organiza el club Segobasket 
Caja Segovia.

En esta ocasión, y como ya 
viene siendo habitual, el cuarte
to lo forma unos de los mejores 
equipos de la División de Honor 
del baloncesto femenino. Pocos 
son los torneos que antes del 
comienzo de la Liga organiza 
el baloncesto femenino y es sin 
duda uno de los más destacados 
el que se juega en Segovia. De 
las tres ediciones disputadas, 
Caja Segovia venció en la pri
mera, la segunda la ganó Dorna 
y la tercera Xerox de Vigo. 
Conjuntos importantes, como 
se ve, han prestigiado este tor
neo.

Los encuentros de la IV edi
ción se jugarán los próximos sá
bado y domingo, de acuerdo con 
el siguiente calendario: Canoe- 
Universidad de Salamanca, a las 
6; Caja Segovia-Saskiarda, a las 
8. El domingo se disputará a las 
10,30 horas el partido para tercer 
y cuarto puesto, dando comien
zo la final a las 12,30 horas.

BALONCESTO FÍMEI
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Buscando un 
“cuatro”

_______________________J.M.M.
La preparación que diri

ge Félix Gómez Monja, con 
la colaboración de Malú 
Carretero en el orden físico, 
mantiene un ritmo al alza de 
cara al comienzo de la tem
porada en la División de 
Honor. Cuestión que se lle
vará a efecto el próximo día 
19 del actual. Las gestiones 
realizadas a fin de encontrar 
nuevas jugadoras no llega
ron a buen puerto. “Segui
mos precisando la presencia 
de un “cuatro" (pívot), pero 
las cosas no marchan bien", 
manifestó el técnico.

Hoy se espera la incorpo
ración de Susana Rico, tras 
concluir sus exámenes, y pu
diera ser que el viernes se 
desplazara ya a Salamanca, 
donde Caja Segovia disputa 
su primer encuentro de pre
temporada en España frente 
al equipo de la Universidad. 
Por cierto que todos los co
mentarios que se realizan en 
tomo a Janet Harris, son po
sitivos. Se trata de una exce
lente jugadora y una gran 
profesional. Puestas así las 
cosas, y siempre que conti
núen por el mismo camino, 
esta temporada no habrá que 
cambiar de extranjeras, 
“cuyo contrato está abierto 
hasta el mes de diciembre". 
Pero a nadie le interesa cam
biar, y menos a los directivos, 
porque el decir adiós a una de 
estas jugadoras significa un 
gasto entre “pitos” y “flau
tas", de 800.000 pesetas.

Y si se habla de dinero hay 
que significar que la media 
del mercado nacional en la 
presente temporada, se en
cuentra entre millón y medio 
y dos millones. Demasiadas 
pesetas para los clubes mo
destos y de débil economía.

OIStar*
PEDRO DELGADO 
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Los trofeos que se van a disputar en la presente edición. JUAN MARTIN
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Carlos Rubio, directivo del 
equipo segoviano, expuso las 
ideas de la junta a la hora de 
organizar el torneo, “que no es 
otra que la de buscar el apoyo de 
los aficionados a lo largo de toda 
la temporada”. Uno de los ali
cientes del torneo va a estar en la 
posibilidad de que cualquier afi
cionado pueda ganar un jamón, 
siempre que sea el que enceste el 
balón desde mayor distancia.

Venta Magullo en su línea

Fue el secretario del club 
quien agradeció a Venta Magu
llo el apoyo que de ellos reciben, 
“y que se refleja en este torneo,

que sólo la mala situación de la 
economía ha impedido que fuera 
internacional. Pero no cejamos 
en la idea",

Puso de*manifiesto Postigo la 
igualdad qüe en esta ocasión hay 
entre los cuatro equipos, “lo que 
representa un aliciente más para 
el aficionado, que podrá presen
ciar encuentros muy disputa
dos".

Quien merece el reconoci
miento por parte de todos aque
llos que siguen el deporte del 
baloncesto, es el complejo hos
telero Venta Magullo, repre
sentado por los hermanos Calle, 
del que Vicente fue su portavoz

en esta ocasión. “No me cansaré 
de repetir que esta empresa debe 
mucho al deporte y que, patroci
nando torneos como este, no ha
cemos más que devolver esa de
ferencia que tienen con nosotros 
al elegirnos en sus visitas a Se
govia o real izando concentracio
nes”.

Pese a que el momento no es 
nada boyante, “este verano ha 
sido el peor de los 24 que lleva
mos instalados”, Venta Magullo 
mantiene su palabra de apoyo a 
las iniciativas deportivas, “con
tando también con la colabora
ción de los proveedores de nues
tro establecimiento”.
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BOXEO

Los hechos ocurrieron en la localidad de Boceguillas

En el Juzgado de Sepúlveda se 
instruyen diligencias contra Poli Díaz

Informaciones recogidas 
por EL ADELANTADO, se
ñalan que en el Juzgado de 
Sepúlveda se siguen diligen
cias contra el boxeador Poli 
Díaz, tras la denunciada 
presentada en el cuartel de 
la Guardia Civil de Bocegui
llas por el conductor de un 
autobús que sufrió la agre
sión del boxeador.

_______________ JOSE M1 MARTIN
Los hechos, de acuerdo con 

las fuentes consultadas, ocu
rrieron el pasado día 15 de 
agosto a las tres de la madru
gada en la zona de aparca
miento de un hostal de la loca
lidad segoviana de Bocegui
llas, ubicado en la nacional I, 
donde el boxeador había lle
gado tras disputar un combate 
celebrado en Santander, te
niendo que hacer alto en su 
camino hacia Madrid por ro
tura del motor de su vehículo. 
Tras pedir una bebida alcohó
lica en el hostal, salió hasta el 
aparcamiento de vehículos 
donde descendían viajeros de 
un autocar.

En ese momento, Poli se di
rigió a una mujer con frases 
despectivas. El conductor del 
vehículo le recriminó sus pa
labras, siendo agredido con un 
puñetazo en el rostro por el 
boxeador. Posteriormente, ya 
dentro del local hostelero, al 
oír el agresor que pretendían 
denunciar el hecho, volvió a 
agredir al conductor al que de
rribó de un golpe en la mandí
bula, pese a que el compañero 
de aquel, de fuerte comple
xión, agarro por la espalda al 
boxeador.

Poli Díaz cuando disputó el Campeonato del Mundo. ARCHIVO

Retenido en el camino
Tras llevar a efecto la agre

sión, comentan las mismas 
fuentes, Poli Díaz abandonó el 
local hostelero y saliendo a la 
citada carretera emprendió a 
pie viaje a Madrid. El boxea
dor infundió sospechas a una 
pareja de la Guardia Civil de 
Tráfico, que sin conocer de las 
agresiones anteriores, traslado 
a Poli al cuartel donde le tomó 
declaración, siendo presenta
da posteriormente la denuncia 
por el agredido, de laque ahora 
se han iniciado las correspon
dientes diligencias judiciales.

El pasado día 22, Poli 
Díaz, a bordo de una moto y 
acompañado de su esposa, se 
personó de nuevo en el hos
tal donde preguntó si cono
cían el paradero de su vehí
culo. Cuando le informaron 
que sí, y de forma inexpera- 
da, se puso de rodillas para 
dar las gracias. Posterior
mente compró en el citado, 
local un puñal, lo que fue 
causa de desasosiego entre el 
personal de servicio. Minu
tos más tarde, una vez com
probado que su vehículo no 
estaba reparado, marchó con 
su motocicleta.

DEPORTES AUTOCTONOS

González-Sanz y De Lucas, 
vencedores del campeonato 
de tanga y calva de Tizneros

__________________________ A. S.
La pareja formada por Luis 

Gonzáíez-Ignacio Sanz y José de 
Lucas se adjudicaron el campeo
nato de deportes autóctonos de 
Tizneros, en las modalidades de 
tanga y calva, respectivamente.

El triunfo obtenido por Gon
zález-Sanz estuvo presidio por 
la igualdad entre cuatro parejas, 
que a la postre serían las que 
ocuparían los cuatro primeros 
puestos. Segundos fueron De 
Lucas-Palomo (tanga) e Igana- 
cio Sanz (calva), mientras que 
(Gómez-Herrero (tanga) y An
gel Antoranz (calva) terminaron 
en tercera posición. Por su parte, 
Lorenzo Isabel y Miguel Soler 
fueron la primera pareja local.

Sensacional resultó este tor
neo disputado en la localidad se
goviana de Tizneros, que es uno 
de los más antiguos de los que se 
celebran en nuestra provincia y 
que año tras año se supera en 
brillantez y participación, debi
do, principalmente, al empeño 
que ponen para que esto sea así 
Julián Herrero y Alejandro Ji- 
meno. Junto a ellos, hay que re
saltar también el importante 
apoyo que prestan los numero
sos participantes-practicantes.

Madrona
Se celebró también la primera 

edición del campeonato de tanga 
y calva de Madrona, que registro 
buen ambiente y aceptable parti
cipación. En total fueron veinti
cuatro jugadores, doce de ellos 
locales, los que se disputaron 
este torneo.

Jesús Bermejo se adjudicó la 
victoria en tanga, mientras que 
Isidro Cubo y Angel Antoranz 
mantuvieron su duelo particular 
para conseguir el segundo y ter
cer lugar. Al final fue Cubo el 
que consiguió imponerse.

Enrique Portero fue el prime
ro jugador local, seguido por 
Gonzalo Fuentes y M. de Juan 
Gómez, ambos con 11 puntos.

En calva iondividual, Euge
nio López se impuso a Jesús 
Bermejo y José de Lucas, que 
fueron segundo y tercero, res
pectivamente. Estos dos juga
dores mantuvieron también 
una dura pugna por estos dos 
puestos.

Respecto a los jugadores loca
les, en esta misma modalidad, 
Olegario Martínez y Vicente 
Martínez protagonizaron la lu
cha por el primer puesto, que se 
decantó finalmente por el prime
ro. En tercera posición se clasi
ficó José María Martínez.

Exhibición en Muñoveros
Un grupo de aficionados de la 

Agrupación Deportiva San Fru
tos se desplazó también al pue
blo segoviano de Muñoveros 
para realizar una exhibición de 
los deportes tracionales como 
son la calva y la tanga, dentro de 
la labor de promoción que viene 
desarrollando la citada agrupa
ción.

Aprovechando un hueco en 
la programación de la Semana 
Cultural de esta localidad, lo 
que en principio se planteó 
como una simple demostración 
de los deportes autóctonos se 
convirtió después en un cam
peonato improvisado, donde 
más de treinta personas se ini
ciaron en la práctica de la tanga 
y la calva. Algunos, después de 
tenerlos olvidados durante mu
chos años, pero todos se divir
tieron con esta actividad tan 
tradicional y sana, siendo los 
más diestros o acertados Raúl, 
en calva, y la pareja formada 
por Fernando y Alejandro, en 
tanga.

FUTBOL NATACION

Otero y Caminero, novedades de 
Clemente para el partido 
amistoso frente a Chile

Buena actuación del equipo de Fuentepelayo 
en la piscina de Aguilafuente

Madrid (Efe).— Los jugado
res José Luis Pérez Caminero, 
del Atlético de Madrid, y Jorge 
Otero, del Celta de Vigo, son las 
novedades en la convocatoria de 
Javier Clemente, seleccionador 
nacional de fútbol, para el parti
do amistoso España-Chile, y en 
la que figuran ocho jugadores 
del Barcelona. El encuentro se 
disputará el próximo miércoles, 
8 de septiembre, a las 21,30 ho
ras, en el estadio Rico Pérez, de 
Alicante.

Los convocados son: Julen 
Guerrero (Athletic Club), Cami
nero, Kiko, Solozábal y Toni 
(Al. de Madrid), Amor, Bakero, 
Goikoechea, Guardiola, Julio 
Salinas, Quique Estebaranz, Na
dal y Zubizarreta (Barcelona), 
Otero (R.C. Celta), Claudio (De
portivo), Lopetcgui (Logroñés), 
Alkorta y Hierro (Real Madrid) 
y Camarasa (Valencia).

El referido encuentro amisto

so fue presentado ayer en un ho
tel de Alicante por el vicepres- 
dente de la Federación Española 
y presidente de la territorial va
lenciana, Vicente Muñoz, y por 
Aniceto Benito, presidente del 
Hércules.

Por su parte, el Athletic de 
Bilbao, con cuatro jugadores, es 
el equipo con mayor repre- 
sentación en la selección sub’21 años, infantil, alevín, benjamín y
que se enfrentará a la de Norue
ga el próximo 7 de septiembre en
el estadio Carlos Belmonte de obtuvieron los siguientes resulta-
Albacete. La lista de convoca
dos es la siguiente: Santi (Alba
cete), Edu Alonso, Karanka, 
Lambea y Valencia (Ath. Bil
bao), Acosta (At. de Madrid), 
Oscar (Barcelona), Fernández 
Amado (Celta), Santi Cuesta 
(Español), Alfonso, Toril y Ve- 
lasco (Real Madrid), Prats (Ma
llorca), Imaz (Real Sociedad), 
Pier (Tenerife), Gálvez (Valen
cia) y García S. Juan (Zaragoza).

____________________ JESUS OLMOS
El equipo de Fuentepelayo 

cuajó una excelente actuación en 
la competición de natación cele
brada en las piscinas de Aguila- 
fuente, en la que, junto al pueblo 
organizador, participaron tam
bién otras localidades de la co
marca. Las pruebas se disputa
ron en las modalidades de crowl. 
braza, espalda y relevos, en las 
categorías de mayores de 14

pequeños.
Los nadadores de Fuentepelayo

dos: En mayores de 14 años, Juan 
Manuel Ayllón logró las medallas 

1 de oro en 100 m. crowl y 30 m. 
mariposa. Por su parte, Carlos Se
rrano se adjudicó la de plata en I (X) 
m. crowl y el bronce en 30 m. 
mariposa. En I (X) m. braza, el cam
peón fue Miguel Angel Ayllón.

En relevos, medalla de oro 
para J. M. Ayllón, M. A. Ayllón, 
Carlos Serrano e Iñaqui Úsate- 
gui. En infantiles (13 y 14 años),

El equipo de natación de Fuentepelayo. JESUS OLMOS

José Luis Tejedor fue campeón 
en crowl, mientras que en alevi
nes (II y 12 años), Elena Teje
dor ganó el bronce en crowl y

Enrique Pérez la plata en braza.
Por último, el benjamín. Ja

vier de Miguel logró la medalla 
de oro en crowl y braza.
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